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inv«<uirá700 
millones en un 

hotel en el 
casco toledano 
Hoteles Turísticos Unidos 
S.A. (Hotusa) tiene previs
to invertir 700 millones de 
pesetas en la construcción 
de un hotel en la Bajada de 
Pozo Amargo, en el casco 
histórico de Toledo. El 
Ajointamiento toledano ya 
le ha concedido la licencia 
necesaria y según explicó 
el director de explotación 
de Hotusa, Marc Pamies, 
ahora están en fase de de
rribo del edificio donde 
posteriormente se ubicará 
este nuevo hotel de cuatro 
estrellas que tendrá unas 
70 habitaciones. 
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En Î a cpmumdad o p e ^ 

Dos empresas controlan el 
60% de los centros de nVs 

Este negocio mueve en la región Albacete es la provincia con 
unos 2*000 mülones al año más estaciones de inspección 

La empresa alemana TUV 
Rheindand Ibérica y Atisae 
controlan aproximada
mente el 60% de las esta
ciones de servido de la re

gión, que suman un total 
de 17 centros fijos, a los 
que hay que sumar 10 imi-
dades móviles agrícolas. 
Este negocio mueve en la 

región unos 2.000 nüllones 
de pesetas, ya que las tari
fas del servicio están fija
das. El periodo de la con
cesión para explotar una 

estación de ITV es de 12 
años prorrogable. Albacete 
es la provincia con mayor 
número de estaciones de 
inspección. 

Pág. 5 

Disminuye un 95% la 
producción de 

albaricoque de este año 
La cosecha de albaricoque 
este año, que acaba de re
colectarse, ha supuesto 
una caída de la produc
ción de un 95% debido a 
una helada que tuvo lugar 
el pasado 29 de marzo en 
la zona de Hellín y Toba-
rra, en Albacete, que aca
bó con la práctica totali
dad de esta producción. El 

presidente de la Coopera
tiva de Productores de Al
baricoque los de Hellín, 
señalaba que en el presen
te año se han recogido en 
esta zona, un millón y me
dio de kilos de albarico-
ques, mientras que el año 
pasado la cantidad estuvo 
en torno a los 18 ó 20 mi
llones de kilos. 

Pág. 26 

Aumenta la compraventa 
de turismos usados en 

un 51,4% en n u ^ 
Durante el pasado mes de 
mayo se registraron en la 
región 5.980 transferencias 
de turismos en la región, lo 
que supone un incremento 
del 51,4% respecto al mis
mo periodo del año ante
rior. El año pasado dismi
nuyó de forma considera
ble la venta de coches de 
segunda mano, por lo que 

ahora al comparar unas ci
fras con otras se observa es
te descenso. La mayoría de 
las transacciones que se 
han realizado durante el 
mes de mayo en este senti
do han correspondido a co
ches seminuevos o que se 
cambian por otros nuevos 
en las distintas casas co
merciales. 

Del 7 al 13 de julio de 2000 

QUÉ ES NOTICIA 

6 

8 

MPRISii 
Sepes invertirá 1,000 millones 
en el polígono de Pedro Muñoz 

La Sociedad Estatal de Promoción y Equi
pamiento de Suelo (SEPES) ha firmado un 
convenio con el Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz, en Ciudad Real, para construir un 
nuevo polígono industrial en esta locali
dad, en el que invertirá 1.000 millones. 

Lorenzo Canales busca 
mercado en el exterior 

Industrias Agroalimentarias Lorenzo Cana
les, ubicada en la localidad de Ossa de Mon-
tiel, en Albacete, está presentando sus pro
ductos de conservas en las misiones comer
ciales que organiza tanto la Federación de 
Empresarios como la Cámara de Comercio de 
esta provincia. 

La Purísima Concepción 
entrará en los crianzas 

La cooperativa "La Purísima Concepción" de 
la localidad conquense de Casas de Femando 
Alonso espera comprar pronto las barricas 
que precisa para la elaboración de vino de 
crianza. Actualmente la mayor parte de su 
producción se comercializa a granel y sólo 
produce 40.000 botellas al año. 

1 ^ Finmek ha pagado 5,000 
millones por Magneti Maretti 
La venta de las instalaciones de Magneti Ma-
relli, en Guadalajara, a Finmek se ha concreta
do en 5.000 millones de pesetas y unos 1.000 
millones de inversión para la mejora de insta
laciones y su adecuación y ampliación de una 
nave, entre otras previsiones. El pasado día 1 
de julio se hizo efectiva esta venta. 
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EL 70% de la cuota láctea se 
f^ará proporcionalmente 

Organizaciones agrarias y la Dirección Ge
neral de Producción Agraria de la Conseje-
ria de Agricultura han llegado a un corwen-
so para repartir la cuota láctea, consistente 
en un reparto del 70% con criterios "cuasi 
proporcionales". 

La Junta busca laformaparano 
aplicar el Decreto de comercio 

El Gobierno regional está buscando todos 
aquellos argumentos y resquicios para evi
tar aplicar en la región el Decreto-Ley sobre 
liberalización de horarios. Empresarios, sin
dicatos y Administración regional están en 
contra de esta liberalización. 
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Implicación 
institucional 

en innovación 
SanHago MATEO S A H U O U I L L O (*) 

La creación de una Red de Innovación y 
Asesoramiento Tecnológico Local de la que 
forman parte seis ayuntamientos de la región 
es un buen ejemplo de lo que debe ser la im
plicación de las instituciones en el fomento 
de la iimovación tecnológica en las empresas. 
La implicación de las administraciones, entre 
las que también se encuentra, obviamente, la 
Consejería de Industria es una buena ayuda 
para permitir que nuestras empresas sean 
más competitivas en un momento en que las 
nuevas tecnologías pueden marcar la dife
rencia en crecimiento económico de unas zo
nas a otras. 

Las administraciones deben ser muy sen
sibles en este sentido y fomentar en la medi
da de sus posibilidades que la pequefía y me
diana empresa, la más necesitada de ayuda y 
asesoramiento, pueda acceder en condicio
nes de igualdad a programas y proyectos de 
irmovación tecnológica. 

Hoy en día, la sociedad de la comunica
r o n da lugar a que la información nos llegue 
a todos con mayor celeridad y profundidad 
que en otros tiempos. Por ello, en muchos 
casos las pymes tienen, afortunadamente, 
medios más que suficientes para poder cono
cer las ayudas o subvenciones que pueden 
existir para realizar innovación en las empre
sas. Aunque es tal el volumen de informa
ción que existe que no está de más que los 
empresarios puedan encontrar un ente que 
canalice toda la información sobre estas ayu
das. 

Y además si la administración que lo posi
bilita es un ayiuitamiento, la más cercana al 
ciudadano, da lugar a que esta actuación sea 
doblemente bien recibida por esa pequefüta 
empresa que no siempre puede estar pen
diente de todo lo nuevo que surge o trasla
darse hasta las instituciones que gestionan 
las subvenciones. 

Que esta nueva Red de murücipios por la 
Innovación haya firmado ya convenios con 
organismos como la Universidad de Casti
lla-La Mancha y los Centros Tecnológicos 
muestra la importancia de atmar esfuerzos 
entre l<ts partes que más deben decir en tor
no a la innovación tecnológica en nuestras 
empresas. 

*Santiagú Mateo Sahtu¡uillo, editor de 
ECONOMIA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

La nueva OCM del vino: 
la última oportunidad 

ANTONIO CASTRT.T.ANOS MARTTNK/. 
SECRETARIO REGIONAL C O A G - INICIATIVA RURAL DE CASTILLA-LA MANCHA 

Se acabó. Nos guste o no a los viti-
ctiltores se acabó el contar con una 
OCM de vino que nos limpiaba el 
mercado de excedentes. Ahora la 
política agraria que se lleva luce me
didas para desincentivar la produc
ción y recortes en los precios. Con 
esto, y con una imparable (o por lo 
menos eso nos dicen) apertura co
mercial mundial, a los viticultores 
de Castilla-La Mancha se nos ofrece 
un horizonte para el que no están 
preparadas la mayoría de nuestras 
explotaciones. 

Estamos a falta de im mes escaso 
para la entrada en vigor de la nueva 
OCM de vino y, por increíble que 
pueda parecer, no existe ni un sólo 
asunto de las importantes en las que 
sepamos a que atenernos. No sabe
mos qué ayudas habrá para los planes 
de reestructuración, desconocemos 
cómo funcionarán las destilaciones e 
ignoramos con qué presupuesto se 
contará para estas medidas y cómo se 
repartirá. 

El único Reglamento que hasta la 
fecha ha publicado Bruselas ha sido el 
llamado "de potencial vitícola", que 
afecta a la política de plantaciones, 
arranques, regularización y planes de 
reestructuración. Pero cojea aún por
que no se han decidido las cuestiones 
económicas y está pendiente de ser 
desarrollado por la legislación na
cional. 

Del resto de temas sin definir, pro
bablemente imo de los que más nos 
preocupan a los viticultores es el mo
delo que adoptarán las futuras desti
laciones de alcohol de uso de boca y 
las posibles destilaciones de crisis. Y 
decimos que nos preocupan porque, 
además, tanto la Comisión como el 
propio Ministerio de Agricultura, es
tán actuando con total secretismo. Co
nocemos que existen borradores, pero 
nos inquieta no ya el que lu) se estén 
discutiendo con las Org^úzadones 
Agrarias, sirva qae lú tan siquiera se 
nos esté informando del estado de los 
trabajos. 

La incertidHmbre normativa y una 
veiulimia que se adivina más bien lar
ga, han contribuido a crear un pano
rama poco tranquilizador y a colocar 
los precios por debajo, incluso, de los 
costes de producción, lo que nos ha 
llevado a pedir a Bruselas d que au

torice un adelanto de la apertura de la 
destilación de la campaña que se ini
cia el 1 de agosto. Aunque oficialmen
te no hay nada confirmado, todo pa
rece indicar que la Comisión no pone 
demasiados inconvenientes y que se 
podría hacer una parte de la destila
ción de la campaña 2000/2001 antes 
de la vendimia. 

Sin duda, esta medida debe provo
car una cierta reactivación del merca
do o, al menos, impedir nuevas caídas 

"Lo qu£ más nos preocupa 
es el modelo c(ue 

adoptaránlas futuras 
destilaciones de aUxhd de 
uso de boca y las posibles 
destilaciones de crisis** 

de los precios, pero tiene también su 
parte negativa, ya que puede suponer 
mayores tensiones en el mercado para 
el siguiente año si se dan las nüsmas 
condiciones, ya que una parte de las 
destilaciones estarán consumidas. 

La medida de anticipar la destila
ción no deja de ser un "parche" para 
resolver la actual situación de depre
sión de los precios. La incógnita es si 
lo sucedido esta campaña es un pro
blema coyuntural, o si volverá a repe
tirse cada año que tengamos una co-
sedia normal. Si sucede esto último 
(lo que no es del todo improbable), se

rá necesaria una reflexión por 
parte de la Administración y 
de los viticultores y adoptar 
las medidas necesarias porque 
con precios de vino de mesa 
como los que estamos viendo, 
es impensable la superviver\-
cia económica de los agriculto
res profesionales que viven 
fundamentalmente del trabajo 
en su explotación familiar. 
En estos previsibles años de 
bonanza de producción y de 
miseria de precios, se suscita 
un controvertido pero necesa
rio debate, el de las viñas irre
gulares e ilegales, y que se ha
ce con ellas. Desde COAG-Ini-
ciativa Rural exigimos a las 
administraciones compe

tentes que hagan cumplir en cada 
momento la ley vigente. No es admi
sible que uvas que, por ley no se pue
dan virüficar, tensionen el mercado y 
contribuyan a bajar el precio del pro
ducto a los viticultores que han ac
tuado en todo momento dentro de la 
legalidad.' ' ' ' ' • ' 

Desde COAG-Iniciatíva Rural es
tamos convencidos, no de que sea el 
momento, sino de que es la última 
oportimidad de poner orden en nues
tra viticultura y de reestructurar la ca
pacidad productiva de la región, 
orientando una parte hacia varieda
des más acordes con el mercado y con 
las demandas de los consumidores e 
invirtiendo en mejoras que permitan 
reducir los costes de producción de 
nuestras explotaciones. Si ello es o no 
posible dependerá en bueiw medida 
de las decisiones que se adopten en 
las próximas semanas. Si los recursos 
firunderos disportíbles se destiitan a 
las regiones, como Castilla-La Maiv-
cha, donde la reestructuración del 
sector-es vital y si las ayudas se orienr 
tan hada los viticultores profesiona
les, tendietnos una posibSidad por
que cultivar uvas y hacer buen vino 
sabemos. Si por el contrario, ai final, 
el Ministerio hace un reparto político 
de presupuesto entre Comuiüdades 
Autónomas y si aquí la Cons^eria 
permite que entre unos pocos con mi
les de hectáreas se coman las ayudas, 
estaremos hipotecando d futuro de 
una parte muy importante de las eco
nomías rurales de la región. 
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Bolsa de Madrid 
La Bolsa se ha recupe
rado de forma espec
tacular en la última 
semana y se vuelve a 
acercar a la barrerea 
psicológica de los 
LODO puntos. 

Dólar 

Las perspectivas de 
unos resultados tri
mestrales en las em
presas menores a 
los esperados han 
hecho que el dólar 
se haya depreciado. 

Petróleo 
H predo dd barril de 
crudo ha bajado tras 
el anuncio de Arabia 
Saudi de desmarcarse 
de la OPEP y aumen
tar su producción en 
500.000 barriles. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

Las fincas hipotecadas 
descienden un 33,2% en abril 
El número de fincas hipotecadas en Castílla-
La Mancha durante el mes de abril fue de 
1.971, lo que supone un descenso del 33,2% 
respecto al mes anterior. El capital prestado 
por estas operaciones ascendió a 20.909 mi
llones de pesetas. 

SUBE El desarrollo del 
comercio electró

nico en Castilla-La Mancha, que en 
el último año ha experimentado un 
desarrollo muy importante, y que 
está haciendo que cada vez más 
empresas de la región lo estén utili
zando en sus actividades. 

D A IA La liberalización de 
horarios comerciales 

decretada por el Gobierno Central, 
que se ha hecho sin tener en cuenta a 
los comerciantes minoristas, lo que ha 
provocado un rechazo frontal de éstos 
y que augura un horizonte a corto pla
zo lleno de problemas. 

• f l I j^Bf l^ l l l l i^ f l^ 

EMPRESARIOS Y SINDICATOS SE REUNIERON PARA ANALIZAR LA UBERALIZAOÓN DE HORARIOS COMERCIALES. 
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JOSÉLUISNA^^ 
Presidente de Adeca 

La Asociación de Empresarios del Polí
fono de Campollano (Adeca), cuyo pre
sidente era José Luis Navarro, ha fijado 
para próximo 13 de julio la celebración 
de la Asamblea Extraordinaria en la que 
se procederá a elegir una nueva Junta Di
rectiva. 

ÁNGEL NICOLÁS 
Presidente de Fedeto 

El presidente de la Federación Empre
sarial Toledana (Fedeto), Ángel Nico
lás, se ha reunido con el presidente de 
de la Diputación de Toledo, Miguel A. 
Ruiz-Ayúcar, para trasladarle su preo
cupación por los efectos de la liberali
zación de horarios en el comercio. 

Presidente de Rayet 

La constmctora Rayet, presidida por Félix 
Abánades, ha sido galanionada por la Confe
deración de Empresarios y Cámara de Comer
cio de Guadalajara con el Premio a la Calidad 
Empresarial 1999. La constmctora pasa ac
tualmente por un proceso de implantación de 
la ISO 14001 en materia de mediambiente. 

CAKIASAlDlCra 
: Información a los lectores ! 
I Para la publicación de originaies en la sección de Cartas al Director, I 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefieren ai _ 

I número de Fax 925 22 50 18 o al I 

e-mail economiayempresa-clm@ticom.es | 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 

I acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. I 
EL MILDIU 
EN LA VID 
Leo en su semana
rio una noticia con 
preocupación y es 
que la Consejería de 
Agricultura y Me
dio Ambiente ha pe
dido a los agricultu-
res que prevengan 
la aparición del mil-
diú en la vid. Esta 

enfermedad puede 
acalcar con la cose
cha de todo un año 
si no se previene. 
Hace irnos años no 
había medios, por lo 
que desde esta car
ta quiero transmi
tir un mensaje a 
todos los que tie
nen viñas, para 
que aunque no no

ten las temidas 
manchitas, que 
por lo menos pre-
vengarx. Ya se sabe 
que más vale pre
venir que curar, o 
que tener que llo
rar por haber pedi
do la cosecha, co
mo yo hace años. 

Manuel Jiménez 
Toledo 

COHIIlAr 
JUAN PEDRO HERNÁNDEZ 

MoLTÓ, PRESIDENTE DE 

CAJA CASTILLA-LA M A N 

CHA: "La velocidad a la que 
está descendiendo el nivel de 
morosidad es muy superior a 
los de la media del sector, 
•porque también partimos de 
cotas muy altas". 

FERNANDO FERNÁNDEZ, 

PRESIDENTE DE LA COOPE

RATIVA SAT PRODUCTORES 

DE ALBÁRICOQUE DE ISO: 

"El futuro del sector (hacien
do referencia al albáricoque) 
es muy oscuro ya que las 
plantaciones viejas se están 
abandonando y otras están 
siendo reconvertidas al melo
cotón, pero es otro producto 

muy saturado en el merca
do". 

JAVIER GARCÍA, DIREC

TOR GENERAL DE PRODUC

CIÓN AGRARIA: "La pro

puesta de Castilla-La man
cha es que las 2/3 partes de 
los Fondos de reestructura
ción del viñedo sean para la 
región, pues es fundamental 
para el cultivo". 

FÉLIX ABÁNADES, PRESI

DENTE DE RAYET (EN RELA

CIÓN AL PREMIO A LA CALI

DAD 1999): "La concesión de 
este premio favorece la cultu
ra de la calidad en el tejido 
empresarial de la provincia, 
con él consiguiente beneficio 
de todos". 

REVISTA DE PRENSA 
La eocHKxnía (receté un Reformas a medio 
4% en el año 2000 camino 

Las previsiones de las Cámaras 
apuntan, además, que el cam
bio de tendencia que se ha re
gistrado en los tipos de interés 
durante los últimos meses, ayu
dará a la moderación de la in
flación, cuyo índice se situará 
por debajo dd 2,5% antes de 
que acabe el ejerddo. El estudio 
de las Cámaras pone.de mani
fiesto que la economía española 
"presenta im considerable re
traso en materia de innovación 
y equipos informáticos con res
pecto a los demás países de la 
Unión Europea". 

Cámaras 

El Gobierno de España consintió 
hace im año que la OCDE le so
metiera a im riguroso examen 
sobre los avances de las reformas 
estructurales reali2adas en los úl
timos años. El instituto, interna
cional salda la cuestión senten
ciando que se ha hecho mucho, 
pero que queda mucho por ha
cer. Buena parte de la bonanza 
económica, concretamente los 
precios y tipos de interés más ba
jos, y una mayor flexibilidad en 
la oferta de la economía es impu
table a las reformas que se han 
acelerado. 

Cinco Días 
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LA COLUMNA 

F. J. LLANA NIETO 

Datos periódicos 
para ¡as mismas 

reacciones 

Una vez más los 
datos del paro 
han vuelto a 

provocar las mismas 
reacciones de siempre 
por parte de la patronal 
y sindicatos. Para los 
primeros la caída del 
desempleo es el resulta
do del esfuerzo empre
sarial, mientras que los 
segundos discrepan de 
esta afirmación asegu
rando que se trata de 
un periodo estacional 
en el que el sector servi
cios absorbe la mayor 
parte de las colocacio
nes. Con independencia 
de lo que digan unos y 
otros, lo cierto es que la 
temporalidad sigue 
siendo la gran asigna
tura pendiente. Resulta 
triste oir el mismo dis
curso de los diferentes 
agentes sociales mes 
tras mes, con las mis
mas reivindicaciones, 
sin que a la hora de la 
verdad se haga algo por 
solucionarlo. Falta de 
voluntad de las partes o 
posturas demasiado 
enfrentadas, lo cierto es 
que o se toman cartas 
en el asunto o se acaba
rán por tomar a cachon
deo unos datos, detrás 
de los cuales hay una 
realidad social que 
afecta a millones de ciu
dadanos en España. 
Hay que considerar 
más el aspecto cualitati
vo del desempleo que 
el puramente cuanti
tativo. 

LOS PROTAGONISTAS 

8FOROSOBRE 
i EL MERCADO 
^DER/rUROS 
DE ACEITE 
Representantes de un 
centenar de cooperativas 
agrícolas de Castilla-La 
Mancha han participado 
en el Primer Foro de For
mación sobre el Mercado 
de Futuros de Aceite de 
Oliva que Caja Castilla-
La Mancha ha celebrado 
en el toledano Palacio de 
Benacazón. El curso ha 
estado estructurado 
sobre cuestiones tan 
relevantes como los 
antecedentes del proyec
to MFAO, el riesgo del 
precio, el contrato de 
futuros y el mercado de 
futuros de aceite de 
oliva. 

Adeca inicia cursos de 
diseño de páginas web 

Mostrando de nuevo la preocupación 
que la Asociación de Empresarios de 
CampoUano (Adeca) tiene por las nue
vas tecnologías y sus aplicaciones en el 
mundo de la empresa, la Asociación 
del Polígono, a través de su Centro de 
Servidos Telemáticos, iniciará a partir 
del próximo día 14 una serie de cursos 
centrados en importantes aspectos del 
mundo de las Tecnologías de la Infor
mación. Además coincide la celebra
ción de estos cursos con las últimas 
noticias aparecidas en los medios de 
comunicación que hacen referencia al 
auge que está viviendo este sector que, 
sin embargo, cuenta con grandes difi
cultades para encontrar profesionales 
formados que incorporar a las diferen
tes empresas. El Centro de Servidos 
Telemáticos de Adeca ha jjievisto tres 
grandes áreas temáticas en las que se 

induirán los respectivos cursos. La pri
mera de ellas versará sobre el Diseño 
Web, es dedr, la realizadón y diseño 
de páginas web, para lo cual se ha con
siderado que hay dos aspectos básicos: 
el conocimiento del lenguaje HTML (el 
utilizado mayoritariamente en inter
net) y el manejo de Macromedia Fias 
(programa que, en sencillos términos, 
permite la realizadón de los efectos de 
movimiento de las partes integrantes 
de la web). Por los motivos expuestos, 
se ofrecerán dos cursos de cada iHio de 
estos conceptos, uno básico y otro 
avanzado. Teniendo cada uno de ellos 
una duradón prevista de doce horas. 
La segunda gran temática es el marke-
ting en internet, ¡x>rque la gran red no 
es sólo el gran punto de informadón 
mundial, si no también ima gran opor
tunidad de negodo. 

Los empresas agroaUmentarios se 
beneficiarán de las ayudas Focal 

Las empresas agroalimentarias 
de la región podrán acogerse a las 
ayudas europeas agroalimentaria 
en Castilla-La Mancha (Focal 
2000) que pretenden fomentar la 
calidad del sector en aspectos 
como el diseño y presentación de 
los productos o sus procesos de 
fabricadón y gestión. A estas ayu
das, vigentes durante el periodo 
2000-2005, se podrán acoger las 
empresas agroalimentarias de la 
región, los consejos reguladores 
de las denominadones de calidad 
y otras entidades que promuevan 
la comercialización de productos 
agrarios y alimentidos mediante 
algún distintivo de calidad. 
Según ha informado la delegada 
provindal de Agricultura, Merce
des Gómez, las ayudas, que se 

distribuirán en función de tres 
categorías -cooperativismo agra
rio, comercialización de los pro
ductos e industrias y hiercados 
agroalimentarios- contemplan 
siete líneas de actuación cuyo 
objetivo será la concesión de ayu
das y subvendones directas para 
la finandadón de los servicios y 
actividades que emprendan lasi 
empresas o cooperativas',' j^ ten'> 
gan como objetivo la mejora de su 
sector. Así, las subvendones, con
cedidas al cien por den el primer 
año, en la mayor parte de los 
casos, irán disminuyendo cada 
año en un 20% su cuantía, con el 
objetivo de apoyar a los benefida-
rios en un primer momento y que 
consigan alcanzar su plena auto
nomía en lo sucesivo. 

ALDIA 
Autorizjodo el envío de 125 hm^ 

para el riego dd Tajo-'Segura 

La Comisión Central de Explotadón del Acueducto 
Tajo-Segura, reunida en Madrid bajo la presidencia del 
director general de Obras Hidráulicas y Calidad de las 
Aguas del Ministerio de Medio Ambiente, José María 
Pinero, ha autorizado el trasvase desde la cabeza alta 
dd Tajo de 125 hectómetros cúbicos destinados a riego 
de la cuenca del Segura. Con este trasvase se alcanza 
una cifra total en el año hidrológico de 587 hectóme
tros cúbicos. El trasvase que se ha aprobado responde 
a una situadón coyuntural espedalmente dura en la 
vega muidana. 

El m^ en CastiUa-La Mancha 
de vivienda cuesta 128.400 pts. 

El precio de la vivienda nueva en Castilla-La Mancha 
ha experimentado en el primer semestre del año 2000 
un credmiento del 4'9% con respecto al último perio
do de 1999, según los datos aportados por la Sociedad 
de Tasaciones, lo que supone un incremento del 2'7% 
con respecto al mismo semestre del año anterior.A 
pesar de este incremento, el precio medio por metro 
cuadrado de la vivienda nueva en la Castilla-La Man
cha sigue siendo el segundo más bajo con 128.400 
pesetas el metro cuadrado, muy lejos de las 210.300 de 
la media española. 

LoNetroxom pone en marcha 
un nuevo servicio de Internet 

Los habitantes de Castilla-La Mancha podrán disfrutar de 
im nuevo servido a través de internet gradáis al servido 
LaNetro.com que ofrece a través de sus páginas a de inter
net informadón local individualizada de cada una de las 
capitales de la proviruáa déla región. La mayor parte de la 
informadón que pone a disposidón esta página es de uti
lidad para el mercado dd odo (dne, teatro, restaurantes, 
bares de copas, servidos y todo tipo de posibilidades 
turísticas) además de servidos para fomentar las relado-
nes interpersonales a través de conversadones on line y 
espades específicos para comprar y vender. 
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Actualmente operan en Casti 17 estaciones fijas y diez unidades móviles agrícolas 

Dos eminresas controlan el 60% de 
las estaciones de FTV en la iregión 

éfffti 
El negodo de la 

ITVrrmeve cá, año 
2«000 millones de 
pesetas, ya cfue las 
tarifas del servicio 

están fijadas 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

El pasado día 23 de junio 
el Consejo de Ministros 
aprobó un programa de 
medidas liberalizadoras 
de los sectores claves de la 
economía, destinado fun
damentalmente a recortar 
la inflación. Una de las 
medidas contempladas en 
el paquete final se refería 
a la liberalización de la 
apertura de centros de 
Inspección Técnica de Ve-
Mculos (ITV), que dotará 
de una mayor transparen
cia y com
petencia a 
un negocio 
que en el 
casO' - de 
Castilla-La 
Mancha es
tá controla
do en casi 
un 60% por 
doff empre-. 
saa->3 priya^- CT: :',.> .• 
das, la alemana • TÜV 
Rheinland Ibérica y Ati-
sae, y que el año pasado 
movió cerca de 2.000 mi
llones de pesetas. 

En Castilla-La Mancha 
operan actualmente dieci
siete estaciones de ITV, 
siendo la provincia de Al
bacete la que alberga a la 
mayor parte de éstas (5), 
mientras que Guadalajara 
y Cuenca, con dos estacio
nes cada una, son las que 
menos servicios de ins
pección de vehículos tie
nen. El servicio de inspec
ción técnica de vehículos 
se completa con cuatro es
taciones en cada una de 
las dos provincias restan
tes, Toledo y Ciudad Real. 

Las empresas TÜV 
Rheinland Ibérica y Atisae 
son las únicas que están 
presentes en las cinco pro
vincias castellano-man-
chegas, con seis y cuatro 
concesiones del servicio 
de ITV, respectivamente. 

A estas estaciones hay 

En los últimos dos años el núrnero de vehículos 
inspeccionados se ha incrementado en un 33,35% 

que sumar diez unidades 
móviles para la inspec
ción de vehículos agríco
las, que se desplazan por 
los municipios de la Co
munidad para desarrollar 
la labor de inspección a 
tractores y remolques 
agrícolas fundamen

talmente. Durante el pasa
do año se inspeccionaron 
77.737 vehículos de este 
tipo, correspondiendo la 
mayor parte a las provin

cias de Toledo 
y Ciudad Real, 
con 22.327 y 
21.281 actua
ciones, respec
tivamente. 
El negocio de la 
inspección de 
vehículos se ha 
convertido en 
uno de los 

. • principales ob

jetivos para las empresas 
privadas, ya que el au
mento del parque auto
movilístico hace que cada 
año aumente el número 
de automóviles que deben 
pasar la ITV obligatoria
mente, tendencia que se 
mantendrá a corto y me
dio plazo. Además, otro 
de los atractivos empresa
riales es que el cobro por 
el servicio se realiza al 
contado. 

Así, por ejemplo, en los 
últimos dos años el número 
de vehículos inspeccionados 
se ha incrementado en un 
33,35%, pasando de 485.199 
en el año 1997 a 647.018 en él 
último ejercicio. 

Este proceso de con
centración que sufre el 
sector en Castilla-La Man
cha es extrapolable al res
to del territorio nacional, 
ya que cada comunidad 
autónoma elige el número 
de las ITVs de la zona y la 
forma de gestión, que 
puede ser pública o priva-

GUIA DE ITV DE CASTILLA-LA MANCHA 

POBLACIÓN FmprL='sa concesionaria \ " \ehíaik>i laspecaonados 

I FlPy}^^^ ^^ Albacete 
Albacete 
Albacete 
Almansa 

Hellín 
Villarrobledo 

Ciudad Real 
Alcázar de San Juan 

Manzanares 
Pucrtollano 

Cuenca 
' Motilla dd Palancar 

Guadalajara 
Alcolea del Pinar 

General de Servicios ITV SA 
Atisae 

TÜV Rheinland Ibérica SA 
TÜV Rheinland Ibérica SA 

Ingeniería de ITV SA 

156.689 

Provincia de Ciudad Real 
Ingeniería de ITV SA 

Atisae 
TÜV Rheinland Ibérica SA 

Atisae 

Provincia de Cuenca 
nrv CastíUa SA 

TÜV Rheinland Ibérica SA 

Provincia de Guadalajara 

Itcvelesa 
TÜV Rheinland Ibérica SA 

Provincia de Toledo 

Toledo 
Talaveta de la Reina 

Ocaña 
Los Yébenes 

WtímiSá:ÍSB€ÍíM^\ 

TUV Rheinland Ibérica SA 
Vicente Hesse Monge SA 

ITV Ocaña SA 
Atisae 

150.080 

50.530 

96.165 

193.554 

da. En el caso caslellano-
manchego, todas las esta
ciones están explotadas 
por empresas privadas, a 
través de una concesión 
otorgada mediante con
curso público por un pe
riodo inicial 
de 12 años, 
r e n o v a b l e 
hasta un má
ximo de 99. 

Asimismo, 
la Consejería 
de Industria y 
Trabajo -que 
es de quien 
dependen las 
estaciones de 
nV- establece a las empresas 
concesionarias del servido 
un canon fijo anual mírtímo 
de diez millones de pesetas, 
y un canon variable por ve
hículo inspeccionado. 

El periodo de la 
concesión para 
explotar una 

estación de ITV 
es de 12 años, 

prorrogahle 

A pesar de esto, el ne
gocio de la inspección 
técnica de vehículos care
ce de una plena liberali
zación, ya que las tarifas 
de ITV a aplicar por las 
entidades concesionarias 

de dicho ser
vicio son las 
misnias para 
todas y están 
reguladas por 
la Orden de 6 
marzo de 1998 
de la Conseje
ría de Indus
tria y Trabajo. 
De las 

647.018 ins
pecciones realizadas en 
Castilla-La Mancha, du
rante el pasado año, el 
20,19% (130.648) fueron 
desfavorables, es decir, el 
vehículo estaba obligado 

a volver a pasar mspec-
ción una vez reparadas 
las deficiencias encontra
das. 

De las 516.370 inspec
ciones restantes, 332.927 
fueron favorables con de
ficiencias, mientras que 
en 183.443 casos no se de
tectaron deficiencias, de 
tal forma que se autoriza
ba al vehículo a circular 
sin efectuar una nueva 
revisión periódica dentro 
del plazo de validez se
ñalado en su Tarjeta de 
Inspección Técnica. 

La mayor parte de los 
vehículos que pasaron la 
ITV en 1999 fueron turis
mos (57,75%) y camiones 
destinados al transporte 
de mercancías con un pe
so igual o inferior a 3.500 
kilos. 

F. J . LLANA Nraff 

Uberaligan 
quena 
espoce 

Rn el último 
añil y tam
bién on lo 
que va de 
éste, el par
que auto
móvil ístict) 

está aumentando a pasos 
agigantados, lo que sin 
duda hüTÁ que la*; esta-
citjnes de IT\' M- estén 
frotando Jas manos. Den
tro du unos añob (cuatro a 
lo sumo) lodos aquellos 
que adquincron un vehí
culo entre 1999 y 2000 
tendrán que pasar por 
sus manos, lo que con
vierte este negocio en un 
caramelo muy apotocible 
para ias grandes empre
sas ávidas de encontrar 
un beneficio seguro. Kl 
anuncio de! Gobierno de 
liberalJT'ar ia apertura de 
centros de inspección téc
nica dé vehículos debe 
ser bien recibida, para 
terminar así con esta es' 
pede de oligopolio que 
caracteri/a al sector. Y us 
que más do un conductor 
habrá comprobado que la 
deficiencia que no pasa 
en una estación sí lo hace 
en otra^ de igual forma 
que niuchcte profesores 
evalúan de forma distinta 
sobre una determinada 
materia. Liberali/ación si, 
poro con todas las conse 
cuencias. Es necesario 
que se favorezca la com-
petenaa, pero con un es
trecho control sobre las 
tarifas que se aplican a 3a 
hora de prestar eísle sor\*i' 
ció, sobre todo inicial-
mente, ya que di¿ !o con
trario el princip.:)! por|u-
dicado será el mismo de 
siempre, el usuario. Por-
quf si eslt) no se hace, so 
corre el peligrn de que las 
empresas del sector pac
ten unos precios ante k » 
que los ct>nductores no 
podrán sino resignarle, 
ya que larde o temprano 
pasarán por su aro. 
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El Ayuntamiento de la localidad ciudadrealeña ha firmado un convenio con la entidad 

Sepes invertirá 1.000 
millones en Pedro Muñoz 
MóiMicA MORENO 

Pedro Muñoz (Ciudad Real) 

La Sociedad Estatal de 
Promoción y Equipa
miento de Suelo (SEPES) 
ha firmado un convenio 
de colaboración con el 
Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz para la construc
ción de un nuevo Polígo
no Industrial en Pedro 
Muñoz. 

La superficie bruta de 
los terrenos, que estarán 
ubicados en la zona sur 
del municipio ciudadre-
aleño, es de 300.000 
metros cuadrados y la 
neta ronda los 200.000 
metros cuadrados. 

Según el alcalde de 
Pedro Muñoz , Ángel 
Exojo, "este nuevo polí
gono se pone marcha 
debido a la demanda 
existente por parte de las 
empresas de suelo 
industrial, ya que Pedro 
Muñoz tiene una activi
dad económica superior 
a las de su entorno". 

El Ayuntamiento cola
borará con el Sepes con 
todos medios que sean 
necesarios para que esta 
segunda zona esté en 
poco tiempo urbanizada. 
Se espera que las orbras 
estén iniciadas en dos ó 
tres años, "ya que en 
cuanto se firme el conve
nio supongo que se hará 
el proyecto de urbaniza
ción por par te del 
SEPES", agrega a este 
semanario Exojo. 

Los primeros contac-

La Sociedad Estatal construirá un polígono 
industrial de 300,000 metros cuadrados brutos 

Pedro Muñoz dispone ya de otro Polígono Industrial que tiene vendidas el 95% de sus parcelas. 

tos por parte del SEPES 
con el municipio ciuda-
drealeaño se iniciaron en 
enero de este año, en 
mayo se 
realizó el 
estudio de 
viabil idad 
y el 25 de 
m a y o 
S e p e s 
aprueba la 
firma del 
c o n v e n i o 
con el 

A y u n t a 
miento, el 4 de julio. 

"Esta nueva zona 
industrial está muy bien 
comunicada con las 
carreteras, pasa por ella 

Pedro Muño?:, con 
7,500 habitantes 
cuenta con 7,2 
empresas por 

cada 100 
habitantes 

la N-420, está a 50 kiló
metros de la N IV y pró
xima al futuro proyecto 
de la Autovía con Valen

cia ", afirma 
Exojo. 

P e d r o 
Muñoz, con 
7.500 habi
tantes y 7,2 
e m p r e s a s 
por cada 100 
h a b i t a n t e s , 
ya posee 
otro polígo
no Indus

trial, que se diseñó hace 
ocho años, y que se 
encuentra en la segunda 
fase de urbanización, 
pero que ya tiene vendi

das el 95% sus parcelas. 
Este polígono, denomi
nado Serycal, está urba
nizado el 70% de la zona 
industrial. 

"El anterior Polígono 
es de iniciativa munici
pal, mientras que en el 
que se va a empezar a 
construir hemos decidi
do que sea de iniciativa 
pública, como es el 
Sepes, un organismo con 
más de 40 años de expe
riencia en polígonos 
industriales y que aporta 
rentabilidad y confianza, 
quien desarrolle el pro
yecto.", comenta el alcal
de de Pedro Muñoz, 
Ángel Exojo. 

Motilla 
promodonará su 
nuevo polífono 

La localidad dispone de una superficie 
de 43,000 metros cuadrados 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

El Ayuntamiento de la locali
dad conquense de Motilla del 
Palancar va a empezar a pro-
modonar el polígono indus
trial que se ha terminado de 
construir en la localidad, que 
dispone de una superficie útn 
para la ubicación de industrias 
de 43.000 metros cuadrados, 
con el fin de atraer empresas 
que estén interesadas en insta
larse en estos nuevos terrenos 
industriales, aprovechando la 
buena situación geográfica del 
municipio. 

Según explicaba el alcalde 
de MotíUa del Palancar, José 
María Toledo, el Ayuntamiento 
motiUano tiene pensado pn> 
mocionar el poKgono en todas 
las provincias cercanas, ya que 
esta población se encuentra 
situada a pocos kilómetros de 
la provincia de Valencia y muy 
cerca de la de Albacete, en la 
intersección de las carreteras 
N-111 (Madrid-Valenda) y N-
320 (Albacete-Guadalajara), 
junto a las que precisamente 
están situados los nuevos terre
nos industriales. 

Además de su buena situa
ción geográfica, el Ayunta
miento quiere vender las par
celas a un precio realmente 
competitivo, a juido del alcalde 
motiUano, ya que sus predos 
oscilan entre las 3.000 pesetas 
por metro cuadrado más IVA, 
de las parcelas situadas en la 
parte del polígono que da a las 
carreteras y las 2.200 pesetas 
más IVA de las parcelas ubica
das en el otro lado. 

La creadón del nuevo poK
gono industrial comenzó a ges
tionarse en el año 1995, aunque 
hasta ahora no se ha termina
do, a pesar de lo cual ya hay 
muchas empresas que han 
manifestado su interés por ins
talarse. De hecho, en estos 
momentos hay vendidas ya 
dos parcelas una de 1.500 
metros cuadrados y otra de 
6.000 metros cuadrados para la 
empresa motillana "Nagares", 
que quiere hacer una ampUa-
dón del negodo mediante un 
proyecto que supondrá la crea
dón de 100 a 120 nuevos pues
tos de trabajo. 

Precisamente, se trata del 
primer polígono industrial 
como tal que va a tener Motilla 
del Palancar, un munidpio que 
ya tiene un buen número de 
empresas que se han han ido 
asentando durante años en 
zonas industriales que se fue
ron creando sobre la marcha 
junto a las dos carreteras 
nadonales que atraviesan la 
localidad. 

Por otra parte, la promo-
dón del poKgono industrial 
recibió un impulso con la firma 
del convenio de colaboradón 
que firmaron el pasado 19 de 
mayo el propio Toledo y la con
sejera de Industria y Trabajo de 
CastiUa-La Mancha, Araceli 
Muñoz (cuya formaüzadón 
fue aprobada por el Pleno del 
Ayuntamiento de Motilla del 
Palancar unos días antes), que 
va a permitir orear diversas 
líneas de subvendón para las 
empresas que quieran instalar
se. 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 
La empresa "Gas Castilla-La 
Mancha S.A." puede ya inidar 
la construcdón de canahzado-
nes para la distribudón de gas 
natural a toda la dudad de 
Cuenca, después de que la 
Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de la dudad 
haya aprobado el proyecto pre
sentado por la compañía del 
sector energético, que ya tiene 
autorizadón para poder 
comenzar las obras. 

Las obras que se van a aco
meter corresponderán a la pri
mera fase del proyecto de 
canalizadón total de la dudad, 
que según el proyecto de "Gas 

Gas Castilla-La Mancha puede 
empezar las canalizaciones en Cuenca 
ÍJOS obras supondrán 7 Idíómetros de conducciones por distintas caUes 

CastiUa-La Mancha S.A." 
supondrá la canalizadón de un 
total de 7 kilómetros de con-
ducdones por distintas calles 
de la dudad y un buen núme
ro de barriadas, que se comple
tará más adelante hasta llegar a 
todo el casco urbano, según e 
explicaba el primer teniente de 
alcalde del Ayuntamiento de 
Cuenca, Luis Esteban Cava,-

tras la Comisión de Gobier
no. 

Asimismo, Cava anunciaba 
que la intendón de la empresa 
es que el próximo otoño esta 
primera fase de conducdones 
sea operativa, con el fin de que 
muchas comunidades de ved-
nos y determinados barrios de 
la dudad tengan ya gas natural 
en sus casas para suministrar a 

las calefacdones en el invierno. 
En esta primera fase, el sumi
nistro se llevará a cabo por 
medio de gas licuado, a través 
de im depósito de gran enver
gadura que "Gas Castilla-La 
Mancha S.A." va a construir en 
las cercanías de la dudad, aun
que el proyecto completo 
prevé la conexión posterior del 
gaseoducto que vendrá desde 

Tarancón a Cuenca y que se 
espere que esté finalizado en el 
plazo de dos irnos dos años. A 
juido de Esteban Cava, se trata 
de uno de los proyectos más 
importantes que se han realiza
do en esta dudad en mucho 
tiempo, no solamente por lo 
que pueda suponer de ahorro 
en gastos de calefacdón para 
las comunidades de vecinos y 

particulares que deddan insta
lar este sistema, sino también 
para las industrias, que van a 
tener la oportunidad de utili
zar un combustible más barato. 

En prindpio, las conducdo
nes se van a construir prind-
palmente en polígonos resi
denciales nuevos que se han 
construido o están en fase de 
construcdón como el de "VíUa-
lomán 11" o el MR2B, en las 
zonas nuevas que se van a 
construir y algimos edifidos 
del centro de la dudad, aun
que en menor cuantía porque 
todavía la demanda de comu
nidades de vecinos no es exce
siva. 
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En 1999 los ingresos por primas crecieron un 8,5% hasta alcanzar 5.0 

AXA se sitúa en el teircer puesto del 
iránkiiig de aseguiradoms en la región 

ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

REDACCIÓN / F. J. LLANA NETO 

C-LM La compañía comercializa sus productos a través de una red de 
La compañía AXA Segu- distribución formada por 200 mediadores en Castilla''La Mancha 
ros e Inversiones alcanzó 
en 1999 unos ingresos 
por primas en Castilla-La 
Mancha de 5.059 millo
nes de pesetas, lo que 
representa un incremento 
del 8,5% respecto al ejer
cicio anterior, en el que 
obtuvo primas por valor 
de 4.663 millones de 
p e s e t a s . 
Según se 
s e ñ a l a 
desde la 
c o m p a ñ í a , 
AXA ocupa 
el tercer 
lugar en el 
ránking de 
a s e g u r a 
doras por 
primas en la región. 

En Castilla-la Mancha, 
los mayores ingresos por 
primas los consiguió en 
la provincia de Ciudad 
Real, con 1.676 millones 
de pesetas. Después le 
siguen por este concepto 
Toledo, con 1.193 millo
nes; Alba
cete, con 
1 . 0 1 9 
m i l l o n e s ; 
y Guada-
lajara y 
C u e n c a , 
con 686 y 
485 millo
nes de 
p e s e t a s , 
respectivamente. 

AXA Seguros e Inver
siones no cuenta con nin-

Los mayores 
ingresos por 

primas se 
alcanzaron en 
la provincia de 
Ciudad Real 

Toledo, con 59, 
es la provincia 

donde AXA 
tiene un mayor 

número^ de 
mediadores 

guna oficina ni delega
ción en el territorio caste-
llano-manchego, ya que 
utiliza la figura del 
mediador para vender 
sus productos. Así, cuen
ta en la zona con una red 
de 200 de esteos agentes 
comerciales que se encar

gan de la 
d i s t r i bu 
ción de 
los pro
ductos y 
g e s t i ó n 
de los 
servic ios 
ofertados 
por esta 
a s e g u r a 

dora. 

Toledo, con 59 profe
sionales, es la provincia 
que cuenta con un mayor 
número de mediadores, 
mientras que Cuenca, 
con 28, es la que tiene 
una menor presencia de 
éstos. 

La red de 
m e d i a d o 
res se 
c o m p l e t a 
con los 46 
de Albace
te, los 34 
de Ciudad 
Real y los 
33 de 
G u a d a l a -

jara. 

Axa Seguros e Inver
siones es una compañía 

RESULTADOS DE AXA EN CASTILLA-LA MANCHA EN 1999 

piíjD¥i]Niim 
* K** <+>'+f'^*^¡líílftí^í^ií^í^íi^í¡"i^lí•?.1*!ÍlJ?|J¡»Jítí:" 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUAPALA|ARA 

TOLEDO 

TOTAL 

1.109 

1,676 

485 

686 

1.193 

5.059 

M E 0 I Á I > O I I J ^ 
'**x**X*y!*xf*:(}^^^ 

:! 

46 

34 

28 

33 

59 

200 

{*) Millones de pesetas 

con más de un siglo de 
ant igüedad, que lleva 
operando en la Comuni
dad de Castilla-La Man
cha desde mediados del 
siglo XIX. 

El grupo AXA concen
tra el desarrollo de su 
actividad en la inversión 
financiera, principalmen
te en los seguros y en la 
gestión de activos, así 
como el asesoramiento 
financiero. 

Las actividades de 
seguro de AXA reagru-
pan el seguro de vida, el 
seguro de daños y el < 
seguro internacional, que ' 
incluye el reaseguro, los • 
grandes riesgos y la asis- • 
tencia. < 

Un grupo con cincuenta y ocho 
sucursales en España 

El grupo Axa está representado en España princi
palmente por AXA Seguros e Inversiones, marca 
comercial de las compañías Axa Aurora Ibérica 
S.A. y AXA Aurora Vida S.A. La compañía está par
ticipada en un 70% por el grupo AXA y en un 30% 
por el banco BBVA. Las sedes de la compañía se 
encuentran ubicadas en Madrid y Bilbao, donde se 
gestionan los servicios centrales de AXA Seguros e 
Inversiones, de las que dependen la organización 
territorial -que está estructurada en cinco direccio
nes territoriales y 58 sucursales- AXA Asesores -
organizada en torno a cinco direcciones de zona- y 
canal de Bancaseguros, que se encarga de gestionar 
la comercialización de los productos de la compa
ñía en oficinas bancarias. Por su parte, AXA Segu
ros e Inversiones comercializa sus productos a tra
vés de una red de distribución formada por 4.000 
mediadores, de los que 200 operan en Castilla-La 
Mancha. 

Procar 
Conquenses 

elabora 
30.000 jamones 

al año 
M.M.A. 
Cuenca 

La empresa Procar Con
quense elabora 30.000 
piezas de jamón al año, 
que fabrica principal
mente para la compañía 
Incarlopsa, ubicada en 
la localidad de Taran-
cón. Los jamones de 
Procar se pueden 
encontrar , además de 
con la marca Incarlop
sa, en todo el territorio 
regional. 

"Hemos aumen tado 
la producción sucesiva
mente todos los años, 
aunque la competencia 
en este sector cada vez 
es mayor" , afirma el 
gerente de la firma con
quense , Germán 
Gómez. 

En Procar Conquen
ses, que se constituyó 
hace aproximadamente 
dos años, trabajan cua
tro personas , y de 
momento no tienen pre
visto realizar ninguna 
ampliación. "Todavía 
somos m u y jóvenes y 
nos estamos adaptando 
por lo que los proyectos 
todavía van despacio 
aunque no descartamos 
poder realizarlos den
tro de unos años", seña
la Gómez. 

Actualmente Procar 
Conquenses se encuen
tra adaptando las nor
mas y controles de cali
dad que pide la norma
tiva para este tipo de 
empresas de alimenta
ción. 

NAVES PREFABRICADAS 
GANADERAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES 

VIGAS DELTA canto variable 
VIGAS ITALVAN naves planas 
VIGAS DE CARGA 
PILARES, MÉNSULAS 
CORREAS 
VIGA H, PORTACANALON 
PANELES CERRAMIENTO 
PLACAS ALVEOLARES 
VIGUETAS TS-DT 

Visite nuestra página web 

http: //www.vanguard.es 

OTROS PRODUCTOS 
• ADOQUINES 
. TERRAZOS 
• MOBILIARIO LRB.ANO 
• OBRAS PUBLICAS 
• FACH.4DAS 
• FORJ.A.DOS 
• SCPULTUR.VS 
• CLBIERT.AS 

WVh4GU/̂ RD 
PREF.ABRIC.\DOS P.\H.\ CO.NSTRLCCION Y IRB.VMSMO 

TFNS.: 91. 411 47 97 / 91. 564 40 37 
FAX: 91.411 71 59 

(Fábricas: C.Real, Toledo, Albacete, Cuenca) 
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I ^ conservas que se elâ ^̂  

Lorenzo Canales busca salir 
a los mercados exteriores 

MóNicA MORENO 

Ossa de Montiel (Albacete) 

La empresa Indust r ias 
A g r o a l i m e n t a r i a s 
"Lorenzo Canales", ubi
cada en la localidad 
albacetense de Ossa de 
Montiel, tiene previsto 
expandi rse hacia los 
mercados internaciona
les, por lo que están pre
sentando sus productos 
de conservas en las 
misiones comerciales 
que organiza tanto la 
Federación como la 
Cámara de Comercio de 
Albacete. "Tenemos 

catálogos de nuestros 
productos en varios 
idiomas con vistas para 
salir al exterior", afirma 
el gerente de Industrias 
A g r o a l i m e n t a r i a s , 
Lorenzo Canales. 

Actualmente el mer
cado hacia el que se diri
gen las conservas es 
hacia las tiendas delicat-
tesen, de gama alta, 
principalmente localiza
dos en Galicia, Madrid, 
Valencia todas las tien
das d e El Corte Inglés e 
Hipercor. 

Indust r ias Agroali
mentar ias "Lorenzo 
Canales" tiene una capa
cidad de producción de 
1.300 tarros diarios de 
conservas de 490 gramos 
netos, a u n q u e actual
mente, debido a que la 
empresa que se constitu
yó hace aproximada
mente un año y medio, 
es u n 40% menos , en 

La empresa albacetense tiene una capacidad 
de producción de 1300 tarros diarios 

Los productos de Lorenzo Canales se pueden encontrar en tiendas delicatessen 

torno a los 520 tarros 
diarios. 

La empresa elabora 
conservas cárnicas, per
diz en 
e s c a b e 
che, cho
rizo y 
p i s t o 
m a n c h e -
go, entre 
o t r a s 
cosas, rea
liza una 
esteriliza
ción con 

autoclave. Este sistema 
es como una olla express 
industrial en la que se 
in t roduce el tarro al 
vapor de agua, "de esta 

Las conservas "Coto 
de la Dehesa" se 

sometería 
un sistema de 

autocUwe para ¡a 
esterilización 

manera los productos no 
llevan aditivos ni con
servantes, todos los 
ingredientes son natura

les", comen
ta Canales. 
Esta socie
dad nace por 
t r a d i c i ó n 
gas t ronómi 
ca "ya que 
en Ossa de 
Montiel la 
perdiz esca
bechada se 
c o n s u m e 

mucho y se realiza en 
casas particulares por lo 
que decidimos embar
carnos en este proyecto y 
crear nuestra propio 

negocio de conservas". 
Los productos que 

elabora Lorenzo Canales 
S.L. se comercializan con 
la marca Coto de la 
Dehesa, y con una 
segunda marca que es La 
Cortijera, aunque es con 
la primera con la que tie
nen más representación 
en el mercado. 

El mejor momento 
para la venta de este tipo 
de productos es desde 
septiembre hasta enero, 
"ya que es un producto 
típico de Navidad, pero 
que cada vez más se 
empieza a consumir 
en otras épocas del año", 
añade Canales. 

La Encomienda 
duplicairá sus 
instalaciones 

La empresa invertirá entre 80 y 
100 millones en las nuevas naves 

semancdesde 

MÓNICA MOREMO 

Tirteafuera (Ciudad Real) 

La empresa Morales Fer
nández, conocida en el 
mercado como Embuti
dos La Encomienda, 
duplicará sus instalacio
nes. Actualmente cuen
tan con unas naves de 
una superficie aproxi
mada de 400 metros cua
drados. En la construc
ción de las instalaciones 
y en dos 
n u e v o s 
s e c a d e r o s 
i n v e r t i r á n 
entre 80 y 
100 millo
nes de 
pesetas. 

"Actual
mente se 
e s t á 
haciendo el 
proyecto que esperemos 
que esté concluido a últi
mos de verano", comen
ta el gerente de esta 
empresa, Rufino Mora
les. Con esta iniciativa 
prevé aumentar también 
la capacidad de produc
ción. 

Embutidos La Enco
mienda fabrica todo tipo 
de embutidos, jamones y 
chorizos, así como ibéri
co de caza, "desde fresco 
hasta curado". Elaboran 
en torno a 2.200 kilos de 
embut ido semanales y 
de jamón cerca de 5.000 
piezas al año. 

Los productos de esta 

empresa de Tirteafuera 
se comercializan en tien
das pequeñas en todo el 
territorio nacional, "no 
descar tamos entrar en 
las grandes superficies si 
las condiciones que se 
ofertan nos interesa" , 
añade el gerente, Rufino 
Morales. 

Actualmente están en 
trámite de conseguir una 
de las normas ISO que 
están requi r iendo este 

^ ^ ^ tipo de 

mf^^n e m p r e s a s . 

La empresa dabora bajan seis 

2.200láos 

embutidos y unas 
5.000 piezas cd año 

de jamón 

personas. 
En cuanto a 
las perspec
tivas para el 
p r ó x i m o 
año. Morales 
estima que 
"este ejer

cicio es un b u e n año 
para la venta de embuti
dos, mejor que otros en 
los que no ha habido 
tanta demanda" . 

En la localidad de Tir
teafuera es la única 
empresa que se dedica a 
la elaboración de este 
tipo de productos, "aun
que la competencia en la 
actualidad no viene de 
los más cercanos sino del 
mercado nacional en 
general", afirma Mora
les. La empresa es una 
cooperat iva de trabajo 
social que se constituyó 
a principios de los años 
90. 

F. J . LLANA IMIETO 

El Bonillo (Albacete) 
La empresa Quesos Vega 
Sotuélamos tiene previs
to lanzar al mercado una 
nueva variedad de queso 
al romero, aprovechando 
la buen aceptación que 
este p roduc to está 
teniendo en el mercado 
nacional. 

El administrador de la 
empresa , Francisco 
Mateo Domingo, explica 
que hasta dentro de un 
plazo aproximado de 
cinco meses este queso 
no se podrá encontrar en 
los establecimientos de 

Quesos Vega Sotuélamos lanzará 
una nueva variedad al romero 

La empresa elabora anualmente cerca de 100*000 
kHos de queso puro de oveja que se comerciaUzan por toda España 

todo el terri torio 
nacional. 

La marca con la que se 
comercializará este 
queso es Vega Sotuélamos 
al Romero, "y se caracteri
zará sobre todo por la 
calidad", afirma Francis
co Mateo. 

Quesos Vega Sotuéla
mos está ubicada en la 
pedanía de Sotuélamos, 
en el Bonillo (Albacete), 
y aunque lleva más de 
diez años funcionando, 
fue a partir de 1998 cuan
do emprendió un nuevo 
rumbo, con la entrada de 

nuevos socios para sane
ar la situación económica 
de la empresa. 

La compañía elabora 
queso puro de oveja 
s iguiendo técnicas casi 
artesanales, a pesar de 
contar con unas instala
ciones dotadas de la más 

moderna tecnología d e 
fabricación. 

Actualmente comer
cializa dos t ipos de 
queso: el normal, bajo la 
marca Vega Sotuélamos, y 
otro con Denominación 
de Origen Queso Man-
chego, denominado 

Olmo Blanco, que se dis
t r ibuyen por todo el 
territorio nacional, tanto 
en establecimientos 
minoristas como grandes 
superficies. 

Las zonas de mayor 
implantación son Madrid 
y Alicante debido a la 
proximidad geográfica, y 
entre sus principales 
clientes se encuentran El 
Corte Inglés y Pryca. 

La empresa cuenta con 
unas instalaciones de cerca de 
1.000 metros cuadrados cons
truidos y produce 100.000 
kilos de queso al año. 
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¿Y tu, tienes un 

*>-

w 

(?^? 
Club Nómina Activa es el Club donde estamos todos los que queremos 
más por nuestra nómina. Un Club lleno de ventajas, donde disfrutamos 
de condiciones preferentes en los productos CCM, anticipos nómina 
al 0% de interés, prestanómina, y mucho más... 

^^^s* regalos segiros. 

r 
^*m Este sstopendo iéol Tñermldor 

íí"'\ ' A \x ^^^J®^s CCW ccn ía cuota del i" año gratis 

V ' ,:' ^aV -" Seguro de Accidentes de í .500.000pís. gratís 

S s - , - ^ 

Y sorteo de 

100 Viajes al Caribe. 

^NÓM|M/lCT/l/W 
El Mejor Domicilio para su Nómina 

LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA LA MANCHA 
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MÓNICA MOREWO 

Montearagón (Toledo) 
La empresa to ledana 
Aceites y Vinos tiene 
previsto ampl iar su 
cuota de exportación en 
los próximos meses, que 
actualmente se encuen
tra en u n 5% del total de 
su producción de vinos 
y aceites. Esta firma 
llega a todas las comuni
dades del terr i torio 
nacional, y a nivel euro
peo están presentes 
principalmente en Por
tugal, Francia, Suiza y 
Alemania , a u n q u e no 
descartan poder entrar 
en nuevos mercados 
i n t e r n a 
c i o n a l e s 
en los pró-
X i m o s 
años, una 
vez que se 
c o n s o l i 
den los 
p r o d u c t o s 
en el exte
rior. 

L a 
empresa, situada en la 
local idad toledana de 
Montearagón, tiene una 
capacidad de p roduc
ción de 1.200.000 litros 
anuales y de aceite de 
cerca de 
90.000 kilos 
d i a r i o s . 
" I n t e n t a 
m o s 
a m p l i a r 
nuestra pro-
d u c c i ó n 
todos los 
años, si hay 
d e m a n d a , 
a u n q u e 
también depende de la 
campaña que se desarro
lle", afirma el gerente de 
Aceites y Vinos, Alejan
dro Colado. 

Dispone de una 

Cuenta con 200 cubas de roW^ 

Aceites y ̂ ^os aumentairá su 
cuota de exooitación 

Dispone de una 
embotelladora 
con capacidad 

para 
1.700 botellas 

a la hora 

La empresa toledana alcanzó una facturación de 400 
millones de pesetas, que espera incrementar en un 20% 
embotelladora con capa
cidad para 1.700 botellas 
a la hora y un almacén 
para acoger 250.000 
litros de aceite. También 
cuentan con un equipo 

t e r m o d i z a -
dor y filtro 
microbio ló-
gico para 
e s t a b i l i z a r 
los vinos, 
"de tal 
manera que 
les aporte la 
calidad que 
d e s e a m o s 
en todos 

nuestros productos". 
Además cuentan con 

200 cubas de roble fran
cés en el que se deposita 
el vino que se comercia
liza en el mercado con la 

marca de la 
vino que comercializa con varias marcas. 

Tiene en proyecto 
comprar varias 

hectáreas de viñedo, 
en torno a 30 has, 

de cendbel y 
cabemet 

Ribera del 
Tajo, de la 
Denomina
ción de 
O r i g e n 
Méntrida. 
Aceites y 
Vinos tiene 
15 hectáre-
as de uva 
b l a n c a . 

"Tenemos en proyecto 
comprar varias hectáre
as de viñedo, en torno a 
unas 30 hectáreas de 
cencibel y cabernet en la 
zona de Montearagón, 

para ofrecer nuevos 
vinos que son los que se 
es tán demandando" , 
comenta el gerente de 
Aceites y Vinos, Alejan
dro Colado. 

Los p roduc tos que 
fabrica la empresa se 
d is t r ibuyen con tres 
camiones y un furgón 
por todo el terr i torio 
nacional, principalmen
te en tiendas pequeñas y 
medianas . "Tenemos 
muchos clientes que 
proceden de la restaura
ción en todos los puntos 

de España", afirma Ale
jandro Colado. 

La facturación de la 
firma toledana ronda los 
400 millones de pesetas. 
La buena cosecha de 
uva y de aceite que se 
espera en este ejercicio 
hará "si todo nos va bien 
y no se tuerce que 
aumen temos nues t ro 
volumen de negocio en 
un 20%", añade Colado. 
Las buenas perspectivas 
que presenta la próxima 
cosecha de vino hacen 
que desde la compañía 

toledana alcance unos 
buenos resul tados el 
p róx imo ejercicio. Las 
marcas en las que se 
comercializa el vino de 
la empresa son Ribera 
del Tajo, Viña Dansere y 
Vicente Colado, que es 
el t radicional vino de 
mesa de Aceites y Vinos. 

La empresa , que se 
constituyó como socie
d a d l imitada en 1976, 
aunque tiene una tradi
ción de hace más d e 
ochenta años teniendo 
sus orígenes en 1923. 

Acantus Unto 
98, inremiado 

en la 
Chanllenge 

International 
REDACCIÓN 

Toledo 

Acantus Tinto 98, última 
creación del Grupo Bode
gas Olarra, ha sido 
galardonado con una 
Medalla de Plata, en el 
apartado de vinos jóve
nes de la Challenge 
International du Vin de 
Glaye-Bourg (Francia), a 
la que han concurrido 
más de 4.200 vinos de 40 
países. Este vino ha sido 
elaborado en la Bodega 
Casa del Valle, en Noble-
jas (Toledo), con una pro
ducción de 500.000 litros 
de vino. 

La posterior crianza en 
barrica de roble fue pro
longado durante seis 
meses , para conseguir el 
óptimo ensamblaje entre 
roble y fruta. 

En apenas cuatro 
meses de vida, Acantus 
Tinto 98, cuenta con dos 
premios intérnaciotralés 
ya que fuepremiadoerria 
pasada edición de la 
International Wine Cha
llenge de Londres, lo que 
reafirma la calidad de su 
elaboración y su acabado. 

En la nariz, es potente, 
presentando un cuidado 
equilibrio entre los aro
mas de frutos maduros y 
los torrefactos y especia
dos, adquiridos durante 
su permanencia en barri
ca de roble. En la boca es 
amplio y con cuerpo per
maneciendo, tras ser 
bebido, un recuerdo ama
ble de frambuesa. 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Ocho empresas de la pro
vincia de Ciudad Real 
han estado en las ciuda
des en las ciudades rusas 
de Moscú, la capital y San 
Petersburgo, objetivos de 
una misión comercial 
multisectorial organizada 
por la Cámara de Ciudad 
que cuenta con el patroci
nio de la Diputación. 

Empresas comerciali-
zadoras y fabricantes de 
vinos y zumos de fruta, 
fabricantes de maquina
ria y ordeño y equipa
mientos de piscinas e 

Ocho empresas de Ciudad Real, 
en misión comercial en Moscú 
Ha sido (ngonqodo por la Cámara de Comercio 

firmas camerdcSizpdoras y fcánicantes de vinos y 
industrias conserveras de 
Alcázar, Santa Cruz de 
Múdela, Socuéllamos y 
Malagón son algunas de 
las actividades de las 
empresas desplazadas. 

La misión comercial 
está en Rusia desde el día 
1 hasta el día 8 en misión 
comercial organizada 

íntegramente por el 
departamento de Comer
cio Exterior de la Cámara 
en colaboración con la 
Oficina Comercial espa
ñola en Moscú y la Cáma
ra de Comercio de San 
Petersburgo. 

Rusia, el mayor territo
rio de Europa y Asia, pre

senta unas extraordina
rias posibilidades de 
inversión con 150 millo
nes potenciales de consu
midores. Cuenta además 
con un elevado grado de 
desarrollo económico, 
por lo que se trata de un 
mercado de gran impor
tancia aunque de muy 

y han asistido 
zumos de fruta 
difícil penetración debido 
a la inexistencia, hasta 
hace siete años, de redes 
de distribución comer
cial, aunque se están 
desarrollando con gran 
rapidez tanto en el mer
cado minorista como en 
el mayorista. 

Existen ya casi u n 

millón de dis t r ibuidores 
en el país . La paulat ina 
estabil idad política y el 
encarecimiento del pre
cio del petróleo, princi
pal mater ia pr ima del 
país , han de t e rminado 
su mejora de si tuación 
financiera. Moscú es el 
centro neurá lg ico d e 
d i s t r ibuc ión comercial 
del país y San Peters
b u r g o es centro d e 
referencia para acceder 
a ese mercado, al ser las 
zonas más industrializa
das y de mayor pobla
ción del territorio euro
peo. 
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En breve periodo de tiempo comprará las banricaspâ ^̂  su elaboración 

La Punsima Concepción 
entrará en los crianzas 

CÉSAR AmuÑA 

Casas de Femando Alonso (Cuenca) 

La cooperativa "La Purísima 
Concepción" de la localidad 
conquense de Casas de Fer
nando Alonso espera com
prar pronto las barricas que 
precisa para la elaboración 
de vino de crianza, después 
de que completará la cons
trucción de la nave en la que 
se albergarán y la adquisi
ción de la maquinaria nece
saria para completar el pro
ceso, que supusieron una 
inversión de 260 millones de 
pesetas. 

La adquisición de las 
barricas permitirá contem
plar e! proyecto que no pudo 
desarrollarse en su totalidad, 
va que los fondos de los que 
dispuso la cooperativa se 
destinaron a la construcción 
de una nave en la que irán 
las barricas y a la adquisición 
de maquinaria para el proce-

,S0:4s fiaboíación (depósitos 
auíovacáantes^e ai;ero inoxi
dable y prensa neumática), 
según explica el gerente de la 
sociedad cooperativa, Julián 
Girón. 

Sin embargo, será preciso 
sql,idtar otra subvención 
g^g¡ ppd^r acpmeter esta 
operación, por lo que Girón 
no sabe cuando podrá com
pletarse el proyecto, aunque 
espera que las barricas pue
dan estar en uso ya el próxi
mo año. Además, la coopera
tiva ha pedido otra subven
ción para una planta embo
telladora que también se 
incluía en el proyecto, cuya 
concesión no es segura por-

Ha invertido 260 millones en la construcción 
de una nave y la adquisición de maquinaria 

Las empresas apuestan cada vez más por el vino embotellado para su comercialización. 

que la Administración busca 
que se asocien varias coope
rativas para sacar rentabili
dad a este tipo de instalacio
nes, si su producción no es 
muy elevada. 

En todo caso, la coopera
tiva no 
tiene como 
un asunto 
prioritario 
la instala
ción de ¡a 
embotella
dora, ya 
que actual
mente sólo 
p r o d u c e 
unas 40.000 
botellas al año, puesto que el 
fuerte de su producción está 
en los graneles, aunque 
Girón tiene claro que el futu
ro de la comercialización del 

Actualmente hx 
mayor parte de su 

producción se 
comerciaUza a granel 

y sdo produce 40.0CK) 
hoteüasalaño 

vino pasa por aumentar el 
embotellado, lo que haría 
conveniente instalar la plan
ta embotelladora. 

La cooperativa cuenta en 
la actualidad con 315 socios, 
a los que presta servicio 

principalmente 
en la elabora
ción y venta de 
vino a granel, 
aunque tam
bién atiende la 
recogida y 
c o m e r c i a l i 
zación de cere
ales y les ofrece 
otra serie- de 
servicios de 

suministro de 
fertilizantes, de productos 
fítosanitarios o la selecciona-
dora de semillas para la 
siembra. 

En cereales un año nor
mal- pueden entrar 3 millo
nes de kilos de cebada 
principalmente y algo de 
trigo, esta producción 
siempre se vende en Espa
ña, principalmente por la 
zona de Murcia. Los socios 
lo entregan y se almacena 
en los almacenes que tiene 
la cooperativa hasta su 
venta. 

En cuanto a la factura
ción, en la última campaña 
la cooperativa movió cerca 
de 900 millones de pesetas, 
indica Girón, que matiza 
que depende también de 
los precios del vino que el 
año pasado estuvieron 
muy altos, siguiendo con 
la tendencia que ha tripli
cado los precios en los últi
mos tres o cuatro años. 

Rodas invierte 
12 millones en 
modernización 

La firma alhacetense elabora 2,000 
kilos de patatas fritas al mes 

MóNicA MORENO 
Hellln (Albacete) 

La empresa Antonio 
Molina, conocida como 
Rodas, ha acometido 
recientemente una inver
sión de 12 millones de 
pesetas, aproximada
mente en la moderniza
ción de sus instalaciones 
y de su maquinaria. 
Entre las inversiones que 
han realizado se encuen
tra la compra de una 
envasadora 

unas instalaciones más 
grandes y así aumentar 
nuestra producción", 
señala Antonio Molina. 

En la actualidad ela
bora 2.000 kilos de pata
tas fritas al mes, que 
comercializa en ei merca
do con la marca "Rodas". 
Sus productos se pueden 
encontrar en Hellín y en 
los pueblos de alrede
dores, tanto en estableci
mientos hosteleros como 

en tiendas 
de alimenta
ción. El 

No descarta ampUar fabricar para 

^2) 
las instalaáones 
dentrodeunos 

años, trasladándose 
olPoi^ano 

IndustricideHeüm 

y freidora 
automática 
y un vehí
culo para la 
d i s t r i b u 
ción de 
n u e s t r o s 
productos. 

" A d e -
más hemos 
tenido que 
introducir una máquina 
con código de barras 
para poder adaptamos a 
las nuevas condiciones 
de mercado", comenta el 
gerente de la empresa 
albaceteña, Antonio 
Molina. 

Las perspectivas para 
los próximos años de esta 
empresa familiar son 
muy óptimas, ya que el 
gerente considera que es 
un mercado en el que se 
puede aportar muchas 
cosas. "Dentro de cuatro 
años o así tenemos pen
sado trasladarnos al Polí
gono Industrial de 
Hellín, para poder hacer nes de modernización 

marcas blan
cas no entra 
dentro de lo? 
planes á e 
futuro de la 
empresa, ya 
que prefiere 
m a n t e n e r 

sus propias caracterís
ticas de fabricación. 

"De momento, hasta 
que no ampliemos las 
instalaciones no tenemos 
pensado ampliar la capa
cidad de producción ya 
que preferimos trabajar 
con pocas cantidades 
para ofrecer una mayor 
calidad", manifiesta 
Molina. 

La empresa se consti
tuyó en 1972 y desde 
hace unos años se ha 
hecho cargo de la firma 
uno de los hijos del fun
dador, que es el que está 
acometiendo la inversio-

^CQOucaoí.taioact'i 
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Inventa de las instalaciones 

Magneti y Finmek fiírman 
el acuerdo de compira-venta 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

El pasado día 1 se hizo 
efectiva la venta de las ins
talaciones de la empresa 
Magneti Marelli^ ubicada 
en Guadalajara unos trein
ta años, a la firma italiana 
también Finmek. 

De acuerdo a lo que se 
concretó en el acta de 
mediación del pasado mes 
de junio, ya se han llevado 
a cabo la extinción de los 
contratos con Magnetti 
para que parte de su plan
tilla pase a ser personal de 
la nueva firma. También se 
ha aprobado un expedien
te de suspensión de con
tratos, que afectará a unos 
140 empleados. 

Esta suspensión se 
materializará durante un 
periodo aproximado de 
seis meses y de forma rota
tiva. El fin que se pretende 
conseguir con ello es que 
la nueva firma tenga tiem
po suficiente para adaptar 
las instalaciones a la nueva 
producción. 

De forma paralela, el 
resto de la plantilla de la 
antigua Magnetti y ahora 
Finmek, continúa trabajan
do en la fabricación de car
buradores, el producto de 
su predecesora, y cuando 
finalice el plazo previsto 
por la nueva firma para 
quedar totalmente adecua
da a la nueva producción, 
se iniciará el proceso de 
fabricación de tecnología 

Se ha aprobado un expediente de suspensión 
de contratos que afectará a 140 empleados 

'^-JB 
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La empresa Finmek seguirá estando ubicada en Guadalajara, como IVIagneti IVIarelli. 

punta como son los com
ponentes y carcasas, entre 
otros productos. La venta 
de las instalaciones de 
Magneti Marelli-Fimek se 
ha concretado en 5.000 
millones de pesetas y 1.000 
de inversión para la mejo
ra de insta
laciones, su 
adecuación 
y amplia
ción de una 
nave, entre 
otras previ-
s i o n e s . 
Aunque la 
fo rmal i za -
ción tuvo 
lugar este 

lunes, es efectiva a partir 
del 1 de julio, tal y como se 

Según el acuerdo 
alcanzado 350 
trabajadores de 

Magneti seguirán 
trcdyajando en la 
nueva sociedad 

acordó en reuniones pre
vias entre la dirección de la 
empresa, los sindicatos y 
la administración regional. 

Según el acuerdo alcan
zado, 350 trabajadores de 
Magneti seguirán trabajan
do en la nueva sociedad, 

106 aproxi
madamen
te se coge
rán a preju-
bi lac iones 
y algo más 
de urja 
v e i n t e n a 
de emplea
dos han 
a c e p t a d o 
b a j a s 

voluntarias. 

Según' ha declarado a 

este medio el delegado de 
Industria y Trabajo en 
Guadalajara, Luis Santiago 
Tierraseca, lo importante 
es que las partes firmantes 
del acuerdo lo han revali
dado sin poner ningún 
obstáculo. "Hay satisfac
ción en cuanto a como se 
ha desarrollado el proce
so" puntualizó Tierraseca 
a la par que reconocía que 
con su firma se han solu
cionado, al menos en 
parte, dos problemas "gra
ves" a los que se enfrenta
ba Guadalajara, el cierre 
de Carrier y de Magneti 
Marelli, pero ambas 
empresas han encontrado 
sustitutos en ECO y Fin
mek. 

La plantilla de 
ECO tarabea a 

marchas forzadas 
La intención es incrementar 
su producción a medio plazo 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Desde que el grupo ita
liano ECO adquiriera la 
fábrica de Carrier en 
Guadalajara e iniciara su 
actividad hace a lgunas 
semanas, la plantilla ha 
tenido que 
trabajar con 
i n t e n s i d a d 
ya que 

duran te los 
casi siete 
meses que 
ha durado el 
p r o c e s o 
n e g o c i a d o r 
los trabaja-
dores aban
donaron bastante 

Esta firma 
tiene contratados 

a 250 
extrahajadores de 
la desaparecida 

Carrier 

sus 
tareas de producción de 
aparatos de aire acondi
cionado y ahora tienen 
que tratar de recuperar 
a lguno de los clientes 
que en su momento acu
dieron a la factoría a 
demanda r productos y 
no pudieron adquirirlos. 

Este g rupo italiano, 
líder en la fabricación de 
componentes de apara
tos de refrigeración en 
Europa, "está creando 
básicamente en estos 
momentos producto 
Carrier" por este motivo 
ya que habían perdido 
algo de su cota de merca
do, dejando un poco de 
lado la producción y a 
acreedores y clientes. 

según ha declarado a 
este medio el delegado 
de Industria en Guadala
jara, Luis Santiago Tie
rraseca. 

La intención de ECO 
no es otra que incremen
tar su producción a 

m e d i o 
plazo. 

D u r a n t e 
1999 las 
ventas de la 
c o m p a ñ í a 
s u p e r a r o n 
los 17.000 
millones de 
p e s e t a s 
s i t u á n d o s e 
su principal 

mercado en el vecino 
país de Italia, y a medida 
qué van implantándose 
en España t ra tarán de 
acceder a nuevos países 
como Portugal, Francia o 
el norte de África. 

Esta firma tiene con
tratados hasta el momen
to a 250 ex-trabajadores 
de la ya desaparecida 
Carrier pero en un futuro 
prevé real izar nuevas 
contrataciones para aten
der a sus demandas que, 
sobre todo, proceden de 
mrcas como Bosch, Delp
hi, Electrolux, Whirlpool 
o la propia Carrier, ya 
que a u n q u e haya 
abandonado su presencia 
en Guadalajara mantiene 
factoría en otros países. 

EVA ROSADO 
Ciudad Real 

El Centro Especial de 
Fomento de Empleo de 
Discapacitados, Sociedad 
Limitada, (FOEMDIS) 
ubicado en el municipio 
manchego de Alcázar de 
San Juan, ha inaugurado 
recientemente sus nuevas 
instalaciones. FOEMDIS 
ha llevado a cabo durante 
cinco meses unas reformas 
tanto en sus talleres como 
en la mejora en el acondi
cionamiento de su mobi
liario e instalaciones. Asi
mismo se ha adquirido 
nueva maquinaria que 
ayudará a los trabajadores 
a mejorar la calidad de los 

Foemdis culmina su reforma y 
ampliación de instalaciones 

En estos momentos trabajan ocho discapacitados que se dedican 
a la confección de artículos de navidad para belenes 

productos, así como equi
pos especiales con protec
ción para garantizar su 
seguridad. 

Foemdis comenzó su 
actividad en 1998 dedicán
dose al reciclaje de pape l , 
pero debido a las variacio
nes del mercado de este 
sector, se decidió cambiar 
el tipo de producto. Ade
más, este tipo de actividad 

requería que los emplea
dos trabajaran al aire libre, 
por lo que padecían los 
rigores del frió y el calor. 
Desde el pasado mes de 
enero este centro de 
empleo se dedica a la con
fección de artículos de 
Navidad, principalmente • 
la elaboración de portales 
de belén. Los empleados 
trabajan manualmente y 

para ello utilizan materia
les como cortezas, musgo 
o serrín de carpintero. En 
ocasiones también manu
facturan las figuras de los 
nacimientos. El periodo en 
el que registran una 
mayor actividad es el que 
va de enero a octubre. 

Desde su creación hace 
dos años la empresa 
Foemdis acoge a emplea

dos que presentan tanto 
discapacidades físicas 
como psíquicas . Este cen
tro de empleo, promovido 
por la Asociación de 
Padres de Disminuidos 
Físicos, Psíquicos y Senso
riales y Centro Ocupacio-
nal "Fray Pedro Ponce de 
Alcázar de San Juan", 
cuenta en estos momentos 
con ocho trabajadores. 

todos ellos de esta locali
dad. 

El número de emplea
dos ha ido aumentando 
progresivamente y está 
previsto que antes de fina
les de año entren a formar 
parte de la plantilla dos 
trabajadores más. 

Este centro de empleo 
ha recibido más de catorce 
millones y medio de pese
tas además de descuentos 
en las cuotas de la Seguri
dad Social. En Castilla-La 
Mancha los centros espe
cíales de empleo han pasa
do de diecinueve hace 
dnco años a cuarenta y 
ocho en los primeros 
meses del año 2000. 
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Vino, Queso, Aceite y Miel, descubren la auténtica esencia 
de nuestra tierra. 

Tradición artesanal, calidad y nuevas tecnologías, se suman 
para ofrecer lo mejor de Castilla-La Mancha. 

Premios Gran Selección 2000. 

di? 

Alimentos é CastiUa-La Mancha 

Naturalmente buenos. 

Junta di Coiiuikkdisik 

Castilla-La Mancha 
VM.jCCIILeS 
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I^s galardones fueron entrega^ 

Cantón, mejor empresario 
del 2000 en Ciudad Real 
ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios de Ciudad 
Real (AJE) ya ha entregado 
sus galardones anuales en 
reconocimiento a los mejo
res empresarios jóvenes, a 
los más innovadores y a 
los que han aportado 
mayor valor al mundo 
empresarial. En una gala 
larga y original, que contó 
entre sus principales pro
tagonistas no con los 
empresarios sino con los 
jóvenes empresarios tea
trales del grupo Narea, se 
rindió homenaje a los 
empresarios jóvenes de la 
provincia en general y en 
particular a los candidatos 
y ganadores de los galar
dones del 2000. 

El primer premio, al. 
mejor empresario del 2000, 
le correspondió a Ángel 
Cantón de la empresa 
Cantenet de Ciudad Real, 
una empresa con tradición 
de una década y que ha 
conseguido hacerse un 
hueco en el mundo tecno-
lógico-empresarial de la 
provincia de Ciudad Real. 
También hubo galardones 
para otros dos empresa
rios, el premio a la crea
ción de empleo fue para el 
cordobé agfincado en Ciu
dad Real, Alfonso Cano. 
Su empresa es Arise 98 
S.L., que también se dedica 
a la venta en el mercado 
mayorista de productos 
informáticos y por tanto es 

La empresa ha conseguido hacerse un hueco 
en el mundo tecnológico'empresarial 

En la foto la imagen de los tres galardonados por la Asociación de Jóvenes Empresarios de Ciudad Real. 

una empresa muy vincula
da al mundo de la comuni
cación y las tecnologías. El 
otro galardón, al riesgo y 
al esfuerzo empresarial se 
lo ha lleva
do Julio 
M o r a l e s , 
que se dedi
ca a los 
idiomas, en 
c o n c r e t o , 
hace unos 
años montó 
una acade
mia de 
inglés en 

Ciudad Real que ha creci
do de forma espectacular 
(Liffey) y tras consolidarse 

Los empresaños 
contaron con el 

apoyo de los máximo 
representantes de 
las instituciones 

públicas 

en el mercado de los idio
mas se ha lanzado a la 
puesta en funcionamiento 
de un pub irlandés (Irish 
Hunter) con actuaciones 

musicales y 
el máximo 
a m b i e n t e 
inglés del 
que se 

puede dis
frutar en 
e s t o s 
momen tos 
en Ciudad 
Real. 
En el acto 

los empresarios contaron 
con el apoyo de los máxi
mos representantes de las 

instituciones públicas, 
entre ellos el vicepresiden
te del gobierno Regional, 
José María Barreda, que 
apostó abiertamente por 
los jóvenes empresarios y 
mostró su apoyo a los 
jóvenes de AJE, como uno 
de los motores de desarro
llo fundamentales en la 
comunidad autónoma. La 
capacidad empresarial de 
los galardonados queda 
probada con estos galardo
nes que se van consolidan
do en Ciudad Real fomen
tando las ilusiones de los 
jóvenes que han iniciado 
ya sus carreras empresa
riales. 

Fedeto prepara la IV 
Edidón de Premios 

Empresariales 
Este año se incorporarán dos 

nuevos reconocimientos 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Federación Empresa
rial Toledana (FEDETO) 
ha iniciado los preparati
vos de la IV Edición de 
Galardones Empresaria
les, correspondientes al 
año 2000. 
Los Galardo

nes del 
nuevo mile
nio incorpo
ran dos nue
vos recono-
c i m i e n t o s 
dirigidos a 
las empre
sas. Se trata 
del galardón 
a la Empresa Familiar y el 
galardón a la Empresa 
Innovadora, por lo que el 
número de reconocimien
to asciende ya a catorce. 

Los órganos de gobier
no de Fedeto han conside
rado muy oportuno esta
blecer un reconocimiento 
para aquellas empresas 
de carácter familiar, que 
se caracterizan por el alto 
nivel de compromiso de 
los miembros de la fami
lia, gracias a los cuales ha 
sido posible el relevo pro
fesional, y que sus empre
sas mantengan un cons
tante crecimiento.. Por lo 
que se refiere al Galardón 
a la Empresa Innovadora, 
la Federación pretende 
reconocer el esfuerzo eco
nómico que realizan un 

La entrega de los 
Qalardones 

Empresariales se 
celebrará este año 

el día 25 de 
noviembre 

nutrido número de 
pymes de la provincia de 
Toledo, para modernizar
se e implantar sistemas 
tecnológicamente más 
avanzados para conseguir 
mejores y nuevos produc
tos. 

En las pró-
X i m a s 
semanas la 
Federac ión 
se pondrá 
en contacto 
con las aso-
c i a c i o n e s 
i n t e g r a d a s 
para que 
éstas remi
tan los can

didatos a los diversos 
reconocimientos. La 

entrega de Galardones 
Empresariales se celebra
rá este año el sábado día 
25 de noviembre. 

La relación de galardo
nes empresariales queda 
de la siguiente manera: 
Empresa del año. Empre
sario individual, Empresa 
de mayor proyección 
nacional. Empresa de 
mayor proyección inter
nacional. Joven empresa
rio. Mujer empresaria. 
Organización empresarial 
sectorial. Institución o 
entidad pública o priva
da. Administración públi
ca. Medio de comunica
ción. Medio ambiente. 
Calidad, Empresa Fami
liar, Empresa Innovadora. 

Fomento a la entrada de 
empresas en Internet 
REDACCIÓN 

C-LM 

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real está seleccio
nando a un importante 
grupo de pequeñas empre
sas de esta provincia para 
ayudarlas a introducirse en 
la sociedad de la informa
ción y en el comercio electró
nico en virtud del convenio 
que, a finales del pasado 
año, firmaron el presidente 

del Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, José 
Manuel Fernández Nornie-
Ua, con el entonces ministro 
de Industria, Josep Piqué. 

Desde entonces en Ciu
dad Real se han enviado 
varios escritos a más de un 
millar de empresas de 
menos de 50 trabajadores, 
exportadoras o no y de 
diversos sectores, para irvfor-
marles de este proyecto y de 
los pasos para su culmina

ción. Hasta ahora han sido 
visitadas más de 25 empre
sas, queriéndose llegar a 
visitar unas 120 aproxima
damente hasta el próximo 
mes de septiembre. Una vez 
realizadas las visitas, la 
Cámara seleccionará a unas 
75 empresas que deberán 
hacer un curso de formación 
de 16 horas sobre las nuevas 
herramientas de informa
ción y comunicación, como 
Internet. 

Éxito de la misión 
comercial a Sudamérica 

REDACCIÓN 

C-LM 

Las empresas de Ciudad 
Real tienen buenas oportu
nidades de negocio en 
Sudamérica, según han 
podido comprobar perso
nalmente siete empresas 
exportadoras que, junto a 
dos más de Toledo y una 
de Badajoz, acaban de 
regresar de una misión 
comercial directa que ha 

sido organizada por la 
Cámara de Ciudad Real a 
Chile, Argentina y Brasil, 
tres inmensos países en los 
que nuestras empresas han 
hecho buenos contactos y 
cerrado operaciones 
comerciales como importa
dores y distribuidores que 
ha dejado claro que son un 
mercado en el que hay que 
estar. 

Esta misión, de diez 
días de duración, se inició 

en Santiago de Chile com
probando que hay muchas 
oportimidades tras mante
ner entrevistas con impor
tadores y distribuidores, 
que fueron organizadas 
por la Oficina Comercial 
Española en Chile. 

Por su parte, el mercado 
argentino es una excelente 
plataforma para vender 
nuestros productos si se 
establecen buenos canales 
de distribución. 
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1^ elección se realizará d̂^̂  

Adeca elegirá el 13 de julio 
su nueva Junta Directiva 

DAVID GARCIA 

Albacete 

La Asociación de Empre
sarios del Polígono 
Industrial de Campolla-
no (Adeca) ha fijado para 
el próximo 13 de julio la 
celebración de la Asam
blea Extraordinaria en la 
que se procederá a elegir 
una nueva Junta Directi
va. 

La cita se llevará a 
cabo en el Salón de Actos 
ubicado en la sede de la 
Asociación, hab iendo 
citado a los empresarios 
a las 19:30 horas en la 
primera convocatoria y a 
las 20 en segunda. 

De esta forma, Adeca 
ha enviado ya la convo
catoria a todas las 
empresas del Polígono 
de Campollano que for
man par te de la Aso
ciación, adjuntando en la 
misma el Orden del Día, 
que consta de seis pun
tos: Informe del presi
dente y justificación de 
la Asamblea, presenta
ción de candidaturas a la 
junta directiva, votación, 
escrutinio de votos, rue
gos y preguntas y clau
sura. 

Igualmente, se ha 
adjuntada a cada asocia
do un papeleta en la que 
se p u e d e presentar su 
candidatura para formar 
parte de la ejecutiva de 
Adeca. El plazo de pre
sentación de solicitudes 
concluirá el día 12 de 
julio a las 20 horas, ani-

Todas las empresas del Polígono de CampoUano 
pueden presentar su candidatura 

El polígono de Campollano, en Albacete, es el más grande de Castilla-La Mancha. 

mandóse desde Adeca a 
la participación de todos 
los asociados, tanto en la 
presentación de candida-
t u r a s 
como a 
acudir a 
la Asam
blea e 
i n v o l u -
erarse en 
la vida de 
la Aso
ciación. 

Con la 
c e l e b r a 
ción de la Asamblea 
Extraordinaria y la elec
ción de un nuevo equipo 
directivo, la actual junta 
directiva de Adeca con-

Con la celebración 
de la Asamblea la 

actual Junta 
Directiva de Adeca 
concluirá su trabajo 

en funciones 

cluirá su trabajo en fun
ciones y cumplirá con el 
compromiso que realiza
ron el pasado 21 de 

junio, cuan
do presenta
ron en blo
que la dimi
sión, de con
vocar una 
a s a m b l e a 
extraordina
ria en el 
menor tiem
po posible. 
R e c o r d a r 

que la Junta Directiva 
presentó su dimisión al 
considerar que había 
cometido un error en la 
defensa de un trazado 

para el AVE que no ha 
sido el más satisfactorio 
para los intereses de 
Albacete. Ante semejante 
error, la Junta Directiva 
al completo renunció a 
permanecer en sus car
gos y trabajar desde 
otros puestos a favor de 
Albacete. 

Así lo hizo saber el 
todavía presidente en 
funciones, José Luis Gar
cía, que pidió disculpas a 
los empresarios y se des
pedirá de ellos con un 
balance que, en cual
quier caso, duran te el 
tiempo de su mandato al 
frente de esta institución, 
ha sido positivo. 

Feda apaestat por el 
trazado Sur del AVE 

de Albacete 
La decisión ha sido tomada por 

unammidad de todos sus mienrhros 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Federación de Empresa
rios de Albacete (Feda) 
renimció a la defensa del 
trazado Integral para la 
construcción del tren de 
Alta Velocidad entre 
Madrid y Valencia, y apostó 
a última hora por la defensa 
de la opción C, o trazado 
Sur. 

Así lo hizo saber el presi
dente de los empresarios 
albaceteños, Artemio Pérez, 
que compareció pública
mente ante los medios de 
comimicación para dar esta 
noticia, junto a un nutrido 
grupo de la junta directiva 
de la asociación que lo arro
pó en esta tarea. 

La decisión fue tomada 
por unanimidad de todos 
sus miembros, en una reu
nión que tuvo como único 
punto del día el debate para 
el posicionamiento de una 
defensa clara a favor del 
trazado Sur. 

Los motivos que han 
hecho cambiar de opinión a 
la asociación se expresasn 
en dos puntos concretos: la 
defensa de los intereses de 
Albacete y el rechazo que 
ha tenido la opción Integral 
en el ministerio de Fomen
to. 

"La opción Sur desde el 
principio nos pareció 
buena, pero si se podía 
conectar a Cuenca, el traza
do defendido por la Junta 
de Comunidades era mejor. 
No obstante, se ha visto que 

la vertebración de la región 
según esta fórmula tenía un 
problema: la posibilidad del 
ramal Motilla, que final
mente ha salido a la luz". 

Ante la circunstancia de 
que Albacete pueda quedar 
fuera del nudo de comuni
caciones ferroviarias con 
Valencia, los empresarios, 
dijo Artemio Pérez, "nos 
hemos visto en la obliga
ción de cambiar de opi
nión". "Reconocemos nues
tro error y asumimos parte 
de esa culpa, pero aún esta
mos a tiempo de rectificar". 

El vicepresidente de 
Feda, Rafael Candel, indicó 
en este sentido, que a partir 
de ahora, la asociación 
entiende que la única mane
ra de defender a Albacete es 
apostar por el trazado Sur. 
"Es el motor de arranque. 
Hay que olvidamos de 
Cuenca e intentar seguir 
con las acciones que 
defienden a esta provincia". 
"Rectificar es de sabios" y 
en esta tarea vamos a impli
car al alcalde y al presiden
te de la Diputación, agregó. 

Por otra parte, en esa 
misma comparecencia 
pública anunciaron el envío 
de un escrito al ministro de 
Fomento en el que se expre
saba el rechazo al nuevo tra
zado propuesto desde esta 
administración y por otra 
parte se le hacía saber las 
demandas de la ciudad 
para que Albacete sea nudo 
de comunicaciones con el 
Levante. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 
El Patronato de la "Fun
dación Campollano" del 
polígono industrial que 
lleva su nombre en Alba
cete se reunió hace unos 
días, después de su naci
miento para, con la parti
cipación de los miembros 
del Consejo Asesor, adop
tar acuerdos concretos 
sobre las prestaciones 
solicitadas y las activida
des a realizar, dentro de 
los objetivos y fines mar
cados por sus estatutos. 

Además, se concretó la 
composición definitiva 

La Fundación Campollano 
comienza sus actividades 

El Patronato ha concretado la composición definitiva de sus 
cargos, ocupando la presidencia Vicente Mompó Sancho 

de los cargos, ocupando 
la presidencia, Vicente 
Mompó Sancho, la vice-
presidencia Pedro García 
de Leániz y la secretaría 
Antonio Castillo Alcarria. 

Como vocales actúan 
el obispo de Albacete, 
Francisco Cases Andreu, 

el rector de la Universi
dad de Castílla-La Man
cha, Luis Arroyo Zapate
ro, el presidente de la 
Cámara de Comercio, 
Marcos Montero, y los 
empresarios Julián Sevi
lla y Julián Aguilar Amo-

En su estructura fun
cional se ha procedido 
también al nombramiento 
de un gerente, secretario 
administrativo y dos téc
nicos. 

Además, han solicita
do y están a punto de que 
se les conceda el recono

cimiento como Oficina de 
Transferencia de Resulta
dos de la Investigación 
(OTRI). Asimismo, se está 
confeccionando un CD-
Rom informativo de 
especial interés para las 
empresas, que será distri
buido de forma gratuita. 

y se está diseñando un 
programa de auditorías 
tecnológicas. 

En la citada reunión, la 
Fundación se comprome
tió dentro de lo que mar
can sus estatutos para el 
campo socioeconómico y 
de investigación científi
ca, la atención al proyecto 
presentado por dos 
misioneros de Albacete 
que están realizando su 
actividad en Chal-Petén 
de Guatemala, donde han 
proyectado un centro de 
capacitación de campesi
nos para formación y 
desarrollo comunitario. 
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EMPRENDEDORES DE LA REGIÓN 
A N A I. MOREIRA 

Albacete 

Gabriel Belmente, de 30 
años, y Julián Picazo, de 
32, pertenecían a una aso
ciación de animadores so-
cioculturales a nivel regio
nal en Albacete y en mu
chas ocasiones se les pedí
an proyectos para los que 
necesitaban estar consti
tuidos como empresa, por 
lo que no podían atender 
esa demanda. 

Así, finales del año 94 
decidieron hacerse autó
nomos y poner en marcha 
Habitat. Cuatro años des
pués se constituyeron co
mo sociedad limitada y en 
la actualidad se puede 
considerar que están 
f u e r t e m e n t e 
c o n s o l i d a d o s 
como empresa 
en el desarrollo 
de actividades 
socioculturales. 

Prestan ser
vicios que abar
can un amplio 
abanico de po
sibilidades des
de actividades 
sociales, impartiendo 
charlas, talleres o cursos... 
para jóvenes, personas de 
la tercera edad o cualquier 
otro sector de la pobla
ción, hasta estudios sobre 
medio ambiente y arqueo
logía para cuestiones de 
impacto ambiental. 

También realizan servi
cios relacionados con el 
turismo rural, desde for
mación, impartiendo cur
sos, hasta viajes cultura
les. 

Dadas las numerosas y 
variadas actividades que 
organizan, la plantilla 
contratada oscila bastante 
de un momento a otro y 
dependiendo de la tempo-

Sus principales clientes s 

Habitat, una foima ¡nrofesional de 
ofrecer servicios socioculturales 

rada, pueden llegar hasta 
las 60 personas. La época 
de mayor trabajo es la del 
verano y lo que más les 
demandan en esta esta
ción son actividades in
fantiles. 

En cuestiones de activi
dades turísticas y, siempre 
con un enfoque cultural, 
organiíMn muchos viajes 
por Europa, ya que traba

jan mucho 
con la Con
cejalía de 
J u v e n t u d 
del Ayunta
miento de 
Albacete, la 
cual organi
za viajes e 
i n t e r c a m - ' 
bios con el 
extranjero, 

una de 
especialida-

Desarrollan actividades que incluyen desde charlas y 
talleres hasta estudios de impacto ambiental 

Organizan 

^M#1^^^^^^^^i-^i^-„"^:i^^^*?;,K?j;^';-,; >" ^- f^-»f l^^^» 

viajes por 
Europa en el 

marco de 
intercambios 

con el extranjero 

fe^.#^^H:/:í;3Hf:2:£.:::.::: 

siendo ésta 
"nuestras 
des", asegura Julián Pica
zo, socio fundador y ac
tual coordinador de pro
yectos. 

Sus principales clientes 
son administraciones, casi 
en un 99%, y, sobre todo 
ayuntamientos de la pro
vincia albaceteña. En al
guna ocasión la Junta de 
Comunidades y la Dipu
tación Provincial también 
contratan sus servicios. 

"Suelen ser ayunta
mientos los que se dirigen 
a nosotros, aunque los 
presupuestos que mane
jan son o de la Junta o de 
la Diputación", apunta 

En el apartado de ocio realizan también actividades relacionadas con el turismo rural. 

uno de los socios funda
dores. 

Sobre los comienzos a 
la hora de montar la em
presa, Julián Picazo re
cuerda que fueron difíci
les porque la actividad era 
muy novedosa y porque 
"existía una costumbre de 
que las actividades cultu
rales y de ocio, en general 
era algo que las podía de
sarrollar cualquiera, que 
no hacía falta ser profesio
nal y estar dado de alta en 

PRINCIPALES DATOS 

«Empresa 

«Responsables 

•Actividad 

•Dirección 

«Localidad 

«Teléfono 

•Personal en 

Habitat 

Gabriel Belmonte y Julián Picaio 

actividades soctocufturales 

l>iaza d« la Catedral. 7 

Albacete 

967 52 39 «9 

temporada attai hasta 90 emirteados 

*Fecha de constlhiclón «míe S.L. «n i9S8 

un sitio", añade Picazo. 
En un principio ya se en
contraron con este escollo 
y en la actualidad tam
bién, porque según dice 
"hay mucha competencia 
desleal, falta de valora
ción de la profesión y ese 
tipo de cuestiones sí que 
Son un problema". 

El montante económi
co que supuso constituir 
la actividad al principio 
fue de unos 5 millones de 
pesetas, para lo que con
taron con el' apoyO' fami
liar, pues, según recondcé 
Julián Picazo, "la admi
nistración tarda muchísi
mo tiempo en pagar". Pe
ro esto no ha sido un obs
táculo para considerar la 
experiencia empresarial 
como positiva. 

Los dos socios han re
alizado varios módulos 
de nivel tres, de Técnico 
en Actividades Físicas y 
animación deportiva 
además de la formación 
que se puede hacer a'tra
vés de la UNED en mate
ria sociocultural y forma
ción específica de turis
mo rural, guías, de ani
mador sociocultural, y en 
concreto, de actividades 
juveniles. Además Ga
briel Belmonte ha estu
diado la carrera de Ma
gisterio y Julián Picazo 
cursa Sociología. 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 
AJE (Asociación de Jóvenes 
Empresarios) de Castilla-La 
Mancha celebró en Ciudad 
Real su asamblea anual tras 
la celebración de una reu
nión de la Comisión Ejecu
tiva, aprovechando la es
tancia en la capital manche-
ga de los presidentes y res
ponsables de las cuatro aso
ciaciones que integran AJE 
regional, ambas reuniones 
presididas Antonio Sán-
chez-Migallón, presidente 
regional. 

En el encuentro, se dio 
luz verde a cuatro nuevos 

AJE regional da el visto bueno a cuatro 
proyectos presupuestados en 60 millones 
£1 más cuantioso,con 24 miüones ele pesetas, se dedicará 

a potenciar la imagen corporativa de las empresas 
proyectos: continuar con la 
mejora de la calidad empre
sarial, mejorar y moderni
zar la imagen corporativa 
de las jóvenes empresas de 
la región, continuar con el 
proyecto Interprise para 
empresas conserveras y ha
cer posible la participación 
de jóvenes empresarios en 

encuentros y foros en Lati
noamérica son algunos de 
los proyectos presentados a 
la Junta y cuya inversión 
global asciende a 60 millo
nes. 

Los responsables regio
nales de AJE vieron muy 
positiva la continuación del 
programa de Calidad que 

ya se ha irtíciado este año 
con una diagnostico de 15 
empresas y un diseño e im
plantación de sistemas de 
calidad en cinco de estas 
empresas. Este año se conti
nuará con el objetivo de 
promover técnicas de mejo
ra continua en las pymes 
asociadas a AJE con el desa

rrollo de seminarios en Al
bacete, Guadalajara y Ciu
dad Real y asesoría a este 
respecto para 8 empresas. 
El proyecto asciende a 12 
millones. 

Otros de las actuaciones 
próximas de AJE regional 
se centra en la potenciación 
de la Imagen Corporativa 

de las empresas, con el ob
jetivo de impartir semina
rios de formación al respec
to, estudio y diagnostico de 
imagen de 40 pymes, y ela
boración de un libro de esti
lo, un proyecto presupuesto 
en 24 millones. 

La asamblea de AJE 
CLM dio luz verde a las 
cuentas del ejercicio pasado 
y, renovó al vicepresidencia 
(rotativa semestralmente, 
que ha recaído en el presi
dente de Ciudad Real, José 
M" Cabanes Fisac y valoró 
positivamente la entrada en 
la federación de la recién 
creada AJE Cuenca 
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El establecimiento tendrá en to 

Hotusa invertirá 700 millones en 
un Hotel en el Casco de Toledo 

La cadena hotelera comenzará las obras de derribo del 
interior del edificio en tres ó cuatro meses 

MóNiCA MORENO 

Toledo 

El Ayuntamiento de Tole
do de Toledo ha concedi
do, a través de la comi
sión de gobierno licencia 
municipal para construir 
dos nuevos hoteles de 
cuatro estrellas en el cas
co histórico 
de la ciu
dad. 

Una de 
las licencias 
se ha conce
dido a la ca
dena hotele
ra, con sede 
central Bar
celona, Ho
teles Turísti
cos Unidos S.A. (Hotusa) 
para la construcción de 
un hotel en la Bajada del 
Pozo Amargo de Toledo. 
Según el director de ex
plotación de Hotusa, 
tylare Pamies, "nos en-
CQJjitfamos «íi I9 fase de 

Hotusa tendrá 
que conservar las 
características y 

fachada del 
edificio de Pozo 

Amargo 

proyecto, ya tenemos 
aprobada la licencia y 
ahora estaríamos en la fa
se de derribo para poder 
limpiar el interior del edi
ficio donde estaría ubica

do un esta
blecimiento 
hotelero de 
estas catego
rías". 
Aunque to
davía es sólo 
un proyecto 
que se espe
ra que esté 
hecho reali
dad en me

nos de dos años, la previ
sión inicial es que cuente 
con unas 70 habitaciones. 

Hotusa a falta de que 
el presupuesto de lo que 
será este hotel de Toledo 
la inversión aproximada 
está comprendida entre 

Pamies, será un 
hotel de cuatro estrellas 

La antigua Fábrica de Armas será un hotel de cuatro estrellas. 

los 600 y 700 millones de 
pesetas. 

Este establecimiento 
hotelero estaría en lo que 
hoy es un antiguo edificio 
del casco histórico de To
ledo, por lo que la empre
sa tiene que conservar las 

características singulares 
de la zona, así como la fa
chada del mismo. "Tene
mos que conservar la fa
chada del edificio y la 
puerta que es una arcada 
del siglo XII, el interior se 
puede renovar entero". 

o Según 

y 
2 típico de Castilla-La 
> Mancha, conservando la 

decoración y el estilo de 
esta región. 

Hotusa cuenta con ho
teles en Madrid, Catalu
ña, Barcelona y Valencia, 
entre otras ciudades. 

Dentro de tres ó cuatro 
meses comenzarán las 
obras, "que ya tenían que 
estar empezadas". 

Además el consistorio 
toledano ha concedido al 
Hotel Pintor El Greco de 
Toledo la construcción de 
un hotel de cuatro estre
llas en la Calle Reyes Ca
tólicos, de la ciudad. Esta 
edificación se situará 
concretamente en el in
mueble de la antigua Fá
brica de Harinas "San Jo
sé". 

600 bares 
participan en la 

campaña 
''IJh dedo de 

espuma 
REDACCIÓN 

»> 

C-LM 

La Asociación de Cervece
ros de España, junto a la Fe-
deradón Española de Hos
telería (FEHR) y la Unión 
de Consumidores de Espa
ña (UCE) han puesto en 
marcha una iniciativa desti
nada a concienciar a los jó
venes sobre la importancia 
de consumir cerveza con 
responsabilidad, mediante 
la participación de 600 esta
blecimientos de Castilla-La 
Mancha. 

Se trata de la campafia 
"Un dedo de espuma, dos 
dedos de frente" y pretende 
fomentar el consumo res
ponsable, especialmente 
entre la población más jo
ven. Para tal fin se ha lleva
do a cabo la producción de 
más de 1.000.000 de mate
riales explicativos para su 
distribución en 11.000 bares 
y cafeterías de España. En 
Castilla-La Mancha se re
partirán 60.000 dípticos. 

RAFAEL PIRÁMIDES HOTEL *** 
Ulbñsaidl® ©nn ©H MaadMdl (easfe® y (smlltooiraill 

Dispone de: 
- 93 habitaciones, 9 de ellas tipo siiite. 
- Habitaciones con TV., caja fuerte, aire acondicionado, amplia mesa de trabajo, 
secador de pelo y línea de modem. 

Servicios: 
- Bar-HaU 
- Cafetería "Pirámides" 
- Restaurante "Los Pinceles". 
- Salón "Acuarela" 
-100 plazas de garaje 

Atendida por personal cualificado, 
con una base de datos de los 

acontecimientos culturales, deportivos 
y lúdicos a celebrar en Madrid. 

HOTEL *** RAFAEL PIRÁMIDES P de las Acacias, 40 - 28005 Madrid. Telf. 9^517 18 28 - Fax: 517 00 90 
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Con ei compromiso de crear un 

La Junta quiere lecuperar la 
Cañada Real de La Galiana 

J.M. MIRANDA 

Gioadalajara 

La Consejería de Medio 
Ambiente se ha compro
metido con el Ayunta
miento de Azuqueca de 
Henares para la recupera
ción de la Cañada Real de 
La Galiana a su paso por 
este municipio para con
vertirla así en un gran 
pasillo verde destinado al 
ocio y al esparcimiento de 
la población. 

Según han señalado los 
responsables del Gobierno 
regional se trata de un pro
yecto con un notable inte
rés. 

La previsión es llevar a 
cabo un amojonamiento 
con un carácter inmediato 
y, posteriormente, desarro
llar una actuación medio
ambiental con la planta
ción de árboles y una recu
peración para que sea uti
lizado por todos los ciu
dadanos, especialmente 
los de la zona. 

Esta cañada, conocida 
también con el nombre de 

•Las Merinas, será un paso 
muy utilizado para la tras-
humancia del ganado, sin 
embargo, ahora ha perdi
do ese uso, aunque no sus 
características "muy inte
resantes todavía como 
cauce ecológico de fauna y 
flora esteparia, dignos de 
conservar y de disfrutar", 
según han reconocido los 
responsables municipales. 

Esta cañada va a ser la 
tercera en cuya recupera
ción intervenga el Gobier-

El tramo de Azwtueca de Henares es el que tiene 
comprometido el Qóbiemo regional 

La naturaleza en muchas ocasiones es aprovechada para promocionar el turismo. 

no regional, concretamen
te en lo que es la provincia 
de Guadalajara. 

Al margen de este pro
yecto, el Ayuntamiento 
azudense tiene previsto 
involucrarse 
en un nuevo 
p r o y e c t o 
dirigido a la 
r e c u p e r a 
ción integral 
del río 

Henares a 
su paso por 
la localidad. 
Para llevar a 
cabo esta 
actuación, la universidad 
de Alcalá de Henares ha 
sido la encargada de reali
zar un estudio dirigido a 
la recuperación de los 

El Ayuntamiento 
azudense iniciará 
un proyecto para 
la recuperación 
integral del río 

Henares 

márgenes del río, también 
con el fin de aprovecharlos 
como zona de recreo y 
ocio, con la previsión de 
construir un centro de 
interpretación de fauna y 

flora, un par
que medio
ambiental y 
un centro de 
i n v e s t i g a 
ción. 

La actuación 
ahora en 
estudio afec
ta a unos 6 
kilómetros de 
río, en una 

zona calificada ya de inte
rés ambiental y paisajístico 
por el Consistorio, así 
como de interés científico 
que ha sido suscitado por 

el incremento de la fauna 
alrededor de las balsas de 
lagunaje de la depuradora 
construida en el río hace 
doce años. 

Por otra parte, es posi
ble que la exposición itine
rante del Parque Natural 
del Alto Tajo llegue tam
bién a la localidad de Azu
queca de Henares, concre
tamente podría instalarse 
en la Casa de la Cultura el 
próximo mes de noviem
bre. 

El municipio azudense 
es, según el Gobierno 
regional, una de las locali
dades de la región que 
dedica una mayor cuantía 
económica de sus presu
puestos a lo que es política 
medioambiental. 

Ceica de 6.000 
turistas acamparon 

en la región 
Los viajeros que pernoctaron en 

los campings fue de 9,945 
BELÉN DIAZ 

Toledo 

Un total de 5.828 perso
nas han acampado en 
Castilla-La Mancha 
durante el pasado mes 
de mayo, según los 
datos aportados por el 
Inst i tuto • Nacional de 

. Estadística, de las cuales 
1904 personas eran resi
dentes españoles y 3.924 
en el extranjero. 

En cuanto al número 
de perso

nas que 
p e r n o c t a 
ron en 
a c a m p a 
m e n t o s 
t u r í s t i c o s 
de la 
región en 
el mismo 
mes fue de 
9.945 per
sonas. Estos turistas se 
alojaron una media de 
1'71 días en estos esta
blecimientos turísticos 
c a s t e l l a n o - m a n c h e g o s . 
Según los datos del INE 
existen un total de 20 
establecimientos abier
tos que acogieron a este 
número de visitantes 
durante el pasado mes 
de mayo. 

Por comunidades 
autónomas, la que más 
visitas recibió en este 
per íodo fue Cataluña 
con 140.950 personas 
asentadas en los c a m 
pings y 630.187 que per-

El destino 

noctaron en sus instala
ciones. En el lado opues
to se encontrar ían la 
Islas Baleares con 511 
visitantes tanto residen
tes en el extranjero como 
en España.. 

Por otra par te , u n 
21'32% de los castellano-
manchegos prefirieron 
acampar en la comuni
dad extremeña teniendo 
como destino sus acam
pamentos turíst icos y 

s iendo la 

preferido de los 
casteüanomanchegos 

fuela 
comunidad 
extremexUi . ,„, 

c o m u n i 
dad que 
m a.y^-rX-0!,'^u, 
número de -̂ -,; .̂ i. 
v i s i t a n t e s 
de nuestra 
r e g i ó n 
r e c i b i ó 
durante el 

t r m ^ j f)rtíd©iq id. 

Asimismo, los madri
leños fueron los que más 
acamparon en Castilla-
La Mancha, concreta
mente un 49'96% de sus 
habi tantes y represen-.-
tando sus pemoc t^ í i p -
nes en 1» región u n 
50'46%. 

A nivel nacional, el 
número de turis tas 
acampados en el mes de 
mayo fue de 303.416, de 
los cuales un 68% eran 
españoles y u n 3 1 % 
extranjeros y con un 
total de pernoctaciones 
del 53% y del 46% res
pectivamente. 

REDACCIÓN 

C-LM 

Castilla-La Mancha dis
minuyó su índice de pre
cios hoteleros durante el 
mes de mayo un l ' l%con 
respecto al mes anterior, 
según los datos aporta
dos por el Inst i tuto 
Nacional de Estadística. 

Sin embargo, en lo que 
va de año este índice ha 
aumentado en un 0'3%, 
siendo la cifra más signi
ficativa si nos detenemos 
en la variación intera
nual puesto que con res
pecto al mismo período 

Castilla-La Mancha disminuyó los 
precios hoteleros en el mes de mayo 

El índice de ingresos hoteleros también se redujo en 
la comunidad autónoma en un V9%, según el INE 

del año anterior el índice 
de precios hoteleros ha 
aumen tado en nuestra 
comunidad en un 7'5%. 

Por comunidades 
autónomas, Canarias es 
la que obtuvo un porcen
taje de variación mayor 
con respecto al mes de 

abril, concretamente el 
precio de sus hoteles dis
minuyó en un 13'3%, 
mientras que en lo que 
va de año han descendi
do en un 17%. 

A nivel nacional, el 
índice durante el pasado 
mes de mayo fue del 

99'3%, lo que representa 
un 4,2% menos con res
pecto al mes anterior, 
registrando la misma 
variación en lo que va de 
año. 

En cuanto al índice de 
ingresos hoteleros, la 
tasa de variación en 

nuestra comunidad con 
respecto al mes de abril 
fue del 1'9% menos , 
mientras que el porcenta
je de variación en lo que 
va de año es del 0'2% 
menos. 

Por comunidades, es 
Canarias la que más ha 

visto reducidos sus 
ingresos hoteleros, con
cretamente en un 13'1% 
con respecto al pasado 
mes de abril y en un 14% 
en lo que va de año. Del 
mismo modo, sus ingre
sos hoteleros han dismi
nuido también si tene
mos en cuenta las cifras 
registradas en el mismo 
período durante el año 
anterior. 

A nivel nacional, los 
ingresos hoteleros con 
respecto al mismo perío
do del pasado año han 
aumentado en un 7'4%. 
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Caja de ahorros de Sala
manca y Soria (Caja Due
ro) ha integrado definiti
vamente todas las ofici
nas Crédit Lyonnais Es
paña que adquirió a 
principios de 1999. En to
tal, la entidad francesa 
tenía 86 sucursales repar
tidas por el territorio na
cional de las que tres es
taban en Castilla-La 
Mancha, concretamente 
en Guadalajara, Cuenca 
y Albacete. 

De esta for
ma. Caja Due
ro pasa a dis
poner en la re
gión de cuatro 
sucursales, ya 
que además de 
las tres recién 
incorporadas, 
cuenta con 
una en la loca
lidad toledana de Talave-
ra de la Reina. 

El proceso de integra
ción ha tardád'd "Casi un 
año y medio en producir
se, y supone 
la aparición 
de la imagen 
c o r p o r a t i v a 
de la entidad 
en todaS' las 
oficinas del 
grupo. 

Según se 
señala desde 
Caja Duero el 
proceso supo
ne un salto cualitativo en 
los servicios y en los pro
ductos que ofrece la- Caja 
a todos sus clientes. De 

C^a. Duero tendrá iiresencia en las 
cinco provincias a partir de agosto 

La caja de ahorros castellano'leonesa cuenta con cuatro sucursales en Castilla' 
La M.ancha, y abrirá una nueva oficina en Ciudad Real 

Tercera caja de 

En CastilUí'La 
Mancha, Caja 
Du^ro cuenta 

con una 
plantilla de 20 
trabajadores 

regíanse 

hecho, la fusión se ha re
alizado sin ningún pro
blema, ya que ambas en
tidades tienen estrategias 
comerciales muy simila
res, orientadas hacia los 

particulares 
y profesio
nales. 
Tras esta 
o p e r a c i ó n . 
Caja Duero 
cuenta en 
Castil la-La 
Mancha con 
una plantilla 
de veinte 
t r a b a j a d o 

res. 
Esta caja castellano-le-

ortesa está llevando a ca
bo un plan de expansión 
que contempla la apertu

ra de nuevas 
sucursales a 
lo largo del 
p r e s e n t e 
año, siendo 
las comuni
dades autó
nomas de 
Madrid, An
dalucía, Va
lencia y Gali
cia donde 

contará con una mayor 
presencia. 

En el caso de Castilla-
La Mancha, Caja Duero 

Las cajas de ahorros están aumentando su presenda en otras comunidades distintas a la originaria. 

La primera 
oficina en la 

abrió 
en Talayera de 
La Reina, en el 

año 1995 

abrirá una oficina en 
Ciudad Real entre los 
meses próximos de agos
to y septiembre. 

Con la integración de
finitiva de la red de Cré
dit Lyonnais, Caja Duero 
refuerza su presencia en 
la región de una forma 
importante, ya que hasta 
el pasado año ésta se li
mitaba a la oficina de Ta-
lavera de la Reina, donde 
también estaba presente 
en el mercado de ganado 
de esta ciudad. 

Esta sucursal se abrió 
en el año 1995, aprove
chando la cercanía a las 
provincias de Ávila y Cá-
ceres, con las existía una 
gran relación con los ga
naderos. 

El hecho de que el 
Mercado Nacional de 
Ganado de Talavera se 
haya convertido en uno 
de los más importantes 
de España es uno de los 
motivos por los que la 
Caja de Ahorros salman
tina ha apostado de for

ma decidida por esta pla
za financiera. A través de 
esta sucursal, se atiende 
de forma personalizada a 
los ganaderos de la zona, 
ofreciéndoles todos los 
servicios que éstos de
mandan. 

Caja Duero adquirió el 
cien por cien del capital 
de Crédit Lyonnais Espa
ña en enero del pasado 
año, tras ratificar el 
acuerdo alcanzado por 
ambas entidades en no
viembre de 1998. 

ahorros con 
cchertura nacioncd 

Caja Duero es, tras La 
Caixa y Caja Madrid, la 
tercera caja de ahorros 
de España que está 
presente en todas las 
comunidades autóno
mas de la Península. 
Entre las principales 
novedades y apuestas 
de cara a sus clientes 
destaca el desarrollo de 
las más desarrolladas 
aplicaciones tecnológi
cas para operar en el 
sistema financiero y 
bancario. Así, la Caja 
pone a disposición de 
sus clientes un nuevo 
servicio que facilita a 
través de Internet, in
formación sobre ayu
das, subvenciones y 
concursos públicos 
pertenecientes a las ad
ministraciones local, 
autonómica y nacional 
y de la Unión Europea. 
Asimismo, ya se en
cuentra en marcha el 
servidor WAP de Caja 
Duero para operacio
nes por Internet de 
banca on-line mediante 
el teléfono móvil. 

A.S. INFANTES 

Ciudad Real 
La sociedad promotora 
Mercado de Futuro del 
Aceite de Oliva se ha 
presentado en la pro
vincia de Ciudad Real 
como alternativa para 
que los productores y 
consumidores de aceite 
de oliva puedan fijar los 
precios del producto a 
priori y de esta forma 
mejorar la compra-ven
ta del aceite. 

El responsable de 
formación y desarrollo 
de esta sociedad pro
motora, Ismael Moreno 
Álvarez, asegura que a 

La Promotora Mercado del Aceite de 
Oliva se presentó en Ciudad Real 

Empezará a funcionar en el prósámo año a través de un mercado 
internacional, como una especie de holsa de valores 

mediados del 2001 es
peran tener un mercado 
de futuros del aceite de 
oliva, que funcione a ni
vel internacional. 

La promotora, que 
empezará a funcionar 
en el mercado el próxi
mo año 2001, funciona
rá a través de un merca
do internacional, como 
una especie de bolsa de 

valores en el que se fija
rá el precio del aceite 
con antelación entre 
productores y compra
dores. 

Esta asociación pro
motora ha sido presen
tada en Ciudad Real an
te todos los interesados 
en realizar las gestio
nes, almazaras, coope
rativas y productores 

en general de la provin
cia de Ciudad Real. 

El objetivo de esta 
asociación promotora 
es conseguir consen
suar los precios entre 
productores y consumi
dores con antelación, 
para que de esta forma 
se pueda evitar la "vul
nerabilidad" del merca
do del aceite que habi-

tualmente tiene unos 
precios bastante inesta
bles. 

Los precios del aceite 
y la compra-venta en el 
mercado se realizan a 
través de las distintas 
variedades que existen,. 
sin llegar a especificar o 
a concretar exactamente 
el lugar de origen del 
aceite o la Denomina

ción de Origen a la que 
pertenece. 

A esta sociedad pro-
fitiotora Mercado de Fu
turo del Aceite de Oliva 
ya pertenecen 21 enti
dades bancadas y dos 
de productores de acei
te, aunque este año es
peran incrementar sig
nificativamente el mer
cado y también conse
guir la participación de 
diversas entidades em
presariales y bancarias 
del resto de países, fun
damentalmente los 
otros grandes producto
res de aceite (Italia, 
Grecia...) 
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El Último infqrme^d^ 

Moltó: ̂ Êl Banco de España 
siempre pide controlar el gasto 99 

REDACCIÓN 

C-LM 

El presidente de Caja Casti
lla-La Mancha, Juan Pedro 
HemándezMoltó, en decla-
radones a este semanario 
asegura que tiene la impre
sión que el Banco de España 
tiene un artículo fijo en sus 
informes de gestión que es 
el de controlar 
el gasto. 
"Cosa que yo 
apruebo y 
coincido con 
ello"-añadió-
"es una cons
tante en todas 
las economías 
públicas y pri
vadas, domés
ticas y empre
sariales". 

En relación con la tasa de 
morosidad de la entidad, 
que es superior a la de la 
media del sector, Moltó con
sideró que 'la velocidad a la 
que está descendiendo el 
nivel de morosidad es muy 
superior a los de la media 
del sector, porque también 
partimos de cotas muy 
altas". En este sentido, hay 
que señalar que en el pri
mer trimestre del año la 
Caja tenía una tasa de 
morosidad del 2,62%, mien
tras que la media sector está 
en tomo al 1,2%. 

Sobre el ratio de eficien
cia de la entidad, que es 
superior al de las media del 
sector de cajas, el presidente 

El presidente de la Caja asegura que la velocidad a la que está 
descendiendo el rúvel de morosidad es superior a la media 

Insiste en qftte no 
sobran ni 

personas ni 
oficinas y que hay 
que aumentar el 

negocio 

de CCM reconoció que esta 
caja "nunca va a tener el 
mismo nivel de coste o 
gasto que otras entidades 
financieras que se caracteri
zan por estar en territorios 

más peque
ños o con 
mayor den
sidad de 
población". 
No obstan
te, insistió 
en que no 
habrá \ir\a 
reducción 
de costes en 
la entidad 

por la eliminación de perso
nas o de oficinas, sino que 
"hay que aumentar el nego
cio e ir a un nivel de expan
sión que permita aprove
char los recursos que tene
mos". 

Moltó mostró su tranqui
lidad sobre la situación de 
la Caja y añadió que "esta
mos cumpliendo los presu
puestos y está habiendo un 
cumplimiento de presu
puestos y de objetivos muy 
satisfactorio". 

En relación a la recomen
dación general que ha reali
zado el Banco de España a 
todas las entidades financie
ras para que controlen la 
concesión de créditos, el 
presidente de CCM consi-

El presidente de CCM asegura que la entidad hace frente a los retos que se había propuesto. 

deró que esta sugerencia no 
puede hacerse de una 
forma homogénea ya que el 
crédito de la banca está más 
disparado que el de cajas y 
dentro de éstas últimas, 
unas más que otras. 

En lo que a la Caja 
región se refiere, Moltó ase
guró que no es de las que 
puede sentirse más aludida 
por esta recomendación del 
Banco de España, sino todo 
lo contrario, porque está 
fwr debajo de la media en 
términos de inversión y 
activo y debe hacer más 
esfuerzos por acercarse a 
esta media. 

Infúfme del 
Banco de España 

£ñ $u ililimo úiforme él 
BmíKxt de España ha peáí-
éo a Caja Casljils'ia Man-
día una mejaî a ú^l contml 
de! desgo así como qa« 
un esítterj» en controlar 
los gastos para lograr 
resiuddos. Ett d áombilo 
del extremar el control del 
riesgo se i^comienda a la 
Caja r e i n a l un segui
miento durante la vida de 
ios préstamos para evitar 
que se produzca morosi
dad inesperada, ta tasa de 

morosidad de ia Cajar 
aunque esti bajando, 
todavía se encuaaira por 
endma de la media del 
sector de cajas. El ratío áei 
eficiencia de ta entidad(lo 
que gasta por cada 100 
pesetas de ingresos), está 
por endma del sector de 
las cajas de ahorro. Este 
último infonne emitido 
por el Banco de España ha 
sido leído en el Consejo 
de Administración de 
caví. 

Convenio entre 
C îa Rural de 
Ciudad Real y 
la Universidad 

re^onal 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, y el presiden
te de la Caja Rural de Ciu
dad Real, Luis Díaz Zarco, 
hap firmado un convenio 
de colaboración educativa 
mediante el cual se esta
blece la realización de 
prtcticas docentes por 
parte de más de 50 alum
nos de diversas licenciatu
ras en la entidad bancaria. 

Estás prácticas, cuya 
duración variará de tres a 
seis meses, podrán ser rea
lizadas por cerca de 60 
alumnos, principalmente 
de las licenciaturas de 
Derecho, Empresariales, 
Económicas, Informática e 
Ingenieros Técnicos Agrí
colas, porque dan los per
files que mejor se adaptan 
a los distintos departa
mentos existentes en la 
Caja Rural dónde podrían 
artij>liáf' JT Ctíiftpiementar 
su formación. 

El presidente de la Caja 
Rural de Ciudad Real des
tacó que aquellos alumnos 
que tengan disposición 
para la movilidad geográ
fica, inquietudes y ganas 
de aprender una vez finali
zado el periodo de prácti
cas podrían incorporarse a 
la plantilla. De hecho, la 
Caja de Ciudad Real está 
incorporando a gente 
joven y renovándose, aña
dió. 

Cursos de banca electrónica para 
pymes de Ciudad Real 

La Caja Rural de Ciudad Real y los empresarios de la 
provincia han firmado un convenio en materia de formación 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El presidente de Caja 
Rural de Ciudad Real, 
Luis Díaz Zarco, y el pre
sidente de CEOE-CEPY-
ME de Ciudad Real, Jesús 
Barcenas, han firmado un 
acuerdo que permitirá 
desarrollar a las dos enti
dades y de forma conjun

ta un programa de forma
ción en un Aula perma
nente para impartir cur
sos gratuitos de Internet y 
Banca electrónica. 

La finalidad de este 
acuerdo es formar a las 
empresas de la provincia 
en las nuevas tecnolgías y 
el desarrollo. El desarro
llo de los cursos se reali

zarán en una sola jorna
da. Están dirigidos a 
empresas y particulares y 
comienzan en Ciudad 
Real el 7 de julio para 
continuar en Manzanares 
y luego en diferentes 
localidades de la provin
cia. 

El curso comienza con 
la introducción sobre la 

importancia de internet, 
el comercio electrónico y 
las nuevas tecnologías de 
la pyme. 

También se analizará 
la evolución de la rela
ción de la empresa con 
internet, los efectos sobre 
los negocios tradiciona
les, la realidad en la red y 
el futuro que se anuncia. Un momento de la finna del convenio. 
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• OFERTAS DE 
EMPRESAS (Para más 
información: 
Nombre: Dolores Cuenca 
Valdivia. 
Dirección: Dirección Gene
ral de Política de la Pyme 
0GPYME) 
Paseo Castellana 162 
Planta 20 Despacho 14 
28046 Madrid 
Fax: 91 58330.73. 
Nombre: 

Pedro A. Morejón 
Dirección: Dirección Re
gional de Comercio de To
ledo Pl. Zocodover, 6, De
legación del Gobierno, 
Planta 1" 
45001 Toledo 
Fax:925 221110) 

•Rumania 

REF-2633/99 
Empresa privada ruma
na especializada en la 
exportación de tejidos, 
telas (algodón, lana) y 
prendas de vestir (cami
sas, blusas, pantalones, 
trajes, impermeables, 
abrigos, parkas, unifor
mes), busca socios (im
portadores, agentes, fa
bricantes interesados en 
subcontratación) para 

^ íl^s^rrO|lIar cjonju^ta-
mente mercados de ex
portación. 

REF-429/00 
Fabricante r u m a n o de 
tejidos, y con buena 
reputación en los mer
cados internacionales, 
busca socios para cola
borar en el desarrollo 
de mercados exterio
res. 

REF-430/00 
Empresa rumana dedi
cada a la fabricación y 
comercialización de una 
amplia gama de pren
das de vestir en los si
guientes campos: mili
tar, deportiva, informal 
(toda una gama de blu
sas, chaquetas para 
hombre, mujer y niños, 
vestidos, camisas, pan
talones vaqueros, etc.), 
busca cooperación co
mercial. 

REF-437/00 
Empresa rumana de pu
blicidad, marketing y 
comunicaciones, ofrece 
servidos de publicidad 
y relaciones públicas a 
empresas extranjeras 

para el mercado local en 
Rumania. 

REF-453/00 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción de ruedas metálicas 
para la industria del au
tomóvil busca agentes y 
distribuidores en los si
guientes países: Ucra
nia, Rusia, Turquía, y 
los países de la Unión 
Europea. 

REF-474/00 
Empresa rumana espe
cializada en productos 
alimenticios y preenva-
sado solicita acuerdo de 
producción y tecnológi
co para producir salchi
chas. 

REF-475/00 
Empresa rumana de 
prendas de vestir busca 
u n socio europeo para 
crear conjuntamente 
una empresa. 

REF-479/00 
Centro de Diagnóstico y 
Tratamiento en Ruma-
nía busca socios para 
colaborar con unidades 
del ámbito de la asisten
cia médica^ aijibulatoria. 
de los países de la -
Unión Europea, Estados 
Unidos y Japón: labora
torios y hemodiálisis. 

REF-497/00 
Empresa rumana con 
experiencia en la distri
bución, diseño y consul-
toría para equipos hi
dráulicos, busca socios 
(especialmente dentro 
de la Unión Europea) 
para cooperar dentro 
del mercado rumano: 
distribución, servicio y 
producción de equipa
miento hidráulico y pie
zas de estos equipos. 
Además, la empresa es
tá interesada en estable
cer una joint venturé. 

REF-525/00 
Empresa rumana busca 
socios en la Unión Euro
pea y Norteamérica con 
el fin de crear una joint 
venture o exportar teji
dos rumanos a merca
dos extranjeros. 

REF-558/00 
Empresa rumana está 
interesada en crear una 
joint venture con un so

cio de la Unión Europea 
o de América. 

REF-604/00 
Empresa rumana de 
transportes está intere
sada en establecer una 
joint venture con un so
cio procedente de los 
países de la Unión Euro
pea. 

REF-626/00 
Empresa rumana busca 
fabricantes de muebles 
para proveerles con ma
dera (pino, roble, haya). 
También está interesada 
en encontrar un inter
mediario comercial para 
sus productos químicos 
en los países menciona
dos. 

•Rusia 

REF-2796/99 
Oficina de contacto ru
sa de una empresa nor
teamericana especiali
zada en actividades ru
so-mediterráneas de 
importación y exporta
ción, consultoría y 
marketing, también 
servicios legales y bús
queda de socios; busca 
contactos con empresa 
extranjeras interesadas 
en introducirse en los 
mercados del sur de 
Rusia. La lista de servi
cios también incluye 
servicios de entrega vía 
marít ima (puertos de 
Taganrog, Mariupol y 
Eisk), por carretera y 
por ferrocarril. El pri
mer servicio de consul
toría es gratuito. Nues
tra sede se encuentra 
en la ciudad de Rostov-
on-Don. Tenemos una 
experiencia de más de 
8 años en el negocio, 
con numerosas empre
sas en Turquía, España, 
Italia y otros países. 

REF-285/00 
Empresa rusa dedicada 
a la producción y venta 
de equipos de embalaje 
y fungibles. Trabaja en 
dos direcciones princi
pales: láminas indus
triales y empaquetado 
de productos alimenti
cios. La empresa está 
interesada en desarro
llar una actividad de 
fabricación conjunta en 
Rusia, así como tam
bién está dispuesta a 

importar materiales y 
equipos para empaque
tado. 

REF-286/00 
Empresa rusa multidis
ciplinar dedicada al de
sarrollo y producción 
de dispositivos optoe-
lectrónicos y otros 
equipos. Fabrica equi
pamiento médico, vete
rinario, aparatos de 
prueba de productos 
alimenticios, y disposi
tivos de control de ve
locidad para la policía 
de tráfico. La empresa 
posee licencia en Egip
to para fabricar equi
pos de tecnología láser. 
Busca comerciantes en 
diferentes partes del 
m u n d o para vender 
equipos médicos, vete
rinarios y aparatos de 
prueba para alimentos, 
basados en tecnología 
láser. 

REF-366/00 
Empresa rusa desea 
distribuir productos 
alimenticios y busca 
socios extranjeros para 
crear joint venture de
dicada al empaquetado 
de productos alimenti
cios y la elaboración de 
bebidas sin alcohol. La 
empresa posee varios 
locales en la región de 
Moscú, de hasta 3 000 
m2, con las comunica
ciones necesarias. 

REF-451/00 
Empresa rusa de alma
cenaje ofrece almacenes 
y depósitos con todos 
los servicios para que 
usted pueda almacenar 
su mercancía o la mer
cancía de sus clientes. 

REF-468/00 
Empresa rusa especiali
zada en maquinaria pa
ra trabajar el metal, 
nueva y usada, busca 
contactos con agentes y 
distribuidores del tipo 
de maquinaria arriba 
mencionada, de origen 
ruso, centroeuropeo y 
de Europa del Este. 
Términos de la entrega: 
base FOB. 

REF-565/00 
Empresa rusa produc
tora de una amplia ga
ma de productos plás
ticos reforzados con vi

drio. La empresa posee 
su propia red de venta 
al por mayor de acce
sorios para coches por 
toda Rusia. La empresa 
también está especiali
zada en la fabricación 
de artículos de plástico 
ABS, ut i l izando la tec
nología de moldeo en 
vacío. Su gama de pro
ductos se centra princi
palmente en detalles 
para coches (incluido 
coches extranjeros). La 
empresa posee una am
plia experiencia en el 
diseño y producción de 
piezas de formas com
plejas para coches (pa
rachoques, alerones, 
bordes protectores, ca
potas, etc.). Busca coo
peración en el campo 
de la producción de 
partes plásticas para 
coches, esto es, alero
nes, parachoques, etc., 
y otros elementos deco
rativos. La empresa 
también busca oportu
nidad de joint venture. 

REF-582/00 
Empresa rusa especiali
zada en la producción 
y post-producción de 
vídeos busca empresas 
en los países de la 
Unión Europea, intere
sadas en coproducir 
películas, documenta
les y anuncios publici
tarios (destinados espe
cialmente al mercado 
ruso). 

• Rumania 

REF-2856/99 
Empresa ucraniana es
pecializada en la fabri
cación de partes trase
ras para camiones, de 
acuerdo con la norma 
DIN 30722, fabricación 
de barcos de hasta 1 
700 toneladas y conte
nedores; busca distri
buidor o agente para 
sus productos. 

REF-340/00 
Empresa ucraniana es
pecializada en el sector 
energético, con proyec
tos implementados en 
Alemania, Pakistán, 
Irán y otros países; 
busca socios para esta
blecer un joint venture 
para la producción de 
calderas, reparaciones 
y modernización de 

turbounidades para 
centrales de energía 
termoeléctrica, y otros 
equipos. 

REF-341/00 
Empresa pública ucra-
niana (con exención de 
impuestos) especializa
da en la fabricación de 
ropa especial, prendas 
de calidad europea y 
t iendas UST-56 (mode
lo de invierno). La em
presa busca clientes pa
ra su producto - tien
das especiales diseña
das para las víctimas 
de terremotos (dimen
siones: 5x5 m2, alto -
3.5 m., lado - 1.75 m). 

REF-342/00 •<• 
Galería de Arte espe
cializada «n arte mo
derno ucraniano (pin
tura, artes gráficas, es
cultura, diseño, foto
grafía) busca socios: 
centros de arte moder
no, galerías pr ivadas y 
municipales, marchan
tes de arte y distribui
dores; para la organiza
ción de proyectos con
juntos, intercambio de 
muestras , ferias, etc., y 
para la promoción de 
el arte ucraniano en el 
extranjero. 

REF-345/00 
Empresa ucraniana es
pecializada en el desa
rrollo, fabricación y en
trega de equipos eléc
tricos de perforación y 
producción de petró
leo, busca importado
res para sus productos 
y socios para desarro
llo conjunto. 

REF-346/00 
Empresa ucraniana es
pecializada en la pro
ducción de comida y 
en la agricultura busca 
socio con el fin de esta
blecer u n joint venture 
e inversiones en el pro
yecto de procesamiento 
de gas condensado, con 
el propósi to de sumi
nistrar combustible a 
empresas agrícolas. 

REF-348/00 
Ennpresa ucraniana de
dicada al cultivo de ce
reales busca socio con 
el fin de establecer una 
línea de producción de 
productos de maíz. 

Información cedida por la Dirección Regignal de Comercio en Castiüa-La Moncha 
(Tel: 925-28 43 90 Fox: 925-221110, e-maÜ: BUZÓN.OHCIAL®.CASTlLLAMANCHA.DT.MCX.es) 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 7/7/2000.



22 / ECONOMÍA Y EMPRESAS 

DI 
G UIA DE EMPRESAS 

VIERNES, 7 DE JULIO DE 2000 

ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

PERÚ CONSTRUCCIONES Y 
REFORMAS SL. 

Domicilio: Todoro Camino, n" 
27 B - 3° B 
(Albacete) 

Capital Social: 3.125,00 euros 
Objeto Social: La construcción 
completa, reparación y conser
vación de edificaciones, obras ci
viles y todo tipo de obras, así co
mo la albañilería y pequeños tra
bajos de construcción en general. 
También demoliciones y derri
bos en general, consolidación y 
preparación de terrenos para la 
construcción de edificaciones. 

PASTOR DELEGIDO 
CONSTRUCCIONES SL. 
Domicilio: San Antonio, 2 

(Almansa) 
Capital Social: 6.000,00 euros 

Objeto Social: Las construccio
nes y edificaciones de inmue
bles con destino a viviendas, lo
cales industriales, de negocios o 
de cualquier otro uso, tanto por 
cuenta propia o ajena, y sobre 
terrenos de su propiedad o de 
terceros, concertando, en su ca
so, con éstos los adecuados con
venios. 

ALBAÑILERÍA Y DERIVADOS 
DENIA SL. 

Domicilio: Cano Fontecha, 16 
(Tobarra) 

Capital social: 3.606,00 euros. 
Objeto social: La promoción y 
construcción de viviendas, sin li
mitación, como asimismo locales 
de negocio y edificaciones, obras 
y construcciones de todo tipo; la 
compraventa de solares, terre
nos y toda clase de fincas rústi
cas y urbanas, pisos, locales y 
edificaciones de todo género. 

CALZADO 

INNOVACIONES TÉCNICAS 
PARACALZAEX) 

Domicilio sodaL Méndez Nuñez, 19 
(Almansa) 

Capital social: 3.300,00 euros 
Objeto sociab Fabricación y com
praventa al por mayor de calza
do de todas clases y de materias 
primas para calzado, incluyendo 
la importación y exportación del 
mismo, y cualquier otra activi
dad consecuente y concordante 
con el objeto social y principal 
de esta actividad. 

TRANSPORTE 

MEDITRANS LOGÍSTICA SL. 
Domicilio: Finca Gallur, s/n., 

anexo B 

(Caudete) 
Capital Social: 60.200,00 euros 

Objeto Social: Realización de la 
actividad de transporte de mer
cancías ajenas por carretera en 
vehículos propios o ajenos. In
tervenir en la contración del 
transporte público por carretera 
de mercancías, como operador 
de transporte, a través de los 
oportunos profesionales. 

SERVICIOS 

CLÍNICA DENTAL LOS 
LLANOS SL. 

Domicüio: Tejares, 39, bajo E 
(Albacete) 

Capital social: 3.500,00 euros 
Objeto social: El ejercicio de la 
actividad odontológica, a través 
de la prestación de los servicios 
médicos,propios de esta profe
sión, en su más amplia acepción, 
como son la prestación de servi
cios protésicos, ortodoncistas, 
así como todo lo relacionado con 
la imagen y estética que puedan 
derivarse de la prestación. 

FORMAQÓN Y ORIENTAOÓN 
PREVENTIVA SLL. 

Domicilio: San Agustín, n° 6 
entreplanta 
(Albacete) 

Capital social: 3.065,40 euros 
Objeto social: Desarrollo de 
planes de formación, progra
mación de actividades forma-
tivas, seguimiento formativo, 
análisis de necesidades de for
mación, elaboración e imparti
ción de actividades formativas 
presenciales y a distancia, y 
cualquier actividad que esté 
relacionada directa o indirec
tamente con el campo formati
vo. 

CENTRO DE FORMACIÓN 
ÉLITE SL. 

Domicilio: Plaza de la Mancha, 
número 17 - bajo 

(Albacete) 
Capital Social: 21.000,00 euros 

Objeto Social: Servicios de edu
cación y enseñanza para la for
mación en general, enseñanzas 
no regladas a nivel básico, me
dio y superior, orientación imi-
versitaria y oposiciones. 

TALLERES Y GRÚAS 
CAYETANO JIMÉNEZ SLU. 
Domicilio: Plígono Industrial, 
Vial A, Zona B-1, Parcela 4-B 

(Villarrobledo) 
Capital Social: 2.400.000 ptas. 

Objeto Social: Reparación de ve
hículos automóviles, camiones, 
motocicletas, tractores y otros 
vehículos; y servicio de grúa. 

INMOBILIARIA 

PIVOT NEX SL. 
Domicilio: Alcalá Martínez de la 

Ossa, número 3 

(Albacete) 
Capital Social: 2.000.000 ptas. 

Objeto Sodal:.La adquisición y 
compra, tenencia, arrendamien
to, explotación, gestión, admi
nistración, enajenación, por si o 
mediante contratación al efecto, 
de bienes inmuebles (fincas rús
ticas y urbanas), y edificios de 
todas clases, locales comerciales 
e industriales. 

DEPORTE 

ARMERÍA Y DEPORTES 
ALBACETE SL. 

Domicilio: C / Miguel López de 
Legazpi, 45 - bajo 

(Albacete) 
Capital Social: 12.020,24 euros 

Objeto Social: La sociedad tiene 
por objeto la explotación del ne
gocio de armería, arquería y de 
deportes, caza y pesca, así como 
la compra y venta de su equipa
miento, ropa y calzado. 

HOSTELERÍA 

DISCO BAR CERVECERÍA 
GABANNASL. 

Domicilio: La Parra, con vuelta 
a la calle Tejares 

(Albacete) 
Capital Social: 500.000 ptas. 

Objeto Social: Las explotaciones 
de hostelería y bares. 

METAL 

METALPLAS 2000 SL. 
Domicilio: Polígono Industrial, 

calle C, número 14 
(Villarrobledo) 

Capital Social: 5.000,00 euros. 
Objeto Social: Fabricación y re
paración de cisternas de acero, 
aluminio e hierro, así como la re
alización de trabajos de caldere
ría. 

FORESTAL 

TRABAJOS FORESTALES 
SALOBRE SLL. 

Domicilio: Ramón y Cajal, 2 
(Salobre) 

Objeto Social: Todos los trabajos 
relacionados con la construcción 
de inmuebles y edificios. La tala 
de árboles y desmontes foresta
les, así como cualquier conse
cuente y concordante con los ob
jetos sociales y principales de es
ta entidad. 

3 CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

COMERCIO 

MOTOS JUANBASL. 

Domicilio: Pol. Ind. calle XXIII 
(Manzanares) 

Capital Social: 90.150,00 euros 
Objeto Social: El comercio al 
por mayor de motocicletas, ci-
clomotores y bicicletas, así co
mo d e repuestos, componen
tes y accesorios para motoci
cletas, ciclomotores y bicicle
tas. También la compraventa 
de inmuebles rústicos y urba
nos. 

ELECTRODOMÉSTICOS 
CRISPULO SL. 

Domicilio: Fontecha, 8 
(Daimiel) 

Capital Social: 6.010,00 euros 
Objeto Social: La compra, venta, 
comercialización al por menor 
de todo tipo de material y apa
ratos eléctricos, electrónicos, 
electrodomésticos y otros apa
ratos de uso doméstico, y de sus 
componentes, así como la insta
lación y reparación de los men
cionados aparatos. 

SERVICIOS 

VIAL SOLADOS Y AUCATADOS 
Domicilio: C / Independenda,52 

(Tomelloso) 
Capital Social: 3.600,00 euros 

Objeto Social: La prestación de 
todo tipo de servicios de sola
do, alicatado y enyesado, tan
to de viviendas de protección 
oficial como de renta libre. La 
promoción de trabajos d e 
construcción para reforma ' y 
remodelación en fincas urba
nas y rústicas y cualquier otya 
actividad propia de una em
presa constructora y promoto
ra. 

CIUDAD REAL MADRID 
REPROGRAHA 

Domicilio: C / Santa Teresa, 3 
(Ciudad Real) 

Capital Sodal: 500.000 ptas. 
Objeto Social: Los servidos de 
publiddad, reladones públicas y 
similares, estudios de mercado, 
servido de máquinas automáti
cas, sin operador, para fotografía 
de personas y copias de docu
mentos, servido de copias de 
documentos con máquinas foto-
copiadoras, así como la impre
sión, composición y reproduc-
dón de textos. 

IMECAR-INSTALACIONES 
DE GAS SL. 

Domidlio: C/Benéfica, 54 
(Puertollano) 

Capital social: 3.100,00 euros 
Objeto social: Los trabajos de 
fontanería, calefacción, aire 
acondicionado, instalaciones, 
reparaciones, mantenimiento y 
confección de aparatos e insta
laciones de gas, propano y bu
tano. 

TELECOMUNICACIONES 

RATEMAN SL. 

Domidlio: C / Concordia, 14, bj. 
(Tomelloso) 

Capital Social: 3.006,00 euros 
Objeto Sodal: La prestadón de 
servicios de TV. por ondas te
rrestres, servidos de recepdón y 
transmisión vía satélite de imá
genes y sonidos y producdón 
audiovisual. También la presta
dón de servicios de publiddad, 
establedmiento y explotación de 
agendas o empresas de publid
dad. 

TRANSPORTE 

TRANSPORTES MENGANO 
Domicilio: Ctra. de \^llanobledo, 

km. 2, sala Transdub 
(Tomelloso) 

Capital Sodal: 2.000.000.ptas. 
Objeto Social: El transporte co-
medal por carretera de personas 
o cosas, a través de automóviles, 
camiones y cualesquiera otros 
vehículos ligeros o pesados. La 
gestión y administradón del ne-
todo de transporte por carretera 
o transitarlos, por medio de 
agenda. 

TRANSPORTES CHURRIEGOS 
GONZÁLEZ JURADO ' Í ' -

Domicilio: Príndpe de Espafia,32 • ' ' 
(Miguelturra) 

Capital Social: 3.005,06 euros 
Objeto Sodal: El transporte de 
mercancías por carretera, por 
cuenta propia o ajena. 

CONSTRUCCIÓN 

TRANSPORTES ESPECIALES 
TOMELLOSO SL. 

Domicilio: C / Veracruz, 12,5° C 
(Tomelloso) 

Capital Social: 6.000.000 ptaá. ••• 
Objeto Sodal: La prdlnodóh' 'f- > 
construcción, tanto de viviendas 
de protección ofidal como de 
renta libre. La contratadón de 
obras con el Estado español. Co
munidades Autónomas, Diputa-
dones y Ayuntamientos. La ad
quisición, remodeladón, admi
nistradón, explotación y enaje-
nadón de fincas rústicas y urba-

ESTRUCTURAS JUPERSA 
Domicilio: C / Goya, 41 

(Puertollano) 
Capital Social: 10.000.000 ptas. 

Objeto Social: Construcción 
completa, reparación y conser-
vadón de todo tipo de edifica-
dones, ejecudón de obras av i 
les, consolidadón de todo tipo 
de edificaciones, ejecución de 
obras dviles, consolidación, d-
mentadón, pavimentaciones y 
reparadones de terrenos para la 
construcción de edifícadones y 
obras civiles, preparación y 
montaje de cubiertas, estructu
ras y cubridones. 

CONSTRUCCIONES UBEDA 
BANEGAS SL. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 7/7/2000.



VIERNES, 7 DE [ULIO DE 2000 

G UIA DE EMPRESAS 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 23 

Domicilio: C / Valencia, 8 
(Villarrubia de los Ojos) 

Capital Social: 3.606,00 euros. 
Objeto Social: La construcción 
completa y reparación y conser
vación de edificios y obras civi
les, albañilería y pequeños traba
jos de construcción en general. 

CTNS. HNOS. SÁNCHEZ 
MEDINA SL. 

Domicilio: C / Valbuena, 7 
(Malagón) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La compraventa 
de todo tipo de materiales de 
construcción; la construcción, 
promoción, urbanización de 
todo tipo de edificaciones y la 
contratación, subcontratación 
y realización de todo tipo de 
trabajos y obras de 
albañilería. 

REFORMAS Y DECORACIONES 
VALPINE SL. 

Domicilio: Travesía Limón, 7 
(Valdepeñas) 

Capital social: 3.500,00 euros 
Objeto, social: La pintiira, de
coración e instalación de esca
yolas en todo tipo de edifica
ciones, la construcción com
pleta, reparación y conserva
ción de edificaciones y obras 
civiles; la albañilería y peque
ños trabajos de construcción 
general, la compra, venta y 
promoción de"solares y edifi ' 
caciones. 

CARBURANTES 

PETRÓLEOS E INVERSIONES 
Domicilio: Plaza Mayor, 3-3° 

(Alcázar de San Juan) 
Capital Social: 4.000.000 ptas. 

Objeto Social: La comerciali
zación de productos petrolíferos, 
tales como gasolinas, gasóleos y 
otros derivados del petróleo. La 
comercialización de lubricantes, 
aceites y otros productos para el 
uso y mantenimiento de todo ti
po de vehículos. 

GONZÁLEZ DOMENECH 
Domicilio: Ctra. Valdepeñas, s/n 

(Villanueva de los Infantes) 
Capital Social: 3.006,00 euros 

Objeto Social: El comercio al 
por menor de carburantes para 
el surtido de vehículos y acei
tes y grasas lubricantes. El co
mercio al por menor de pro
ductos de droguería, perfume
ría y cosmética, limpieza, pin
turas, barnices, disolventes, 
papeles y otros productos para 
la decoración y de productos 
químicos. 

METAL 

MONTAJES ESCÉNICOS 
RECOR SLL. 

Domicilio: Zurbarán, 16 
(Tomelloso) 

Capital social: 528.000 ptas. 
Objeto social: La explotación 
de una industria de carpinte
ría y cerrajería metálica y de 
PVC, acr is ta lamiento, mar
quetería y fabricación e insta
lación de persianas, así como 
la comercialización y venta al 
por mayor y menor de todo ti
po de productos que pueda 
reali2ar una carpintería metá
lica, así como sus complemen
tos. 

AUTOMOCIÓN 

AGROSER 2000 SL. 
Domicilio: Carretera de La 

Solana, 30 
(Membrilla) 

Capital social: 157.432,00 euros. 
Objeto social: La adquisición, 
importación, alquiler y comer
cialización de maquinaria y ve
hículos agrícolas, así como ve
hículos industriales y automó
viles de turismo, remolques, ci-
clomotores y motocicletas y ve
hículos mixtos, sus accesorios, 
piezas de recambio y comple
mentos. 

TECNIAGRO 2000 SL. 
Domicilio: Ctra. de la Solana, 30 

(Membrilla) 
Capital social: 6.012,00 euros 

Objeto social: La comerciali
zación de maquinaria agrícola, 
vehículos industriales y auto
móviles de turismo, remol
ques, ciclomotores y motocicle
tas, así como vehículos mixtos. 
La reparación de los citados 
vehículos y maquinaría. La co
mercialización de accesorios, 
recambios, lubricantes y re
puestos para los mismos. 

ESPECTÁCULOS 

TAUROMAQUIA ARTÍSTICA 
Domicilio: C / Oviedo, 8 

(Puertollano) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La explotación 
de plazas de toros en sus más 
amplios sentidos, mediante es
pectáculos taurinos, musicales 
y de arte. Las actividades de 
hostelería o explotación de ba
res, cafeterías, restaurantes, 
hoteles y discotecas. 

AGRICULTURA 

SEMILLEROS EUGENIO SL. 
Domicilio: Paseo San Isidro, 7 

(Tomelloso) 
Capital social: 5.000.000 ptas. 

Objeto social: La fabricación y 
montaje de invernaderos, así 
como la compraventa de todo 
de plantas, flores, semillas, 
abonos, productos fitosanita-
rios, maquinaria agrícola y 
otros productos y herramientas 
para el cultivo agrícola. La ad
quisición, remodelación, admi
nistración, explotación y enaje

nación. 

INMOBILIARIA 

DECORACIONES JOMAN SL. 
Domicilio: C / Paloma, 37 

(Alcázar de San Juan) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La realización de 
toda clase de movimientos y 
transporte de tierras, excava
ciones, derribos, obras públi
cas y explotaciones mineras; la 
compraventa de todo tipo de 
inmuebles; la urbanización y 
equipamiento de terrenos, la 
promoción de edificaciones, la 
construcción de todo tipo de 
inmuebles. 

SI CUENCA 

CONSTITUCIONES 

CARBURANTES 

GAS TARANCÓN SL. 
Domicilio: Santa Mónica, 2 

(Cuenca) 
Capital Social: 3.006,00 euros 

Objeto Social: La realización de 
toda clase de instalaciones, así 
como el montaje y conserva
ción de todo tipo de instalacio
nes, tanto de gases combusti
bles como de calefacciones. 

COMERCIO 

TEXCOCO MODYCOM SLL. 
Domicilio: Avenida Juan Carlos 

1,28 - 1 " planta 
(Tarancón) 

Capital social: 27.000,00 euros 
Objeto social: Comercio al por 
menor de todo tipo de prendas 
de vestido, así como de com
plementos. 

SERVICIOS 

CONS-AN-JE-AN-LO-VI SL. 
Domicilio: Penosa, 2 

(Belmontejo) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La albañilería y 
pequeños trabajos de construc-

CONSTRUCCION 

HERASO CONSTRUCCIONES 
Y REFORMAS SL. 

Domicilio: San Sebastián, 60 
(Horcajo de Santiago) 

Capital Social: SOO.Op'O ptas. 
Objeto Social: Construcción. y 
servicio de reformas de albañile
ría de todo tipo. 

QUÍMICA 

RAFAEL GARCÍA GARCÍA 
Domicilio: Avenida d d Riato, 52 

(Motilla del Palancar) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Compraventa de 
fertilizantes, insecticidas y 
otros fitosanitarios en general. 
Explotaciones agrícolas y gana
deras. Comercio al por menor 
de prendas de vestir, ropas y te
jidos. 

AGROALIMENTARIO 

PISCIFACTORÍA DE YEMEDA 
Ampliación de capital: Suscrito: 
144.240,00 euros. Desembolsado: 
144.240,00 euros. Resultante Sus
crito: 234.391,82 euros. Resultan
te desembolsado: 234.391,82 eu
ros. Reducción de capital: Im
porte reducción: 1,82 euros. Re
sultante Suscrito: 234.390,00 eu
ros. 

3 (¡UADALAJARA 
(No se han registrado cambios 
en los últimos Boletines Oficiales 
del Registro Mercantil revisados) 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

CURVES INTERNACIONAL 
OF SPAIN SA. 

Domicilio: Hoya de Marchan, 18 
(Guadalajara) 

Capital Social: 60.200,00 euros 
Objeto social: Importación, ex
portación, fabricación, diseño, 
comercialización, explotación, 
incluido el régimen de franqui
cia, construcción y compraventa 
de gimnasia. Así como la adqui
sición, explotación y enajenación 
de inmuebles. 

ALCARREÑADE 
REVESTIMIENTOS S.L. 

Domicilio: Dámaso Alonso, 
Urbanización Parque Vallejo 

(Alovera) 
Capital Social: 3.006,00 euros. 

Objeto social: Revestimiento 
de paredes y pintura de inte
rior en toda clase de edificacio
nes. 

s TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

PROMOSAGRA 
Domicilio: C / Alférez 
Provisional, 5, Sub-2 

(Toledo) 
Capital social: 3.606,00 euros 

Objeto social: La compra, promo
ción, construcción y venta de toda 
dase de fincas rústicas y urbanas. 

IBERCONSULTING ACTIVOS 
INMOBILIARIOS SL. 

Domidlio: C / Real, 105 
(Illescas) 

Capital social: 3.020,00 euros 
Objeto sodal: Comerdo de terrenos 
e inmuebles, excepto arrendamien
to finandero. Compraventa de edi-
ficadones. Construcdón y repara-
dón de edificadones, montaje de 
estructuras, albafulería, prepara-
dón de terrenos para construcdón, 
demolidones y dmentadones para 
construir edifidos y naves indus
triales. 

AGRICULTURA 

TERNEDIMASL. 
Domidlio: C / Padre Juan de 

Mariana, número 6 
(La Mata) 

Capital sodal: 3.006,00 euros 
Objeto social: La explotación 
comercial del negocio de la 
agr icul tura y la ganader ía . 
También el comercio al por 
mayor de carnes. 

HOSTELERÍA 

RESTAURANTE LUCIANO 
Domicilio: Travesía de la 

Estación, número 10 
(Yeles) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto sodal; La hostelería en 
general. 

AGROALIMENTARIO 

EXPORTCARIBE ALARCÓN SL 
Domidlio: Urbanizadón Mirador 

Los Pinos n, casa 8 
(Olías del Rey) 

Capital sodal: 500.000 ptas. 
Objeto sodaL La importadón y expor-
tadón de toda clase de alimentos, artí
culos de artesanía, joyas y licores. 

INDUSTRIA 

CAUCHOS Y PLÁSTICOS 
PORTILLO SL. 

Domicilio: C / Jardines, 22 
(Portillo de Toledo) 

Capital sodal: 3.108,00 euros 
Objeto social: La fabricación y 
comercialización de toda clase 
de derivados del caucho y plásti
cos y materiales similares. 

METAL 

METÁLICAS CABANAS SL. 
Domicilio: Travesía Camino de 

Cedillo, s /n. 
(Cabanas de la Sagra) 

Capital social: 500,000 ptas. 
Objeto social: Cerrajería y 
transformaciones metálicas. 

CONFECCIÓN 

CONFECCIONES PUNTO 
CINCO 2000 SLL. 

Domicilio: C / Martín Juanes, 2 
(Sonseca) 

Capital sodal: 500.000 ptas. 
Objeto social: La confección 
d e todo t ipo de géneros d e 
punto . 
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A continuación, se resumen 
las novedades legislativas y 
los decretos más importan
tes publicados en el Boletín 
Ofícial del Estado con inci
dencia en el ámbito econó
mico y empresarial. 

• MiNisi^Rio DE AGRICULTURA, 

PESCA Y AUMENTAOÓN 

* Orden de 29 de junio de 
2000 por la que se fijan las 
fechas de recuento de la 
carga ganadera de las ex
plotaciones de ganado va
cuno para el cobro del pa
go por extensificación, co
rrespondientes al primer 
semestre de 2000. 

BOE 30 de junio de 2000. 

* Orden de 22 de junio de 
2000 por la que se homo
loga el contrato-tipo de 
compraventa de meloco
tón, con destino a meloco
tón en almíbar y / o jugo 
natural de frutas, que re
girá durante la campaña 
2000/2001. 

BOE 29 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

* Resolución de la Direc
ción General del Institu
to Geográfico Nacional 
por la que se hace público 
el resultado del concurso 
de asistencia de "Apoyo, 
aerotriangulación y resti
tución numérica de 60 ho
jas del Mapa Topográfico 
Nacional 25.000 corres
pondientes a las provin
cias de Albacete y Valen
cia". E-00.028. 
BOE 30 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Direc
ción General de Obras 
Hidráulicas y Calidad de 
la Aguas por la que se ha
ce público haber sido ad
judicado el proyecto de 
obras complementarias 
número 1 del proyecto 
modificado número 1 de 
ejecución de las obras del 
sistema automático de in
formación hidrológica 
(SAIH) de la Cuenca del 
Tajo. 

BOE 30 de junio de 2000. 

* Resolución de la Confe
deración Hidrográfica 
del Segura por la que se 

anuncia la adjudicación 
del contrato de servicio 
para el mantenimiento, 
conservación y ayuda a la 
explotación de la central 
hidroeléctrica del Talave, 
término municipal de Lié-
tor (Albacete). 
BOE 28 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE HACIENDA 

* Resolución de 19 de ju
nio de 2000, del Departa
mento de Recaudación 
de la Agencia Estatal de 
Administración Tributa
ria, por la que se modifica 
el plazo de ingreso en pe
ríodo voluntario de los re
cibos del Impuesto sobre 
Actividades Económicas 
del ejercicio 2000 relativos 
a las cuotas nacioiíales y 
provinciales y se establece 
el lugar de pago de dichas 
cuotas. 

BOE 1 de julio de 2000. 

* Resolución de 23 de 
junio de 2000, del De
par tamento de Aduanas 
e Impuestos Especíales 
de la Agencia Estatal de 
la Administración Tri
butaria, por la que se ac
tualiza el Arancel Inte
grado de Aplicación 
(TARIC). 

BOE 1 de julio de 2000. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

* Resolución del Ayun
tamiento de Toledo por 
la que se convoca, me
diante procedimiento 
abierto en forma de con
curso, la contratación de 
la prestación de los servi
cios de colaboración para 
la gestión de los expe
dientes sancionadores 
por infracción de las Or
denanzas Municipales 
del Ayuntamiento de To
ledo. 
BOE 1 de julio de 2000. 

•MINISTERIO DE LA 

PRESIDENCIA 

* Corrección de errores 
del Real Decreto 
509/2000, de 14 de abril, 
por el que se crea el Ob
servatorio de Precios de 
los Alimentos. 

BOE 29 de junio de 2000. 

•MINISTERIO DE TRABAJO 

Y ASUNTOS SOCIALES 

» Resolución de la Di
rección General de Tra
bajo, Subdirección Ge
neral de Programación 
y Actuación Adminis 
trativa, sobre el anuncio 
del depósito del acta de 
modificación de Estatu
tos del sindicato Aso

ciación de Peritos de Se
guros y Comisarios de 
Averías (expediente nú
mero 674). 
BOE 29 de junio de 2000. 

* Resolución de la Direc
ción General de Trabajo 
y Asuntos Sociales, 
Subdirección General de 
Programación y Actua
ción Administrativa so
bre el anuncio de depósito 
de la modificación de Es
tatutos de la orgartízación 
patronal Asociación de 
Pequeños y Medianos 
Empresarios. (Expediente 
6.579). 

BOE 28 de junio de 2000. 

* Resolución de la Di
rección General de Tra
bajo y Asuntos Sociales, 
Subdirección General 
de Programación y Ac
tuación Administrativa 
sobre el anuncio de de
pósito de la modificación 
de Estatutos de la organi
zación patronal Aso
ciación Española de Fa
bricantes de Tubos y Ac
cesorios Plásticos. (Expe
diente 1.417). 

BOE 28 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA 

* Orden de 21 de junio de 
2000 por la que se modifi
ca el anexo de la Orden de 
10 de febrero de 1983 so
bre normas técnicas de los 
tipos de radiadores y con
vectores de calefacción 
por medio de fluidos y su 
homologación por el Mi
nisterio de Industria y 
Energía. 

BOE 28 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE SANIDAD Y 

CONSUMO 

* Resolución del Com
plejo Hospitalario de Al
bacete por la que se con
voca concurso público de 
determinados suminis
tros. 
BOE 28 de junio de 2000. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de la Con
sejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, de 13 
de jimio de 2000, por la 
que se anuncia la lici
tación, por concurso pú
blico, procedimiento 
abierto, para la redacción 
de proyecto, ejecución de 
la obra y explotación de 
un centro de tcatamiento 
de residuos urbanos en 
Albacete. 

BOE 28 de junio de 2000. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas de la 
Administración autonómica 
castellano-manchega que 
han sido publicadas en el 
Diario Oficial de la Junta 
de Castilla'La Mancha. 

• C O N S E J E R Í A DE INDUS

TRIA Y TRABAJO 

* Estructura Orgánica. Or
den de 12 de junio de 
2000, de la Consejería de 
Industria y Trabajo, por la 
que se establece la com
posición y funcionamien
to de la Comisión de Arte
sanía de Castilla-La Man
cha. 

D.O.C.M. 30 de jimio de 
2000. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 22 de junio de 
2000, por la que se modifi
ca el ámbito temporal de 
las Órdenes de 3 de julio 
de 1998, en las que se esta
blece el marco de ayudas 
al amparo del Decreto 
53/1998, de 26 de mayo, 
sobre la competítividad e 
incentivos a la inversión 
empresarial en Castilla-La 
Mancha. 

D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

* Anuncio de 1 de junio 
de 2000, de la Dirección 
General de Desarrollo In
dustrial, sobre informa
ción pública del Plan Foll
eo Estratégico, Referencia 
002701/00164. 
D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

•CONSEJERÍA DE AGRICULTURA 

Y MEDIO AMBIENTE 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 16 de junio de 
2000, de la Dirección Ge
neral de Calidad Am
biental de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente por la que se 
ordena la publicación del 
anuncio sobre apertura 
del plazo de información 
pública del Estudio de 
Impacto Ambiental del 
proyecto denominado 
Planta de Regeneración 
de Aceites Usados, en 
Manzanares (Ciudad Re
al). 

D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 21 de junio de 
junio de 2000, de la Direc
ción General de Calidad 
Ambiental, sobre la Decla
ración de Impacto Am
biental del proyecto deno
minado Planta de Aglome
rado Asfáltico A.V-1, cuyo 
promotor es Asfaltos Vi-
cálvaro, S.L., en el término 
municipal de Seseña (Tole
do). 

D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

* Resolución de 22 de ju
nio de 2000, de la Direc
ción General del Medio 
Natural , por la que se 
anuncia la licitación por el 
sistema de concurso públi
co, procedimiento abierto, 
del servido de cuatro au-
tobombas nodriza, para la 
prevención y lucha contra 
los incendios forestales. 
D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 16 de junio de 
2000, de la Dirección Ge
neral de Calidad Am
biental de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente por la que se 
ordena la publicación del 
anuncio sobre apertura 
del plazo de información 
pública del Estudio de 
Impacto Ambiental del 
proyecto denominado Ex
plotación de áridos Malu-
que, en Mohernando 
(Guadalajara). 
D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

* Ganadería. Resolución 
de 13 de junio de 2000, de 
la Dirección General de la 
Producción Agraria, sobre 
Agrupaciones de Defensa 
Sanitaria Ganaderas. 
D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

•CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Anuncio de 9 de junio de 
2000, de la Comisión Pro
vincial de Urbanismo de 
Albacete, relativo a exposi
ción pública de expediente 
número 15/00 de construc
ción de nave-almacén agrí
cola en suelo rústico, em
plazamiento: Paraje Casa 
de Buenos Aires, poh'gono 
50, parcela 5309. Localidad: 
Almansa. Promotor D. Re
yes García Esparda. 
D.O.C.M. 30 de jurtío de 
2000. 

* Expropiación Forzosa. 
Acuerdo del Consejo de 

Gobierno de 27 de junio 
de 2000, por el que se de
clara de urgencia la ocupa
ción de los bienes y dere
chos afectados de expro
piación forzosa por las 
obras comprendidas en el 
proyecto Glorieta en la in
tersección entre las carre
teras CM-412 y CM-3129 
en Villanueva de los Infan
tes (Ciudad Real), CR-CR-
00-141. 

D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

* Resoludón de 22 de ju
nio de 2000, de la Secreta
ría General Técnica, por 
la que se anunda la lici-
tadón por el sistema de 
concurso abierto de los ex
pedientes que se detallan 
en el anexo que se adjunta 
y con las referencias que se 
citan. 

D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

•AYUNTAMIENTO DE 

CUENCA 

* A n u n d o de 12 de mayo 
de 2000, sobre exposidón 
pública del expediente de 
Modificación (Innova
ción) número 8 al Plan 
General de Ordenación 
Uxbaiia de Cuenca. , ^ 
D.O.C.M. 30 de junio, de 
2000. 

• CONSEJEIÚA DE 

ADMINISTRAAONES PUSUCAS 

* Ayudas y Subvencio
nes. Corrección de ^ o -
res .de '22 , ,d |« ' J"RÍ9-,de 
2000, a la Orden de 24 de 
mayo de 2000, de la Con
sejería de Administracio
nes Públicas, por la que 
se resuelve la concesión 
de ayudas con cargo al 
Fondo Regional de Coo
peración Local, para mu
nicipios de Castilla-La 
Mancha, con destino a fi
nanciar programas de in
versión en diversos secto
res. 

D.O.C.M. 30 de junio de 
2000. 

• CONSEJERÍA DE EDUCAOÓN 

* Resolución de 21 de 
junio de 2000, de la De
legación Provincial de 
Educación, por la que se 
da publicidad a la lici
tación, mediante concur
so, procedimiento abier
to, para el servicio de vi
gilancia y seguridad en 
el ÍES (Universidad La
boral) de Toledo, depen
diente de esta Delega
ción Provincial. 
D.O.CM. 30 de junio de 
2000. 
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Sónica Buxaderas 
K ™ G Ahogados 

Utilidad práctica 
de las ETVES (y ¡I) 

Las ETVE's aconsejan a grandes y a pequeños inversores. 

En cambio, -la exención -
''^¡SVgWstí éÁ eV régimen 

especial de la holding 
española alcanza a la 
total plusval ía que se 
genere, por diferencia 
entre el precio de enaje-

' nación y el d e adquis i 
ción. ÉIIo d e t e r m i n a 
que cuando en la com
praventa de la sociedad 
vaya a tenerse en cuen
ta no sólo el valor d e los 
fondos propios sino la 
capac idad d e gene ra r 
beneficios fu turos , la 
importancia de u n in
tangib le d e t e r m i n a d o , 
en definitiva, el l lama
do goodw^ill o fondo de 
comercio , este sobre
precio recibido no po
drá cogerse a la deduc 
ción por doble imposi
ción por cuanto la base 
de la misma se ext iende 
exclusivamente y como 
máximo al d e las reser
vas generadas en el pe
riodo de su tenencia. En 
contraposición, el régi
men d e las ETVE deja e-
xentas d e t r ibu tac ión 
las ganancias de capital 
sin condiciones o lími
tes por lo que el total d e 
la plusvalía, inc luyendo 
la par te del la misma 
que cor responde al fon
do d e comercio, no su

friría g ravamen a lguno. 
' E n relación a otras 

sociedades hold ing eu
ropeas , la ETVE tiene 
como ventaja la posibi
l idad de deducir los in
tereses pagados en los 
prés tamos que le hayan 
sido otorgados para ad
quirir las participacio
nes en sociedades, tan
to si se acogen al régi
men como si no reúnen 

La ETVE tiene 
como ventera la 
posdy¡\iáadde 

deducir los intereses 
pagados enlos 

préstamo 

los requisitos, con el lí
mite que imponen las 
normas de subcapitali-
zación en cada caso 
concreto. 

Adic iona lmente , las 
dotaciones a la depre
ciación de la cartera de 
valores que der iven de 
las pérdidas que pue
d a n sufrir las ent idades 
no residentes participa
das que se acogen al ré
g imen como consecuen

cia de sus actividades y 
no der ivados del repar
to de d iv idendos , tam
bién son deducibles a e-
fectos fiscales, por lo 
que el posible inversor 
extranjero encont ra rá 
esta posibil idad intere
sante , ya que es una 
ventaja práct icamente i-
nexistente en el ámbito 
europeo. 

Finalmente, a efectos 
de repatriar los benefi
cios obtenidos de las ET
VE's cuando el inversor 
es no residente es impor
tante recordar que dichas 
rentas, cuando hayan es
tado acogidas al régimen 
de exención, se conside
rarán no producidas u 
obtenidas en nuestro pa
ís, por lo que tampoco 
sufrirán retendón algu
na, excepto que el desti
natario se halle en un te
rritorio considerado pa
raíso fiscal. Y este pun to 
representa una ventaja 
también frente a otras 
sociedades holding que 
deben atenerse a su red 
de Convenios y que no 
siempre pueden evitar 
la aplicación de reten
ciones en el reparto de 
d iv idendos d e s d e di
chas holding a sus par
tícipes. 

Marcelino Alonso 
leyera BrokersCqrrê ^̂ ^ 

Consumo de Tabaco y 
responsabilidad civil 

Cada día aparecen en la 
prensa noticias sobre re
clamaciones de fumado
res o sus familiares que 
formulan contra fabrican
tes de tabaco. En España, 
la legislación básica es la 
Ley 26/1984 de 19 de ju
lio General para la Defen
sa de los Consumidores y 
Usuarios y la Ley 
22/1994 de 6 julio, de 
Responsabilidad Civil 
por daños causados por 
Productos Defectuosos. 
En cuanto al mercado, se 
rige por la Ley 13/1998 
de ordenación del merca
do de Tabacos y Normati
va Tributaria. 

La Ley prohibe expre
samente a los fabricantes, 
a los importadores y a los 
distribuidores ejercer el 
comercio minorista, al ser 
este un monopolio del 
Estado que desarrolla a 
través de los estancos. 
Por tanto la acción del 
consumidor solamente 
podrá plantearse ante el 
fabricante como extra-
contractual por defectos 
del producto. 

Pero que un producto 
sea nocivo, no quiere de
cir que sea defectuoso. 
Un producto puede ser 
incluso peligroso y auto
rizada su venta incluso 
sin ningún requisito es
pecial; Así pues la clave 
jurídica para poder reca
lar, es que sea defectuoso. 
Si los fabricantes pudie
ran ser condenados por el 
mero hecho de fabricar 
sus productos debería
mos concluir que ese co
mercio sería ilícito. 

En la actualidad todas 
las labores de tabaco lle
van incopporada una cla
ra advertencia los efectos 
dañinos para la salud, de 
forma que quien lo ad
quiere o se sirva de él, 
pueda conocer de manera 
rápida los peligros que 

del mismo se derivan. Sin 
embargo al tabaco se le a-
ñaden cantidad de otros 
productos que puedan 
crear una adicción espe
cial, siempre y cuando es
tén autorizados (chocola
te, cacao, glicerina, edul-

2̂̂  
Todas las labores 
de tabaco llevan 
incorporada una 

clara advertencia, 
los efectos dañinos 

para la salud 

corantes, amoniaco, áci
dos, azúcares, mentol, 
vainilla, cloruro sódico, 
nitratos, cabomatos, cal y 
otros muchos). Bien es 
verdad que sobre ellos y 
sus efectos hay falta de 
información y esta sería 
la vía de entrada para po-

En él futuro 
asistiremos a 

reclamaciones hacia 
los fumadores o las 

empresas cfue 
permitanfumar 

der reclamar al entender 
vulnerada la expectativa 
de "seguridad que cabría 
legalmente esperar". 

Otro aspecto a consi
derar es el de la publici
dad, al vincular el consu
mo de tabaco con aspec
tos como la diversión, la 
modernidad, el éxito, la 
pasión o incluso el depor
te. De ello se encarga la 
Ley 34/1988 de 11 de no
viembre General de la 
Publicidad, aunque hay 
que reconocer que sus e-
fectos son limitados por 
las argucias que se hacen 
para vulnerar sus precep

tos, bien sea mediante pa
trocinios o esponsoriza-
dores. 

Pero no solo los fuma
dores pueden ser víctimas 
del tabaco, recientemente 
los llamados fumadores 
pasivos, empiezan a exigir 
respeto hacia su salud, re
clamando un aire limpio en 
lugares públicos y de tra
bajo. En el futuro asistire
mos a reclamaciones hacia 
los fumadores o las empre
sas que permitan fumar en 
sus instalaciones. 

Algunas Administracio
nes Públicas con compe
tencias en materia de sani
dad, están reclamando los 
gastos de asistencia sanita
ria prestada a fumadores, 
ya que no se debe olvidar 
que además de perjudicar 
la salud, los costes directos 
o indirectos de repararla 
son enormes y son costea
dos por todos. 

En definitiva, el tabaco, 
podemos calificarlo como 
una droga legal, que crea 
hábito y es perjudicial para 
la saluda, pero es una 
fuente de ingresos para 
los Estados en forma de 
impuestos y mueve im
portantes empresas que 
no están dispuestas a per
der su estatus. En España 
recientes estadísticas in
dican que los jóvenes ca
da vez se incorporan an
tes a su consumo y que 
las mujeres (supongo que 
como un peaje por su li
beración) superan a los 
hombres. Las consecuen
cias que se derivan de es
te producto, que no es de
fectuoso, han de atribuir
se única y exclusivamente, 
a la propia conducta del 
perjudicado y a su discre
cional consumo del tabaco. 
Y es obvio que quien asu
me un riesgo no puede 
después trasladar a los de
más las consecuencias de 
su voluntario proceder. 
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El precio de esta fru^^^ 

Cae la inroducción de albaricoque 
un 95% la presente camiiaña 

La crisis afecta a 900 productores de la comarca de Hellín y 
Tabarra que este año han recolectado 1,500 millones de kilos 

ALICIA SÁNCHEZ 

es 

Toledo 

La producción de albari
coque se concentra en un 
99% en las comarca de 
Hellín y Tobarra 
(Albacete) dentro de la 
c o m u n i d a d 
de Castilla-
La Mancha. 

La cosecha 
de este año, 
que acaba de 
recolectarse , 
no ha podido 
ser peor. 

Fuentes de 
la SAT 
P r o d u c t o r e s 
de Albaricoque Iso de 
Hellín señalaban que el 
presente año se han reco
gido en la comarca de 
Hellín, princi
pal productora 
c a s t e l l a n o -
manchega 1,5 
millones de ki
los de albarico-
ques, mientras 
que el pasado 
año la cantidad 
estuvo en tor
no a los 18-20 
millones de ki
los, es decir la producción 
ha caído un 95%. Las 

El futuro del 
sector es incierto 

y su única 
altemativa 

\a 

reconversión 

hectáreas plantadas de al

baricoque en la 
Comunidad están en tor
no a las 2.500 y 2.700 hec
táreas. 

Las causas de 
esta catástrofe 
en el sector 
fue la helada 
del 29 de mar
zo que acabó 
con casi la 
práctica totali
dad de la pro
ducción. 
El presidente 
de la 

Cooperativa SAT 
Productores de 
Albaricoque de ISO, aso
ciada a Ucaman, 

F e r n a n d o 
F e r n á n d e z , 
s e ñ a l a b a 
que "el futu
ro del sector 
es muy os
curo ya que 
las planta
ciones viejas 
es están 
abandonan
do y otras 

están siendo reconverti
das al melocotón, pero es 
otro producto muy satu-

I'RODUCCIÓN DE FRUTA DE VERANO EN LA REGIÓN 

I 

1997 

1998 

1999 

2000 

'roducción en ton 

MELOCOTÓN ; 
" Y • • 1 

NECTARINA i 

13.000 

11.S50 

9,(X)0 

1.500 

eladas. 

i 

ALBARICO
QUE 

12300 

12.448 

8.200 

3:280 

CIRUELA 

7.800 

7,790 

3.500 

-

ha producción 
de melocotones 

cae un 60% 
respecto al 

pasado año, con 
3.280 küos 

rado en el mercado". 
Respecto al precio del al
baricoque, este ha caído 
un 17% en la fruta de pri
mera, pasando a costar el 
kilo de 75 pesetas el pasa
do año a las 65 del pre
sente. La fruta de segun
da ha tenido un precio en 
el mercado de 25 pesetas, 
es decir por debajo del de 
intervención del 

Ministerio de Agricultura 
que los ha pagado a 27,3 
pesetas el kilo. 

El número de produc

tores de albaricoque as
ciende en la región a unos 
900, de los cuales, no más 
de un 60% aseguraron su 
cosecha. 

Respecto a la produc
ción de melocotón, esta 
ha caído un 60% respecto 
a la del pasado año, reco
lectando en torno a los 
3.280 kilos en Castilla-La 
Mancha. 

La región produce el 
20% de las producción 
nacional de albaricoques, 
seguida de la Comunidad 

de Murcia que alcanza, 
en una campaña normal 
unas 100.000 toneladas de 
esta fruta, mientras que la 
región recolecta 24.000 to
neladas. 

El problema estructu
ral del sector es, de un la
do la globalización, ya 
que países como Italia y 
Grecia han comenzado a 
extender este cultivo y la 
poca demanda en el mer
cado, que está sustituyen
do el consumo de estas 
frutas por otras. 

Culmina en 
Albacete una 
concentración 

de 207 
a^cultores 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Junta de Comunidades, a 
través de la consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente, ha realizado una 
inversión superior a los 121 
millones de pesetas, en la 
concentración parcelaria de 
Montalvos, según informó 
el delegado provincial, 
Antonio Mompó que firmó 
las escrituras de las parcelas 
con los propietarios. 
Antonio Mompó manifestó 
que "se trata de un día im
portante para más de 200 
agricultores, ya que después 
de un largo proceso admi
nistrativo, se hace realidad 
esta concentración que va a 
hacer más operativa y eficaz 
la agricultura en esta zona 
de la provincia, animando a 
otros agricultores a seguir 
estos pasos". 

Mompó recordó que, la 
concentración parcelaria de 
Montalvos se declaró de uti
lidad pública en 1987 y, aun
que durante los sucesivos 
trámites no se produjeron 
reclamaciones ni recursos, el 
proceso no se completaba 
hasta el año pasado. Con es
ta concentración 207 agricul
tores -los mismos que existí
an antes- dispondrán de 307 
parcelas frente a las 1202 
que tenían con anterioridad. 

ANGELES S. IWFAWTCS 

Ciudad Real 

La Junta de 
Comunidades de 
Castilla-La Mancha quie
re promover dos nuevas 
Denominaciones de 
Origen en la región que 
se pondrán en marcha en 
el menor tiempo posible. 
Las dos Denominaciones 
de Origen pertenecen a la 
provincia de Ciudad Real 
y ambas son de aceite. 

Se trata de dos 
Denominaciones de 
Origen específicas para la 
zona de Campo de 
Montiel y de Valle de 

Apuestan por crear dos D.O. de 
aceite de oliva en Ciudad Real 

Se trata de Valle de Alcudia y Sierra de Madrona y se 
podrán poner en marcha en breve espacio de tiempo 

Alcudia-Sierra Madrona. 
Las dos zonas de la pro
vincia ciudadrealeña tie
nen una buena produc
ción de aceite, según los 
responsables de del 
Gobierno regional, y so
bre todo, "unas singulari
dades" que les hacen 
acreedores de la 

Denominación de Origen 
que desde la Junta se in
tentará gestionar en un 
tiempo todavía indeter
minado, ya que es impo
sible concretar si los trá
mites van a durar unos 
meses o más de un año. 

El Gobierno regional 
pretende realizar estas 

Denominaciones de 
Origen para potenciar la 
comercialización del acei
te de oliva en la provincia 
en un momento en que la 
venta está bajo mínimos. 
Precisamente por ese mo
tivo, la puesta en marcha 
de Denominaciones de 
Origen, que ofrezcan cali

dad a los aceites que se 
venden en el interior y en 
el exterior de la provincia 
es algo que la Junta de 
Comunidades desea po
tenciar expresamente. 

Del mismo modo, 
Asaja apoyó en su día la 
puesta en funcionamien
to de una denominación 

de origen específica para 
la zona del Valle de 
Alcudia en la que se reú
nan los productos de esta 
zona que tienen unas ca
racterísticas comunes o al 
menos con posibilidad de 
compactar en varios pro
ductos como el cerdo ibé
rico, el aceite y algunos 
cereales. 

En la actualidad, en 
Castilla-La Mancha solo 
existe una Denominación 
de Origen de Aceite, la de 
Montes de Toledo que se 
centra entre las provin
cias de Toledo y de 
Ciudad Real. 
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La CXZM del Vino que está 
en vigor finaliza el próximo 
1 de agosto, aunque todas 
las organizaciones agrarias 
temen que se vaya a retra
sar, ya que sólo se ha apro
bado uno de los seis regla
mentos de aplicación pre
vistos para que se ponga en 
marcha la nueva OCM del 
Vino, de la que tanto se 
viene hablando en estos 
últimos años. "El mercado 
está parado, queda vino 
sin vender y la cosecha 
que viene es buena, por lo 
que desde las organizacio
nes agrarias y la Adminis
tración se está pidiendo a 
la Comisión Europea que 
se aceleren los trabajos", 
afirma el secretario regio
nal de Coag-Iniciativa 
Rural, Antonio Castella
nos. 

Hasta el 
momento el 
M i n i s t e r i o 
de Agricul
tura ha ela
borado el 
proyecto de 
Real Decreto 
sobre el 

potencial de 
p roducc ión 
vitícola, trasposición del 
único reglamento de la 
OCM hasta ahora desarro
llado por la Unión Euro
pea. Este borrador es el 
documento base, que va a 
negociar con las comuni
dades autónomas en las 
próximas reuniones secto
riales. "El Mapa ya ha 
introducido algunas modi
ficaciones a este documen
to, por ejem
plo contem
pla unas ayu
das inferiores 
para la recon
versión de 
viñedo y ade
más la nueva 
normativa va 
exigir que en 

la mayor 
parte de los 
casos se presenten proyec
tos colectivos", comenta 
Antonio Castellanos. 

El viernes 7 de julio 
están convocados en el 
Ministerio de Agricultura 
los representantes de las 
comunidades autónomas. 
Según el director general 
de Producción Agraria, 
Javier García, "la propues
ta de Castilla-La Mancha 
es que las 2 /3 partes de los 
Fondos de reestructura
ción del viñedo sean para 

Coag-IR considera que la destilâ ^̂ ^ 

Las oi^anizaciones agrarias temen 
que se iretrase la OCM del vino 

Castilla'La M.ancha ha pedido al Ministerio de Agricultura que las 2/3 
partes de los fondos de reestructuración sean para la región 

Ucaman vcúora la 
prioridad cfue se da 

Castülu'La 
ÍÁancha solicita 

que se contemplen 
gastos para la 

reconversión de la 
vid 

la región, pues es funda
mental para el cultivo". 

La impresión de las 
organizaciones agrarias es 
que esta nueva OCM no va 
contemplar muchas medi
das que beneficien a los 
agricultores de Castilla-La 
Mancha. Para Coag-Inicia
tiva Rural uno de los pun
tos positivos es que se va a 
permitir reestructurar viñe

dos en toda 
Europa que 
no tenga 
mucha acep
tación en el 
mercado por 
otras varie
dades que 
los consumi
dores estén 
d e m a n d a n 
do. "En Cas

tilla-La Mancha tenemos 
un exceso de producción 
de uva blanca airen, por lo 
que el que se nos dé la posi
bilidad de que con dinero 
comunitario se pueda 
reconvertir una parte de 
esos viñedos hacia varieda
des que el mercado deman
de, como puede ser el tem-
pranillo, es una opción 

afirma Cas
tellanos. 
En la 

actualidad 
se está pac
tando cuá
les pueden 
ser las can
tidades por 
h e c t á r e a 
que se van 
a pagar. En 
Castilla-La 

Mancha ha habido una 
especie de consenso regio
nal entre las organizaciones 
agrarias y la Consejería de 
Agricultura de Castilla-La 
Mancha para que se con
templasen los gastos para 
la reconversión de la vid. 
De tal manera que a para la 
viña en vaso se den ayudas 
de un millón de pesetas por 
hectárea y para la viña en 
espaldera 1.400.000 pese
tas/ha. 

De estas cantidades la 

muy positiva' 

Según Coag' 
Irüciativa Rural el 
plazo máximo para 

hacer una 
reestructuración 
será de 5 años 

La nueva OCM del Vino marcará el futuro vitivinícola de Castilla-La Mancha. 

Unión Europea pagaría el 
75%, si se aprobase esta 
propuesta que Castilla-La 
Mancha está proponiendo 
al Ministerio de Agricultu
ra. 

"Existe una opinión del 
Ministerio de Agricultura, 
que nosotros no comparti
mos, que si con el mismo 
dinero se reduce la canti
dad por hectárea se harán 
más hectáreas. No es ver
dad porque el agricultor tal 
vez con las 750.000 pesetas 
le puede interesar un viñe
do para poner otro y con 
500.000 pts. no compensa al 
agricultor arrancar un viñe
do y poner otro porque los 
gastos son muy grandes", 
señala Antonio Castella
nos. 

Según los borradores a 
los que ha tenido acceso 
Coag el plazo máximo para 
hacer ima reestructuración 
será de 5 años y se obligará 
al uso de planta certificada 
que, además, deberá ser de 
determinadas variedades. 
Para poder realizar la rees
tructuración con subven
ciones, habrá que tener 
todas las viñas de explota
ción "legales" y podrán 
acogerse tanto los que 
arranquen y replanten. 

SITUACIÓN ACTUAL DE 

Sólo se ha aprobado uso de tos seis reglamentos de 
aplicación previstos. Se trata del Proyecto del Real 
Decreto sobre Pouncial Vinicota. 

* Se va a permitir reestructurar viñedos en toda Europa 

* En Castilla-'ta Mancha hay consenso para pactar pot 
las cantidades por hectárea que se van a pagar, 

* Séío fie pan a hacer á$^tñacimtis,pttra uso de boca. 

* La actual OCMpnaHxk et uno 4e agosto.' 

como los que tengan dere
chos de replantadón. 

Otra de las novedades 
de la tan esperada OCM 
del Vino, es que con la futu
ra normativa la Comisión 
Europea no se va a hacer 
cargo de los excedentes de 
vino que se produzcan. En 
la regulación que está toda
vía en vigor la Unión Euro
pea se hacía cargo de los 
excedentes de vino, lo que 
sobraba se destilaba. Ahora 
sólo se van a hacer destila
ciones para uso de boca, y 
el vino que sobre estará 
acogido a un mercado libre. 
Desde Coag-Iniciativa 
Rural se ha pedido que se 
anticipe la destilación del 

uso de boca para los próxi
mos años. Si normalmente 
la destilación se hada en 
enero-febrero, para este 
año esta organizadón agra
ria solidta que se realice en 
septiembre y así el vino, 
antes de que comience la 
campaña de recogida, que 
queda en las cooperativas 
se pueda entregar a los 
alcoholeros. 

La nueva OCM marcará 
el futuro vib'cola de Castí-
Ua-La Mancha, con más de 
600.000 hectáreas de viñe
do, y este sector es genera
dor de una importante 
industria enológica que 
emplea a más de 40.000 
personas en la región. 

a los jóvenes 
agricukores 

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Man
cha (Ucaman) considera 
necesaria la puesta en mar
cha, lo antes posible, del 
Real Decreto por el que se 
regula el potencial de pro
ducción vitícola, cuyo pro
yecto ha elaborado el Minis
terio de Agricultura y desa
rrolla en nuestro país el 
Reglamento comunitario 
sobre esta materia que se 
engloba en el marco de la 
OCM del \ ^ o que entra en 
vigor el próximo mes de 
agosto. Ucaman, en una pri
mera valoración, estima 
positiva la prioridad que el 
proyecto de RD concede a 
los jóvenes agricultores y 
agricultores a título principal 
a la hora de acometer pro
yectos de reestructuración 
del viñedo, asi como la espe
cial consideración presu
puestaria de que gozarán los 
proyectos colectivos, cuyas 
ayudas serán un 15% supe
riores a los individuales, 
contribuyendo, de esta 
forma, a garantizar la viabili
dad de los mismos. Precisa
mente, la solicitud de ayu
das, procedentes de la Comi
sión Europea, para la gestión 
administrativa técnica de los 
proyectos colectivos de rees
tructuración elaborados por 
las cooperativas ha consti
tuido una de las constantes 
reclamaciones de Ucaman, 
que ya obtuvo el pasado 
mes de marzo luia respues
ta favorable del comisario 
europea de Agricultura, 
Franz Fischler, al señalar en 
una misiva remitida a la 
secretaria general del 
COPA-COGECA que podía 
considerarse como un "ele
mento muy positivo" la 
participación directa de los 
viticultores, a través de sus 
asociados de productores, 
en la renovación del siste
ma productivo del sector. 
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CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La mancomunidad "La Gra-
juela" quiere poner en rega
dío unas 2.500.hectáreas de 
cultivos leñosos, principal
mente de viñedo, situadas 
en cuatro municipios que se 
encuentran al sur de la pro
vincia de Cuenca, por 
medio de cinco proyectos 
que han presentado otras 
tantas SAT constituidas 
expresamente para realizar
los. Los proyectos han sido 
elaborados por la Universi
dad de Castilla-La Mancha, 
y su apli- ^ ^ ^ ^ ^ 

Se pretende 

Pretenden acondid 

Cinco SAT de Cuenca quieren 
invertir 2.500 millones en regadíos 

frenar la pérdida 
progresiva de 
renta de los 

habitantes de la 
zona 

c a c i ó n 
requerirá 
una inver
sión de 
más de 
2 . 5 0 0 
m i l l o n e s 
de pese
tas. 

C o n — 
este fin, la 
mancomunidad "La Grajue-
la" ha presentado los cinco 
proyectos a la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar 
(CHJ), ya que requiere para 
su aplicación una dotación 
de 5 hectómetros cúbicos 
por año, con los que se rega
rá ima superficie de 2.500 
hectáreas, que 
en un 65% 
corresponde a 
viñedo y en un 
15% a oÜvo, cul
tivos que supo
nen im bajo con
sumo hídrico. 

A su vez, el 
otro 20% restan
te del terreno 
que se incluye 
en los proyectos se dedicará 
a cultivos sociales como el 
ajo (un 4%); la cebolla (un 
5% de la superficie); la pata-

AwGELES S. INFANTES 
Ciudad Real 

Los productores ecoló
gicos están empezando a 
abrirse un hueco en el 
mercado de la provincia 
de Ciudad Real y en Casti
lla-La Mancha a pesar de 
que esta provincia no es 
de las mayores consumi
doras de alimentos ecoló
gicos en España. En la 
labor de promoción y 
condendación es precisa
mente en la que está parti-
dpando la asodadón La 
Noria. Esta asodadón que 
nadó hace alrededor de 
un año está formada por 
40 personas, entre consu
midores y productores de 
productos ecológicos, y 

ta tardía (un 4%); el tomate 
(un 3%); el pimiento (un 2% 
de la superfide) y la patata 
media estadón, que supone 
otro 2% del terreno que se 
induirá en los nuevos rega
díos. 

La idea de hacer 
estos proyectos 
surgió en 1998, 
por la necesidad 
de dotar a los 
agricultores de 
la zona de siste
mas de regadío 
que supusieran 
un avance en la 

~ ~ mejora de la 

product ividad 
de sus explotaciones, que 
son principalmente de seca
no. La finalidad es frenar la 
progresiva pérdida de renta 
de los habitantes de la zona 
y con el despoblamiento de 
ésta, que tienen una gran 
dependenda económica del 
sector agropecuario y ali

mentario. 
El proyec
to ha sido 
realizado 
por el 
C e n t r o 
Regional 
de Estu
dios del 
Agua de 
la institu
ción aca

démica regional, a instan
cias de la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente de Castilla-La 

La Mancomunidad La Qranjuela ha presentado los cinco 
proyectos a la Confederación Hidrográfica del Júcar 

Se requiere una 
dotación de 5 
centímetros 

cúbicos por año 
para regar 2.500 

hectáreas 

Mancha, que le encargó el 
estudio previo de viabilidad 
técnica, económica y sodal 
de trartóformadón en rega
dío de unas 2.500 hectáreas 
de cultivos leñosos, que tie
nen un gran interés sodal 
por el número de jorr\ales 
que representan así como 
unas bajas necesidades 
hídricas. 

Finalmente, los estudios 
realizados permitieron 
determinar la viabilidad de 
transformar en riego colecti
vo por goteo de unas 2.500 
hectáreas, que requieren 
una dotadón de agua de 5 

hectómetros cúbicos por 
año, que a la vez supone 
unos 2.000 metros cúbicos 
por hedárea, a aplicar en 
cinco zonas distribuidas en 
los munidpios de Sisante, 
Casas de Benítez, Casas de 
Guijarro y Pozoamargo. 

Una vez contrastada la 
viabilidad del proyecto, los 
agricultores interesados 
procedieron a crear cinco 
SAT: "La Chodlla", en Casas 
de Guijarro; "La Pinada" y la 
"Ysilla" en Sisante; "El 
Poleo" en Casas de Benítez y 
"La Risquilla" en Pozoamar
go intentaron hacer posible 

la aplicación de los proyec
tos de trar\sformación en 
regadío de estos cultivos 
leñosos de interés social, 
que suponen un 12% de la 
superfide total de los cuatro 
munidpios implicados, que 
se sitúa en las 24.366 hedá-
reas. 

En líneas geiíerales, los 
cinco proyectos pretenden 
aprovechar los recursos 
hídricos disporübles en la 
zona para utilizarlos en el 
riego de cultivos de alto 
interés socioeconómico y 
escasas necesidades hídri
cas. El objetivo es estabilizar 

los rendimientos y aumen
tar la calidad y diversidad 
de los productos e incre
mentar la rentabilidad de las 
explotadones y los puestos 
de trabajo, con lo que se con
tribuirá al asentamiento de 
la pobladón. Los responsa
bles de las SAT que llevan 
adelante el proyecto esperan 
que la Confederación 
Hidrográfica del Júcar 
apruebe pronto el proyecto, 
ya que la reserva de agua 
necesaria para su aplicadón 
está contemplada en el Plan 
Hidrológico del Júcar, bajo ' 
la denominadón de "Peque
ños regadíos de interés 
social en la margen derecha 
del río Júcar en Cuenca". 

De momento, el proyecto 

-ha redbido^l-apoyo-det- ' i^ 
Gobierno regiónal , 'qüeha '" 
pedido por escrito a la CHJ 
que lo apruebe, según infor
maba el delegado de la Junta 
de Comimidades en Cuenca, 
José Luis Martínez Guijarro, 
que se mostró confiado erí*J"-' 

-S;U pronta aprobadón; fys "̂  ^ 
que al constituirse anco SAT 
se está propidando un uso 
radonal del agua, puesto 
que solamente se contempla ' 
hacer dnco pozos y sus coní-' 
siguientes instalaciones, 
mientras que el sistema a 
utilizar será el de goteo que 
tiene un bajo consimio. 

Los productos ecológicos se abren 
mercado en Ciudad Real 

La asodadón La Noria tríúxqaen lahborde promodón de este 
tipodebienesyc^li4tíruiapn)¿ku:toresyc(msuinidores 

tiene entre sus objetivos 
dar a conocer los alimen
tos "sanos y sin química" 
que suponen para los con
sumidores los productos 
ecológicos, que son aque
llos que se cultivan y tam
bién se transforman sin la 
utílizadón de ningún pro
ducto químico. La Noria 
se dedica también a ven
der los produdos directa

mente a los interesados, 
para que los llamados 
"alimentos ecológicos" no 
supongan un encareci
miento en la cesta de la 
compra para los consumi
dores. Por este motivo, 
directamente desde La 
Noria están pensando 
poner en fundonamiento 
una tienda en Ciudad 
Real de productos ecoló

gicos, que pronto será una 
realidad, para fadlitar la 
llegada de los produdos a 
los consumidores e incre
mentar el número de perr 
sonas que usen estos pro
dudos. En la actualidad 
sólo el 5% de la pobladón 
española consume pro
dudos ecológicos frente al 
20 ó 30% de porcentaje 
que hay en Europa. Sin 

embargo, cada día va cre-
dendo significativamente 
el número de productores 
ecológicos. Entre ellos 
cabe destacar a José María 
Pérez, que junto a otro 
sodo, ya está produdendo 
el primer aceite de oliva 
ecológico con denomina
dón de origen Montes de 
Toledo. Su empresa La 
labranza toledana S.L. de 

productos ecológicos 
comenzó a fundonar hace 
tan sólo unos tres meses y 
está situada en el munití-
pio toledano de Los 
Navalmorales. Han 
comenzado a produdr 
aceite ecológico con deno
minadón de origen y aun
que su producdón toda
vía es muy pequeña, irnos 
15.000 kilogramos, espe
ran irla incrementando 
poco a poco. Es un ejem
plo de productor de este 
tipo de productos que 
cada vez van alcanzando 
mayor hueco de mercado 
en Castilla-La Mancha, ya 
que los dudadanos piden 
sobre todo calidad. 
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Según Asemaz, la provincia de Toledo 

La región destina 3.670 millones 
en fármacos para animales 

BELÉN D IAZ 

C-LM 

El mercado farmacológico 
anim3l en Castílla-La 
Mancha ascendió a la can
tidad de 3.670 millones de 
pesetas, según indicó el 
director gerente de la Aso
ciación para la Salud Ani
mal (Asemaz), Francisco 
Javier Cacho. 

De todas las provincias 
destaca la de Toledo en la 
que el mercado de medi
camentos con destino ani
mal superó los 2.000 millo
nes de pesetas.Le sigue en 
importancia la provincia 
de Ciudad Real con un 
volumen de casi 800 millo
nes de pesetas, Albacete 
con poco más de 400 millo
nes, Guadalajara, con 238 
millones y Cuenca, donde 
este mercado asciende a 
200 millones de pesetas. 

Por otra parte, Asemaz 
propuso recientemente la 
crea§ii3n,dejMn. íSígano.de. 
autocíontrol sobre la pro
ducción y la salud animal, 
en coordinación con la 
comunidad de 
C a s t i l l a - L a 
Mancha. En 
e s t ^ sentido, 
F r a p fhí)&,q:0, 
Javier Cacho 
instó a la 
A d m i n i s t r a 
ción castella-
n o m a n c h e g a 
"a crear un 
organismo de 
autocontrol con competen
cias de vigilancia, control y 

Esta Asociación propuso la creación de un organismo de 
autocontrol sobre la producción y la salud animal 

propuesta de sanciones en 
el ámbito del sector, labo
res de supervisión precisas 
para que el sector ganade
ro se afiance en la mejora y 
modernización iniciada en 
los últimos años". 

Asimismo, señaló que 
"no hay motivo para crear 
alarma social porque los 
medicamentos de veteri
naria están reconducidos 
en Castilla-La Mancha a 
través del profesional 
veterinario, a través de su 
prescripción y a través de 
su receta". 

Para lograr este sistema 
de autocontrol debería 
constituirse un organismo 
mixto sector-Administra
ción, con capacidad ins
pectora, y cuya capacidad 
sancionadora se otorgará a 
la propia administración 
"que sería la que decidiría 
el procedimiento sancio-
nador derivado de esa ins-

p e c c i o n 
a u t o c o n -
troladora", 
tal y como 
explicó el 
d i r e c t o r 
gerente de 
la aso

ciación. 
Dado que 
el comercio 
de medi

camentos en nuestro país 
es libre, Francisco Javier 

En la imagen el presidente de Asemaz, Claudio Flores y el director. Feo. Javier Cacho. 

Para lograr el 
sistema de 
autocontrol 

debería 
constituirse un 

organismo núxto 

Cacho advirtió que "sien
do los tuteladores de nues
tra propia actividad se 
erradicaría todo tipo de 
actuación clandestina e 
irregular que pudiera 
haber proveniente de otras 
comunidades autónomas 
limítrofes". Según los 
datos aportados por Ase
maz, en Castilla-La Man
cha han aumentado los 
costos en la venta de medi
camentos p>or los requisi
tos impuestos por la 
comunidad castellano-
manchega. 

Tal y como señalaron, el 
objetivo clave es «"que le 
quede claro al consumidor 

que a través de esos con
troles se cumplirán las 
normas y cualquier trans
gresión que se pudiera 
producir será sancionada". 

La Asociación para la 
Salud Animal, 
creada en el 
año 1981, 
representa al 
85% del sector 
comerc ia l i za -
dor de medi
camentos con 
destino animal 
y ha venido 
a c t u a n d o 
desde su crea
ción como interlocutor del 
sector ante instituciones. 

empresas y administracio
nes públicas. 

De igual forma, esta 
asociación contribuye a la 
mejora y modernización 
del sector mediante la 

prestación 

Asemaz 
representa al 

85% del sector 
comercializador 

de 
medicamentos 

de servi
cios de 
a s e s o r a -
miento y 
de análisis 
del siste
ma de 
comercia
l i z a c i ó n 
f a r m a c o 
lógica con 

destino animal para sus 
asociados. 

Asemaz 
reivindicamayor 
igualdad enlas 
inspecciones 

En Castilla- La Mancha la 
Asociación para la Salud 
Animal reivindicó un 
reparto más equitativo en 
cuanto al número de ins
pecciones realizadas por el 
Seprona en Castilla-La 
Mancha en el sector de 
medicamentos de veterina
ria. En nuestra comimidad 
se han practicado más ins-

. pecciones que, por ejem
plo, en Cataluña "que tiene 
el 25% del consumo de 
medicamentos en España, 
en relación al 9% que hay 
en nuestra región", tal y 
como señaló el director 
gerente de Asemaz. Con
cretamente, se han realiza
do 1.400 inspecciones en 
nuestra comunidad y 50 en 
Cataluña. Por otra parte, 
esta Asociación se basa en 
la legislación de este sector 
para referirse a que "toda 
explotación ganadera debe 
tener su libro de explota
ción y su libro de aplicacio
nes farmacológicas donde 
el veterinario debe inscri
bir todos los tratamientos a 
que se han sometido a los 
animales y firmarlos junto 
con el ganadero y conser
var esta receta durante 
cinco años". De esta mane
ra abogan por la protección 
de la salud pública porque 
"el nivel de concienciación 
de los ganaderos, de apren
dizaje sobre lo que le obli
ga como ganadero es abso
luta". Los controles en la 
venta de medicamentos de 
veterinaria se hace de 
forma más puntual incluso 
que la dispensación de 
medicamentos a humanos 
en la farmacia. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El presidente del Consejo 
de Adminis t ración del 
Instituto Técnico Agro
nómico Provincial d e 
Albacete (ITAP), Ramón 
Sotos y el presidente de 
la Asociación nacional de 
Criadores d e Ganado 
ovino Selecto de Raza 
Mánchega (AGRAMA), 
Antonio Martínez, firma
ron un convenio marco 
de colaboración ent re 
ambas en t idades para 
apoyar las actuaciones 
de esta última organiza
ción en orden a la adqui-

Agrama fíirma un convenio con ITAP 
para dcsaarroUar la reproducción 
Está asociación eidme del pago de ¡a cuota a hs nuevos 

socios hasta en un 75% el primer año y el 50% él segundo 
sición de animales repro
ductores selectos, fomen
tar actividades como la 
inseminación artificial o 
impulsar programas que 
mejoren la rentabilidad 
de la actividad ganadera. 

Así se puso de maiú-
fiesto en el documento a 
través del cual el ITAP se 

compromete a subven
cionar la adquisición de 
machos selectos de raza 
mánchega al precio de 
8.000 pesetas la unidad, 
si se adquieren de bolsas 
de sementales, o a 16.000 
pesetas si proceden de 
subastas nacionales. 

El Instituto Agronónii-

co subvencionará tam
bién los gastos de socios 
de nueva incorporación a 
Agrama. 

En estos momentos , 
explicó Antonio Martí
nez, Agrama exime del 
pago de la cuota a los 
nuevos socios hasta en 
un 75% el primer año y el 

50% en segundo. El ITAP 
asume, en este caso, los 
porcentajes restantes 
para que a los nuevos 
socios el coste sea cero y 
puedan así beneficiarse 
de los servicios que, a 
t ravés de Agrama, el 
Esquema de Selección 
presta a todos los gana

deros. De igual modo , el 
ITAP cede sus instalacio
nes , los locales y las 
infraestructuras suficien
tes para el mantenimien
to de una oficina perma
nente de Agrama en 
Albacete. 

Por otro lado, se cons
tituye una comisión d e 
Coordinación y Segui
miento a las cuales se les 
encomienda la aproba
ción de los proyectos y 
de las actuaciones con
cretas que, a modo de 
anexos, tendrán cabida 
en el marco de este con
venio. 
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MóNiCA MORENO/REDACCIÓN 
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Las organizaciones ga
naderas de Castilla-La 
Mancha se han reunido 
en una primera toma de 
contacto con la Dirección 
General de Producción 
Agraria de la Consejería 
de Agricultura para es
tudiar los criterios de re
parto de la cuota láctea 
que corresponde a Casti
lla-La Mancha, 
11.700.000 kilos de leche. 

Según el director ge
neral de Producción 
Agraria, se ha llegado a 
un consenso por parte de 
las organizaciones agra
rias y ganaderas de la re
gión para que el 70% de 
la cuota que hay se haga 
de forma ^ ^ ^ ^ ^ 

El 30% restante se repâ ^ 

El 70% de la cuota láctea se 
fyairá con criterios jnropoircioiíales 

La Dirección Qenercd de Producción Agraria está manteniendo reuniones con las 
organizaciones agrarias para fijar unos criterios adecuados a todas las partes 

cuas ip ro -
porcional" , 
es decir, 
p roporc io 
nal pero con 
modulacio
nes y aco
giéndose a 
unos requi
sitos míni-
mos. 

El otro 30% se fijará en 
función de unos criterios 
de positividad, es decir, 
primar a aquellas explo
taciones que han hecho 
un esfuerzo mayor para 
conseguir la rentabilidad 
del sector. "Ha sido una 
primera toma de contac
to entre las organizacio-

A Castilla'La 
Mancha se le 
ha asignado 
11,700.000 

kilos de 
leche 

nes agrarias y la direc
ción general, en su afán 
por hacer de una mejor 
forma el reparto de la 
cantidad que nos han 
asignado, el miércoles, 
día 12 de junio, tendre
mos otra reunión para 

d e t e r m i n a r 
líos porcenta
jes de una for
ma más cla
ra", afirma a 
este semana
rio el director 
general de 
p r o d u c c i ó n 
agraria, Javier 
García. 
El secretario 

general de la Asociación 
Frisona de Castilla-La 
Mancha (Africama), Ar
turo Espinosa, ha señala
do "su conformidad con 
esta medida, que todavía 
queda por concretar de 
manera definitiva. Cree
mos que es una orienta
ción cierta". Además Es-

En la imagen, la reunión de las organizadones con el director general de Produaión Agraria. 

pinosa ha reconocido la 
voluntad de la Conseje
ría de Agricultura por el 
interés que está tomando 
para que el reparto de la 
cuota láctea se haga con 
el consenso de las orga
nizaciones agrarias. 

Por su parte la Aso
ciación Agraria-Jóvenes 

Agricultores (Asaja) de 
Castilla-La Mancha ha 
defendido en esta reu
nión que el reparto de la 
cuota láctea se realice 
con criterios de profesio-
nalidad primando a 
aquellas explotaciones 
familiares que han hecho 
un esfuerzo mayor para 

competir en el mercado 
y, por tanto, son conside
radas como explotacio
nes viables. 

Según García, este re
parto es una ocasión 
"magnífica" para mejo
rar las explotaciones le
cheras, apuntando que el 
sector lácteo de Castilla-

La Mancha es muy com
petitivo, ya que incluso 
ha estado comprando 
cuota láctea en el resto 
de comunidades porque 
tiene una capacidad de 
producción mayor que la 
cuota que tiene asigna
da. 

Al cierre de esta edi
ción, el Ministerio de 
Agricultura aún no ha
bía publicado en el Bole
tín Oficial del Estado 
(BOE) el Decreto sobre el 
reparto de la cuota lác
tea, después de haber si
do aprobado con un año 
de retraso. El director ge
neral ha indicado que en 
cuanto se publique en el 
Boletín Oficial del Esta
do- fliPeofeto, Ja ¡Cqñ^pr 
jería de Agricultura tiene 
preparado incluso el bo
rrador de la Orden, que 
podrá publicarse en este 
mes de julio, si se llega a 
un consenso con las. ,0:5; 
ganizacioíie^j. ¡,,,„ ,^^^-^, 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
*&jÉaÍKS(§Qî e íjfifejnnacióti Frnandera DE CASTILLA-LA MANCHA 

ya está en los mejores kioskos de Madrid 
ALENZA, 20 
STA. ENGRACIA-BRAVO MURILLO 
BRAVO MURILLO, 98 
COMANDANTE ZORITA, 30 
ORENSE, 2 
GRAL. PERÓN, 16 
P" CASTELLANA, 164 
PL. CUZCO 
FCO. GERVÁS, 8 
C. HAYA-B. MURILLO 
PL DE CASTILLA 
AGUSTÍN DE FOXÁ, 32 
SERRANO, 108 
DIEGO DE LEÓN, 24 
DIEGO DE LEÓN, 46 
JUAN BRAVO, 40 

- CONDE DE PENALVER, 62 
- CONDE DE PENALVER, 30 
- GOYA, 63 
- GOYA, 51 
-ALCALÁ, 131 
- NARVAEZ, 2 
-ALCALÁ, 185 
- RÍOS ROSAS, 57 
• JOSÉ ABASCAL, 58 
- EDUARDO DATO, 19 
- PL. STA. BARBARA, 4 
- RECOLETOS, 1 
- PL. DE LA INDEPENDENCIA, 2 
- PL. DE LA INDEPENDENCIA, 10 
- CIBELES-CORREOS 
- CIBELES P" DEL PRADO 

- PL. DE LAS CORTES, 6 
- ALCALÁ, 25 
-PTA. DELSOL, 13 
- PTA. DEL SOL, 11 
- PTA. DEL SOL, 8 
- P DE ISABEL II, 8 
- QUINTANA - FERRAZ 
- PRINCESA, 82 
- PRINCESA, 70 
- PRINCESA, 56 
- PRINCESA, 23 
- GRAN VIA, 78 
- GRAN VIA, 38 
- MONTERA-GRAN VIA 
- ALCALÁ, 46 
- KIOSCO DE AUTO RES 
- GLTA. DE CUATRO CAMINOS, 5 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 7/7/2000.



VIERNES, 7 DE JULIO DE 2000 CONOMIA ECONOMÍA Y EMPRESAS / 31 

F. J. LLAMA NIETO E l l l a r e g i ó n 8 6 r C g í S ^ ' ^ 
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El mercado automovilístico 
está empezando a estabilizar
se tras el buen momento vivi
do en el pasado ejercido, co
mo consecuencia directa del 
importante aumento del con
sumo interno. Así, el anundo 
de la Unión Europea de que 
todos los vehículos estarán 
obligados a utilizar gasolina 
sin plomo a partir del año 
2002 hizo que durante al pa
sado año la compraventa de 
turismos de segunda mano 
cayera de forma espectacular, 
concretamente un 84,68% en 
CastUla-La Mancha, al tiem
po que la adquisición de ve
hículos nuevos alcanzaba d-
fras récord. 

Sin embargo, una vez 
que se han dado de baja mu
chos de estos ve
hículos que no 
pueden adaptar
se a la nueva nor
mativa, esta rela
ción se ha inverti
do y así, durante 

mayo se registra
ron 5.980 transfe-
rendas de turis
mos en la región, 
lo que supone un incremen
tó de un 51,4% respecto al 
mismo periodo del año an
terior, en que se contabiliza
ron 3.949 operaciones de 
compraventa, y un creci
miento del 43% en reladón a 
las registradas en el mes de 
abril. 

Las transferendas produ
cidas en el mes de mayo su
ponen el 4,78% del total na
cional, que ascendió a 
124.966. 

El fuerte ti 
ron de las ad-

La compraventa de turismos 'Hisados" 
aumentó un 51,4% en mayo 

En la provincia de Toledo el número de estas operaciones se duplicó, 
mientras que en Cuenca y Ciudad Real se registró un descenso 

corresponden a turismos se-
minuevos o que se cambian 
por otros nuevos en las dis
tintas casas comerciales 
aprovechando distintas 
ofertas promodonales. 

Así, según señala el ge
rente del concesionario de 
Ford en Cuenca, Atvilsa, Jo
sé Martínez VUlar, a lo largo 
de este año las ventas de tu

rismos de se
gunda mano 
están fundo-
nando muy 
bien, gradas 
al plan mul-
tiopdón que 
ofréíe esta 
casa comer
cial. 

Según se re
fleja en los 

datos fadlitados por la Aso-
dadón Nadonal de Vende
dores de Vehículos a Motor 
(Ganvam), el mayor cred-
miento en el número de 
transferendas de turismos 
registradas en Castilla-la 
Mancha durante el pasado 
mes de mayo se produjo en 
Toledo, con 1.974 operado-
nes de compraventa frente a 
las 950 del mismo periodo 
del año anterior. Curiosa-

^ ^ ^ ^ mente, para el 

^ ^ ^ ^ n re sponsab le 
del departa-

quisiciones de La mayor parte mentó de ve
de los turismos 

Las transferencias 
de turismos en 

Castüki'La 
Mancha suponen 

el4,78%del 
total nacior\al 

turismos nue
vos fue uno de 
los motivos que 
más influyó en 
el descenso de 
las transferen
cias de turismos 
a lo largo del 99, 
ya que muchos particulares 
decidieron aprovecharse del 
Plan Prever del Gobierno, 
dando de baja su turismo al 
comprar uno nuevo. 

Por este motivo, la mayor 
cantidad de vehículos de se
gunda mano que se han 

de "segunda 
mano" 

vendidos son 
seminuevos 

hículos de 
ocasión de 
Peugeot en es
ta dudad, Ga
briel Ramírez, 
mayo no ha si
do uno de los 
meses más bo

yantes, ya que junio suele re
gistrar un comportamiento 
mejor. Esta marca comerdal 
canaliza la compra y venta 
de vehículos seminuevos, 
bien mediante pactos de re-
compra a algunos colectivos 
o los procedentes de la flota 

TRANSFFRHNCJAS DH VEHÍCULOS HN CASTILLA-LA MANCHA (MAYO) 

CIUDAD REAL 
CUENCA 

GUÁDALAJARA 
TOLEDO 

C-LM 

Fuente: Ganvam 

TOTAL 

2000 1999 

1.599 
1.736 
718 
650 

2.657 

8.360 

1.540 
1.814 

753 
577 

1.468 

6.152 

p^MWWMiMMmnm 

con un máximo de dos años J 
de antigüedad. * 

Albacete y GuadalajaraJ 
fueron las otras dos provin- • 
das castellano-manchegas * 

A la espera 
del 2002 

vendido en el mes de mayo de Peugeot, estos últimos 

Elide enera del 2002 se tu 
convertido en tuu fedia 

donde se registró un iivnje- * dave para una gran canti-
mento en las transferencias* dad de automovilistas del 
de turismos, mientras que • pafs. Ese día, las estaciones 
en Cuenca y Ciudad Real se • de servido y sutidoies del 
compraron en mayo menos • país dejarán de comordali-
turismos de "segunda ma-* zarlagaso]úuiSdperde97 
no" que en el mismo mes* octanos, con lo que sólo po-
del año anterior. * drán dicular aquellos turis-

Si se comparan estos da- • mos que llevoi instalado 
tos con los de matriculadón • un catalizador que reduzca 
de vehículos de la Aso-* las emisiones de C02 a la 
dadón Nacional de Fabri-» atmósfaa. 
cantes de Automóviles y Ca-1 
miones (Anfac), se observa 
que por cada coche nuevo 
que se compró en Castüla-
La Mancha se registraron 
dos operadones de compra
venta de turismos usados, lo 
que pone de manifiesto la 
fase de estabilizadón que es
tá experimentando este mer
cado, que todavía está ab
sorbiendo la gran cantidad 
de turismos vendidos en el 
pasado ejerddo. 

Además de la informa

ción sobre turismos, Gan
vam incluye datos sobre las 
transferendas de otros tipos 
de vehículos, como furgo
netas, camiones, tracto-ca
miones, autobuses, motod-
cletas, vehículos agrícolas, 
remolques y semirremol-
ques. 

El número total de las 
operadones de compraven
ta contabilizadas en Casti
lla-La Mancha durante el 
mes de mayo -incluyendo 

todo tipo de vehículos- fue 
8.360, frente a las 6.152 con
tabilizadas en el núsmo pe
riodo del año anterior, lo 
que representa un incre
mento del 35,8%. 

Según estos datos, en 
Castilla-La Mancha se com
praron de "segunda mano" 
en el mes de mayo 1.179 
furgonetas, 145 camiones, 
150 tractores y 14 autobu
ses. 

Dentro de esta informa

ción destaca que Toledo sea 
la primera provincia caste-
Uano-manchega por núme
ro de vehículos agrícolas de 
"segunda mano" vendidos 
-107-. Después le siguen Al
bacete, con 94, Ciudad Real, 
con 88 y Cuenca, con 74. 
Guadalajara, por su parte, 
fue donde menos transfe
rencias se contabilizaron 
-15-, lo que pone de mani
fiesto el crecimiento indus
trial de esta zona. 

"«r 
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Primera reunión de agente^ 

La Junta busca no aplicar 
la liberalización de horarios 

VIERNES. 7 DE |ULIO DE 2000 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

Representantes de los 
empresarios de la región y 
de los sindicatos se han 
reunido el pasado martes, 
4 de julio, en la Consejería 
de Industria para abordar 
el Decreto sobre la Libe
ralización de horarios 
comerciales. En esta reu
nión se ha puesto de mani
fiesto, una vez más, el 
rechazo absoluto que 
agentes sociales y Admi
nistración regional mani
fiestan por este Decreto. 

Tanto es así que, el 
Gobierno regional- según 
explicó a este semanario la 
consejera de Industria y 
Trabajo, Araceli Muñoz-
ha mostrado su compro
miso para utilizar todos 
los resquicios y argumen
tos que haya con el objeti
vo de inaplicar esta medi
da en CastilIa-La Mancha. 

Muñoz, añadía además, 
que tanto sindicatos como 
e m p r e s a r i o s 
de la región 
también están 
trabajando en 
este sentido. 

La conclu
sión funda
mental de esta 
r e u n i ó n , 
explicaba la 
consejera, ha 
sido que "no 
entienden el 
una medida 

Empresarios, sindicatos y Cámaras, unidos 
contra el Decreto sobre comercio 

Los programas europeos debatidos van encaminados al empleo juvenil. 

Cámara de Comercb de Albacete 

Algunas 

común idade& 
ya han 

asegurado que 
no aricarán 
este Decreto 

porqué de 
impuesta 

desde la prepotencia y el 
rodillo cuando no era una 
medida demandada por 
nadie que sea representati
vo de lo que es el comer
cio, que en nuestra región 
está integra
do por el 
p e q u e ñ a s 
e m p r e s a s " . 
Como tam
poco se ha 
tenido en 
cuenta la opi
nión de las 
organizacio
nes empesa-
riales, sindi
cales ni de las comunida
des autónomas que son las 
que tienen competencia en 
comercio. 

Mientras tanto, ya hay 

algunas comunidades 
autónomas, como Andalu
cía que han asegurado que 
recurrirán este decreto al 
entender que vulnera sus 

competen
cias, mien
tras País 
V a s c o , 
Cataluña y 
Castilla-La 
M a n c h a 
estudian a 
través de 
sus gabine
tes jurídi
cos prese-

nar algún recurso en este 
sentido. 

Hasta la entrada en 
vigor del Decreto que libe
raliza los horarios, la legis
lación en esta materia que 
existía en la región y que 
será la que de hecho siga 

func ionan
do, en vir
tud de las 
o p i n i o n e s 
que se man
tienen al 
r e s p e c t o , 
permite la 
a p e r t u r a 
c o m e r c i a l 
durante 72 
horas sema

nales y ocho festivos ó 
domingos al año. El decre
to-ley prevé apertura total 
para comercios menores 
de 300 metros cuadrados y 

El Consejo 
de Qohiemo 

pide el 
debate en el 
Senado de la 
liheralización 

y Feda, al lado de hs pecfueños 

La Cámara de Comercio 
e Industria de Albacete y 
la Federación de Empre
sarios de la provincia 
(FEDA) se posicionaron 
esta semana al lado del 
pequeño comercio y 
anunciaron su intención 
de secundar cuantas 
acciones estén encamina
das a impedir la anula
ción o modificación del 
decreto de liberalización. 
De este modo, lo anunció 
el presidente de la Cáma
ra, Marcos Montero, 
quien, junto al presiden
te de la Federación de 
Comercio, Manuel 
López, instaron al 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha a actuar en 
defensa de los intereses 
de los pequeños y 
medianos comerciantes, 
"que se ven aboca-
docados a la desapari
ción con el nuevo decre
to" Marcos Montero cali
ficó de "injerencia" la 
actitud del Gobierno de 
la nación en un asunto 

una apertura de hasta 12 
festivos en esta legislatura. 

En su última reunión, el 
Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha acor
dó debatir en el Senado los 

en el que las Comunida
des Autónomas tienen 
las competencias y criticó 
el mudo de actuar de sus 
responsables en un tema 
que debía haberse saca
do adelante con el diálo
go y el consenso de todas 
las partes. El presidente 
cameral señaló en este 
sentido que las grandes 
superficies serán los 
beneficiarios de esta 
norma, que además de 
llevarse la riqueza fuera 
del entorno, extenderán 
su monopolio a los ele
mentos productivos, 
entrando de este modo 
en conflicto las grandes 
cadenas con los fabrican
tes. En el caso de Albace
te, recordó el presidente 
de la Federación secto
rial, se pueden perder 
con esta medida alrede
dor de 9000 puestos de 
trabajo que viven direc
tamente de los beneficia
rios del pequeño comer
cio. 

David García 

decretos sobre los horarios 
comerciales y el régimen 
de suelo al entender que 
estas dos medidas liberali-
zadoras pueden perjudi
car a la región. 

Antonio Cuevas, decano del Colegio de Arquitectos. 

Los arquitectos 
orean la Entidad de 
Control de Calidad 
Castíüa'La Mancha es la novena 

región que cuervta con esta sociedad 
EVA ROSADO 

Toledo 

El Colegio de Arquitectos de 
Castilla-La Mancha ha pues
to en m.archa la primera 
semana de julio la Entidad 
de Control de Calidad en 
Edificación (ECO, que tiene 
como principal objetivo 
garantizar la calidad para 
toda clase de inversiones y 
pólizas de seguros exigidas 
por la Ley de Ordenación de 
las Edificaciones (LOE) que 
entró en vigor en mayo. La 
ECC de Castilla-La Mancha 
es la novena de las existentes 
en España y está encuadra
da en el ámbito de la ECC 
nacional. 

Según informó el decano 
del Colegio de Arquitectos 
de Castilla-La Mancha, 
Antonio Cuevas, ECC es 
una sociedad creada a nivel 
regional para tener un con
tacto más cercano entre los 
arquitectos, los promotores 
y los técnicos, pero también 
estará coordinada con el 
resto de colegios de arqui
tectos de España desde 
donde se propondrán las 
directrices para la verifica
ción de los procesos de cons
trucción. ECC de Castilla-La 
Mancha abrirá oficinas en 
cada una de las cinco pro
vincias y la centraL ubicada 
en Albacete ya ha empezado 
a funcionar. 

Cuevas añadió que el 
control de calidad es impres
cindible porque cualquier 
producto industrial o de la 

construcción para tener un 
reconocimiento interna
cional necesita un grado de 
homogeneización, que en el 
caso de la construcción lo da 
la Entidad Nacional' de 
Acreditación (ENAC) y 
esperan que en un futuro la 
entidad creada por ellos 
también pueda conseguir 
este reconocimiento. 

La ECC de Castilla-La 
Mancha ofrecerá un control 
orientado a dar garantías de 
calidad tanto a través de las 
pólizas de seguro de daños 
como directamente a los 
promotores. Según, Cuevas, 
la ECC tiene que adaptarse a 
las particularidades de la 
región y ofrecer sus servicios 
tanto a las grandes promo
ciones como a las pequeñas 
que se encuentran dispersas 
en Castilla-L a Mancha. 

En cuanto a la puesta en 
marcha de la LOE, el decano 
del colegio de arquitectos de 
la región instó al Gobierno 
central a que apruebe el 
seguro obligatorio de tres 
años, ya que hasta el 
momento sólo está en vigor 
el decenal. 

La ECC se ha constituido 
en una sociedad anónima en 
la que se pretende que tam
bién entren a formar parte la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, el Gobierno regio
nal y otros colegios oficiales 
de ingenieros. Cuevas aña
dió que intentan que ningún 
socio posea más del 10% del 
capital de la sociedad. 
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El desempleo ha descend̂ ^ 

CastOla-La Mancha, la sexta región 
con la tasa de pairo más alta 

ECONOMÍA Y EMPRESAS/ 33 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

La tasa de paro en España ha 
bajado en junio de la barrera 
psicológica del 9% y se queda 
en el 8,9%, mientras que a 
nivel regional ésta todavía 
supera el 10%, con el 10,27%. 
Este porcentaje convierte a 
Castilla-La Mancha en la 
sexta región con la tasa de 
paro más alta del país, tras 
Andalucía (11,98%); Asturias 
(13,31%i); Extremadura 

(11,91%); Galicia (11,18%) y 
Canarias (13,06%). 
En el marco de la región, 
Guadalajara y Cuenca regis
tran tasas por debajo de la 
media nadonal, con el 7% y el 
8,4%), respectivamente, mien
tras que Toledo está ligera
mente por encima con 9̂ 3% y 
Albacete y Ciudad Real supe
ran la media regional con el 
1037% y 13,22%. 

No obstante, en el pasado 
mes el desempleo descendió 
en Castilla-La Mancha en 
1.308 personas y coloca el 
número total de desemplea
dos en 69.837, la cifra más 
baja desde el año 1982, según 
informaba en rueda de pren
sa el director territorial de 
Trabajo, Lamberto García 
Pineda. 

A lo largo de los seis pri
meros meses del presente año 
el paro ha bajado en la región 
en 4.330 personas acumula
dos en los últimos cuatro 
meses, ya que en los dos pri
meros subió el desempleo. La 
tercera parte del descenso del 
paro en Castilla-La Mancha 
en lo que va de año se ha pro
ducido en junio. De junio del 

Todas las provincias, a excepción de Quadalajara, han registrado 
descensos en las demandas de empleo en el mes de junio 

EL PARO POR SECTORES EN CASTILLA-LA MANCHA. JUNIO 2000 

SECTOR Agricultura 

Albacete 760 

*C._Rea¡__ . _ „ 2 ^ _ _ „ 

íCui?ri«i 231 

Guadalajara 3S 

Toledo 532 

X-LM 2.419 

industria Construcción Servicios 

3.046 2.449 7395 

, ^^,3.422.,.., ,,4.631 1Q.216 ,̂ 

833 738 2.906 

741 

5.031 

13.073 

336 

2,49S 

10.649 

2.S49 

8,315 

31.381 

Sin E. anterior 

2,378 

4,439 

1.251 

820 

3.427 

12.315 

. Variación Total . ' " " " lo al mes 

16.036 

5.956 

4.541 

19.800 

«9.837 

1 respec-
anterioi 

-626 

-55 

2S 

-1.308 

CECAM ve necesaño incidir en las reformas estructurales y valora 
positivamente el paro mientras los sindicatos ven ralentización en las cifras 

La Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La Mancha 
(CECAM) consideran, ante los datos 
del paro de junio, que la tradicional 
recuperación del mercado laboral en 
el periodo estival, unida al esfuerzo 
emprendedor de los empresarios cas-
tellano-manchegos ha contribuido a 
esta rebaja del desmpleo, que colo
can las cifras de paio por debajo de 

las 70.000 personas, inédito en este 
ejerddo. Tras considerar positiva 
esta caída del paro en todos los secto
res productivos, añaden que se nota 
"la efectiva recuperación económica 
que se está trasladando desde el mer
cado europeo al español y también al 
castellano-manchego". No obstante, 
los empresarios ven necesario inddir 
en las reformas estructurales y la 

reducción de costes fijos de las 
empresas, que pueden impulsarse a 
través de los fondos solidtados por 
el Gobierno regional a la Unión 
Europea que pretenden destinarse en 
gran parte a fomentar la creadón de 
empleo. Por su parte, CC OO consta
ta que el ritmo de descenso del paro 
se va redudendo de forma cada vez 
menos intensa. 

99 a junio de 2000 el desem
pleo descendió en la región 
en 1.935 personas. 

En cuatro provincias de la 
región, y a excepdón de Gua
dalajara ha descendido el 
paro, aunque en diferente 
medida (como se puede com
probar en el cuadro que se 
adjunta con esta informa-
dón), siendo la más favored-
da en descenso del paro Alba
cete, con 626 personas menos. 

Los sectores que más han 
contribuido a la rebaja de las 

cifras de parados son cons
trucción con 573 parados 
menos y servidos con 522, en 
términos absolutos. Si bien en 
términos relativos destaca d 
descenso del serfor agrícola 
en un 10,24%. 

El colectivo de sin empleo 
anterior, sin embargo, ha 
aumentado en 382 personas. 

Una vez más, en el desglo
se del número de parados 
por sexos pone de manifiesto 
que el paro masculino ha 
bajado en mucha mayor 

cuantía que el femenino con 
dfras muy dispares, de 1.077 
y 231 personas menos inscri
tas en el INEM, respectiva
mente. 

Además el número de 
paradas es de 43.492 y el de 
parados de 28.280. García 
Pineda valoraba estos datos 
señalando que todavía es 
necesario inddir en las políti
cas activas de empleo para la 
mujer a la vez que apostaba 
por aumentar los esfuerzos 
para el aumento y la creadón 

de más empleo femenino. El 
hecho de que d paro haya 
bajado en la región por deba
jo de la media nadonal, fue 
valorado por Pineda señalan
do que en estos meses las 
cifras tienen un carácter 
coyuntural y depende de una 
región a otra, el momento en 
d que se incorporan los jóve
nes al mercado de trabajo, 
que no tiene porqué coinddir 
o el tirón del sedor servidos 
que es diferente de unas 
zonas a otras. 

íDe fOfma 
cíclica el 
paro baja en 
ios meses de 
vQiáTio y en 
|i n v i e r n o 
subtí. La estadonalidad d e 
Imudios empleos del sec-| 
ilor servicios y agrícola 
fomentan estas osdlado-
ines dentro áu «n, mismos 
año. Por ello, las dfras del 
paro de meses, como el d e 
junio, julio, agosto o iricTÜ-
so septiembre hay que^ 
valorarías en su justa 
medida, como tamt>i4a: 
luegíi tefi de didernbre y 
enero que suelen ser todO: 
lo contrario. A determiíia-
dos sectores d e la poblai 
don, como ]oi> estudian
tes, et ptKier tener un tra-
bajillo de verano íes viene 
bien e incluso prefieren 
ceñirse a estos tres meses 
estivales para luego poder 
volver a los estudios el 
r ^ t o dé año. Pero si fo 
que se busca es un empleo 
estable, estas cifras no nos 
aportatt tantas razones 
para el optimismo y los 
propios agentes sodales y 
autoridades laborales 
reconocen que estas cifras 
son coyunturales. Ahora 
bajan y luego suben. Hay 
que reconocer que hay 
trabajos de temporada 
que están ahí y dan lugar 
a enapleos no estables, 
pero el tipo de a u p t o 
qae hay que fom(íítitar y 
por el que echar las cam
panas al vuelo es el que 
dura en verano y - en 
invierno. 

D.G. 
Albacete 

La Organización de Pro
fesionales y Autónomos 
(OPA) ha recibido de la 
Diputación Provincial de 
Albacete 5 millones de 
pesetas para la realiza
ción de cursos de forma
ción, dirigidos a jóvenes 
empresarios que comien
zan en la difícil tarea del 
autoempleo, creando su 
propia empresa. 

Así lo ha calificado el 
presidente de la institu
ción provincial, Francisco 
Segovia, durante el acto 

OPA fíima un convenio con la 
Diputación Provincial de Albacete 
Con este acuerdo los Profesionales Autónomos han recibido de la 

Administración cinco millones para cursos de formación 
de firma del convenio 
por el que esta corpora
ción se comprometía a 
entregar esta cantidad de 
dinero para la formación 
de jóvenes emprende
dores de la provincia de 
Albacete. 

En total podrán for

marse entre 2.000 y 2.500 
jóvenes de la provincia 
que asistirán a cursos 
específicos y a quienes se 
les orientará de modo 
profesional y se les ayu
dará en la tarea de reali
zar estudios de viabili
dad para su empresa. 

El presidente nacional 
de la OPA, Camilo Abié-
tar, agradeció esta cola
boración y mostró su 
entusiasmo por la firma 
de un convenio, que por 
primera vez ha tenido 
acogida en esta institu
ción provincial, a pesar 

de que se viene presen
tando desde hace varios 
años. 

Los cursos de forma
ción, explicó Abiétar se 
han centrado más en el 
ámbito rural y a través de 
ellos se hará una selec
ción de personas para 

que realicen los cursos de 
formación. 

El presidente de la 
Diputación felicitó esta 
iniciativa y manifestó su 
intención de continuar en 
esta línea de colaboración 
para los próximos años. 

Redentemente la Dipu
tación ha firmado otros 
convenios con la Aso-
d a d ó n de Jóvenes Empre
sarios (Ajema), con la pro
pia Federadón de Empre
sarios de Albacete (Feda) y 
con los sindicatos; todos 
ellos en materia de forma-
dón de emprendedores. 
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El precio de la vivienda 
nueva en Castilla-La Man
cha ha experimentado en el 
primer semestre del año 
2000 un crecimiento del 
4'9% con respecto al último 
periodo de 1999, según los 
datos aportados por la Socie
dad de Tasaciones, lo que 
supone un incremento del 
2'7% con respecto al mismo 
semestre del año anterior. De 
todas formas, esta subida ha 
sido 1'6 por ciento más baja 
que el porcentaje de la 
media nacional, y coloca a 
Castilla-La Mancha enb-e las 
seis comunidades con un 
menor crecimiento del pre
cio de la vivienda nueva. Por 
debajo sólo se sitúan Galicia 
con un 1'9 %, Extremadura 
con un 2'5 %, Cantabria con 
un 4'1%, Madrid con un 
4'5% y la Comunidad Valen
ciana con un 4'7% 

A pesar de este incremen
to, el precio medio por metro 
cuadrado de la vivienda 
nueva en la Castilla-La Man
cha sigue siendo el segundo 
más bajo con 128.400 pese
tas el metro cuadrado, muy 
lejos de las 210.300 de la 
media española. Comprar 
una vivienda nueva sólo 
resulta más barato en Extre
madura donde el precio de 
este bien es de 108.300 pese
tas el metro cuadrado. Por el 
contrario, las comunidades 
más caras son Madrid y 
Cataluña en las que el valor 
del metro cuadrado supera 
las 290.000 pesetas, seguidas 
por el País Vasco con 273.000 
pesetas. 

Por provincias, Guadala-
jara es la que ha registrado 
un porcentaje de creciemto 
mayor, colocándose con un 
8'4%. Este porcentaje signifi
ca que el crecieminto en 

En el primer se 

La vivienda se lia encairecido más este 
primer semestre que hasta junio del 99 

Quadalajara es la única capital de Castilla-La M^ancha en la que el 
precio de la vivienda creció por encima del 6^5 de la media nacional 

PRECIO DE LA VIVIENDA NUEVA 

iurao 

2000 

Diciembre 

1999 

Incrémen. 

% 

»AIÍ3acete 119.100 114.500 4 ' 9 

«Gudad Real 123.200 115.900 4'0 

«Cuenca 127.300 125.300 1'6 

«Guadalajara 157.700 145.500 8'4 

«•Toledo 124.500 120.000 3'8 

«Castilfa-U M. 128>t00 122.400 4'9 

Guadalajara ha sido casi dos 
puntos superior a la media 
nacional y sitúa a la provin
cia alcarreña como la más 
cara de la 
región. De 
esta manera el 
precio del 
metro cuadra
do se ha eleva
do en los seis 
p r i m e r o s 
meses del año 
2000 a 157.700 
pesetas, 12.200 
más que en el semestre ante
rior. 

Rozando la media del 
porcentaje nacional de incre
mento se encuentra Ciudad 
Real con un 6'3% que se tra
duce en un precio de 123.200 
pesetas el metro cuadrado 
de la vivienda nueva duran
te el pasado semestre. Por 
detrás están Albacete con un 
incremento del 4'0 %y Tole
do con un 3'8%. Albacete es 

La previsiones 
apuntan a cftie en 

el segundo 
semestre se 

desacelere la 
demanda 

una de las seis ciudades más 
baratas de Espafia con un 
precio de 119.100 pesetas el 
metro cuadrado construido. 

Precios infe
riores sólo 
registran ciu
dades como 
B a d a j o z , 
C á c e r e s , 
H u e s c a , 
Teruel y Cas
tellón. 

Según los 
datos recogi

dos por la Sociedad de Tasa
ciones, Cuenca es la provin
cia española en la que menos 
ha crecido el precio de la 
vivienda con un 1'6 %, sólo 
superada por Lugo con xm 
1'2 %. A pesar de este ligero 
incremento, Cuenca se man
tiene como la segunda pro
vincia más cara de Castüla-
La Mancha con un precio 
para la vivienda nueva de 
127.300 pesetas el metro cua

drado. Otras poblaciones de 
Castilla-La Mancha como 
son Puertollano y Talavera 
de la Reina también mostra
ron incrementos moderados 
con un 2'2% y un 1'5% res
pectivamente. Con estos 
aumentos el precio del 
metro cuadrado construido 
se sitúa en Puertollano en 
92.500 y en Talavera en 
99.500. 

Fuera de nuestra región 
el crecimiento más pronun

ciado en el pasado semestre 
lo ha registrado Las Palmas 
de Gran Canaria con un 
incremento del 14'9%, segui
do muy de cerca por Álava 
con un 14'8%. En cuanto al 
precio del metro cuarado, la 
ciudad más cara es San 
Sebastián que alcanza las 
324.500 pesetas, y supera las 
320.000 pesetas de Barceloiw 

Según la Sociedad de 
Tasaciones a lo largo del 
segundo trimestre se inició 

un descenso en la intensidad 
de la demanda, por lo que 
estiman que previsiblemen-
te en el segundo semestre se 
desacelere el crecimiento del 
precio de la vivienda. Entre 
los datos que indican este 
cambio de tendencia se 
encuentra la iniciativa del 
Banco de España que ha 
solicitado recientemente a 
las entidades financieras que 
frenen la expansión del cré
dito privado. 

E.R 

Toledo 

El número de fincas hipo
tecadas en Castilla-La 
Mancha durante el mes de 
abril ha disminuido un 
33'2% con respecto al mes 
anterior, situándose en 
1.971, que suponen un 
capital prestado de 20.909 
millones de pesetas. Este 
descenso ha hecho que el 
número de fincas hipote
cadas se haya reducido en 
982. 

Del mismo modo, el 
capital prestado se ha 
visto rebajado en 7.193 

El número de fincas hipotecadas en 
la iregión disminuyó en un 33'2 % 

Él capital prestado ha pasado de 28A02 
pesetas en marzo a 20.909 millones 

millones de pesetas, lo que 
significa una disminución 
del 25'5%.Durante el mes 
de abril se hipotecaron un 
total de 77 fincas rústicas 
frente a 1.894 urbanas. En 
este apartado las entida
des bancarias prestaron 
19.615 millones de pesetas. 

El total nacional de fincas 
hipotecadas en abril se 
situó en 51.268, un -20'9% 
de las 64.832 que se regis
traron en marzo. El capital 
prestado también se redu
jo pasando de 781.733 
millones de pesetas a 
629.145 contabilizados en 

el cuarto mes del año 2000. 
Por regiones, Cataluña ha 
vuelto a ser la comunidad 
autónoma que más terre
nos hipotecó con 10.829, 
seguida por Andalucía con 
10.054 y más alejadas se 
sitúan la Comunidad 
Valenciana y Madrid con 

millones de 
en abril 

5.797 y 5.679 respectiva
mente. 

En Castilla-La Mancha 
la provincia que más ope
raciones ha registrado ha 
sido Toledo con 644 fincas 
hipotecadas que significan 
un capital prestado de 
7.062 millones de pesetas. 

A Toledo le siguen en 
número de fincas hipote
cadas Ciudad Real con 541 
y Albacete con 509. A cier
ta distancia se colocan 
Guadalajara y Cuenca con 
160 y 117 fincas respectí-
vamente. 

Del total nacional de las 
fincas urbanas hipoteca
das 36.543 corresponden a 
viviendas construidas, 
5.614 a viviendas proyec
tadas, 1.311 a solares y 
6.211 a otro tipo de terre
nos. En cuanto a la fincas 
rústicas 1.306 son de seca
no y 283 de regadío. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 7/7/2000.



VIERNES, 7 DE lULIO DE 2000 T ECNOLOGIA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 35 

Industóa í taa û ^ 

Ayuntamientos y CCM se 
involucran en la innovación 

ANA I. MOREIRA 

C-LM 

En el marco del Plan Re
gional de Innovación de 
Castilla-La Mancha, 
(PRICMAN) se han firma
do en la Consejería de In
dustria recientemente cua
tro convenios que tienen 
como principal finalidad 
la estimulación y el fomen
to de la innovación tecno
lógica en las empresas de 
la región. Estos convenios 
tienen además la particu
laridad que involucran a 
seis ayuntamientos de la 
región y a Caja Castilla-La 
Mancha, además de a los 
Centros Tecnológicos de la 
región y la Universidad de 
Castilla-La Mancha. 

En primer lugar los seis 
ayuntamientos con Cen
tros Locales de Innovación 
y Promoción Económica 
(CLIPEs) de la región, a sa
ber: Alcázar -de San Juan, 
La Solana, Manzanares, To-
melloso, Al-
mansa y Dai-
miel firmaron 
la creación de 
la Red de Inno
vación y Ase-
s o r a m i e n t o 
T e c n o l ó g i c o 
Local, al que en 
un futuro se 
unirán Guada-
lajara y Alma
dén y está abierta al resto 
de CLIPEs que se constitu
yan en la región. 

Una vez constituida esta 
Red, los alcaldes de los seis 
municipios firmaron sen
dos convenios con el vice
rrector de Investigación de 
la Universidad de Castilla-
La Mancha, José Francisco 
José Quiles, y con el repre
sentante de los Centros 
Tecnológicos de la región. 

En estos acuerdos. Uni
versidad, los cinco Centros 
Tecnológicos, (Madera, Ar
cilla Cocida, Calzado, Con
fección e Innovación y De
sarrollo Tecnológico) y la 
Red de municipios recién 
creada se marcan como ob
jetivo colaborar estrecha
mente en las tareas de difu
sión de la innovación en to
dos sus aspectos. 

El cuarto convenio en-

Umversidad y los Centros Tecnológicos rubrican 
otro acuerdo con una nueva red de municipios 

El salón de actos de la Consejería albergó la firma de los diferentes acuerdos. 

Se tratará 
de conseguir que 

se puedan 
presentar siete 

proyectos (ü 
CDTI 

tre la Red de Información 
y Asesoramiento Tecnoló
gico Local, CCM y la Con
sejería de Industria es el 

único que 
cuenta con 
un montante 
económico, 
de 20 millo
nes de pese
tas, de los 
que 15 mi
llones son 
a p o r t a d o s 
por la Con
sejería y 5 

millones por la CCM 

En el acto de firma de 
estos convenios, la conse
jera de Industria, Araceli 
Muñoz, destacó la impor
tancia de estos acuerdos, 
entre los que se recoge el 
apoyo monetario a la for
mación de auditores; desa
rrollo de 12 diagnósticos 
tecnológicos en otras 
tantas empresas de la re
gión; y la presentación de, 
al menos, 7 proyectos a 
convocatorias de progra
mas nacionales del Centro 
de Desarrollo Tecnológico 
Industrial (CDTI). 

El presidente de CCM, 
Juan Pedro Hernández 
Moltó, por su parte desta
có que es la primera vez en 
la que se produce un cam
bio en la orientación de lo 
que ha sido la obra benéfi
co social de la Caja, me-

CÜWI-XIÜS IIRM A n o s Y PRIXC'iPAI. OBjl-TIVÜ 

-Convenio de constitución de la Red de Innova
ción y Asesoramiento Tecnológico Local. Objetivo: 
Acercar la innovación a la empresa. 

-Convenio Red-Universidad y convenio Red-Cen
tros Tecnológicos: Objetivo: colaborar estrechamente 
en las tareas de difusión de la innovación en todos 
sus aspectos. 

-Convenio Red-Industria y CCM: Objetivo: Arbi
trar acciones que promuevan la participación de em
presas en Programas Nacionales e Internacionales de 
otras Administraciones. 

tiéndose de lleno en la con
tribución a la modernidad 
y la competitividad en las 
empresas, elaborando 
diagnósticos de las mis
mas y solucionando sus 
problemas. 

El alcalde de La Solana, 
Diego García Abadillo, 
que actuó como portavoz 
de la Red de Información y 
Asesoramiento Tecnológi
co Local, destacó la im
portancia de la revolución 
tecnológica a la que esta
mos asistiendo y calificó 
de elementos clave la ca
pacidad para adaptarse 
con rapidez a esta revolu
ción y no quedarse descol
gados. En esta línea asegu
ró que a través de la for
mación se puede facilitar a 
las empresas la creación y 
generación de empleo. 

Esta Red de municipios 
tratará, por tanto, de di
fundir el Pricaman, acer

car la innovación a las 
empresas y localizar a 
aquellas que tengan po
tencial innovador. 

Roberto Reina, en re
presentación de los Cen
tros Tecnológicos, añadió 
que es necesario allanar el 
camino a las empresas pa
ra que se produzca el de
sarrollo industrial a la vez 
que hizo mención a que 
nos encontramos "en la 
recta final de una etapa 
que debemos de aprove
char al máximo". 

El representante de la 
Universidad de la región, 
Francisco José Quiles, 
agradeció la oportunidad 
que se les había prestado 
"para participar en esta 
aventura" y aseguró que 
van a hacer todos los es
fuerzos posibles para con
seguir elevar la competiti
vidad de las empresas de 
la región. 

Rayet se encuentra en un proceso de implantación de la 14001 

Rayet gana el 
¡nremio a la Calidad 

Empresarial 
^ste galardón lo concede la COPEQ 

y la Cámara de Comercio 
J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

La constructora Rayet ha sido 
galardonada por la Confedera
ción Provincial de Empresa
rios y la Cámara de Comercio, 
con el Premio a la Calidad Em
presarial de Guadalajara 1999. 

El jurado, integrado por re
presentantes de la Confedera
ción Provincial de Empresa
rios de Guadalajara (COPEG), 
Cámara de Comercio e Indus
tria, Junta de 
Comunidades 
de Castilla-La 
Mancha, Minis
terio de Indus
tria y Energía, 
Entidad Na
cional de Acre-
d i t a c i ó n 
(ENAC),laAso-
dadón de Nor-
malizadón y 
Certificadón (AENOR), la 
Asodadón Española para la 
Calidad y el Qub de Gestión 
de Calidad, han coinddido 
por unanimidad en que Rayet, 
empresa certificada por AE
NOR en la ISO 9002, reunía los 
requisitos necesarios para ser 
merecedora del galardón "por 
aglutinar jimto al concepto de 
calidad otros sistemas relado-
nados con la gestión ambiental 
y la seguridad laboral". 

A este respecto el Jurado ha 
destacado la creadón de irnos 
comités de prevendón de ries
gos con presencia de repre-

ParaMánades, 
este premio 
"favorécela 
cultura de la 

sentnates de las subcontratas, 
según han indicado fuentes de 
la COPEG. 

El presidente de la cons
tructora, Félix Abánades, nada 
más conocer el fallo ha mani
festado su agradecimiento a 
los organizadores y también 
mostró su satisfacdón al es
fuerzo y trabajo diario que se 
realiza en la construrtora, con
cretamente al que se ha lleva
do a cabo en los últimos años 

para implantar 
los sistemas de 
calidad, desta
cando espedal-
mente la labor 
realizada por es
te departamento 
en la empresa. 

CCÜdad en d tejido Para Abánades, 
j _ . -iff la concesión de 

empresancú , «. 
^^ este premio fa

vorece la cultura 
de la calidad en el tejido em
presarial de la provinda, con el 
consiguiente benefido de to
dos". La constructora pasa ac
tualmente por un proceso de 
implantadón de la ISO 14001 
en nmteria de medio ambien
te, y dispone ya de una nor
mativa de Salud Laboral y de 
Seguridad. 

La entrega del premio se 
llevará a cabo en el último 
cuatrimestre del año en un ac
to público al que están invita
dos representantes de las ad-
ministradones Central, Auto
nómica y Local. 
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Estarán situadas en Be 

Obras Publicas invertirá 478 millones 
en cuatro depuradoras en Cuenca 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La consejería de Obras 
Públicas tiene previsto ini
ciar en breve la ocupación 
de las fincas afectadas por 
las obras comprendidas en 
el proyecto de construcción 
de cuatro estaciones depu
radoras de aguas residua
les que afecta
rá a las locali
dades con
quenses de 
B e l m e n t e , 
Mota del 

Cuervo, Santa 
María de los 
Llanos y Villa-
escusa de 
Haro. El pro
yecto tendrá 
un presupuesto global de 
478 millones de pesetas y 
supondrá una considerable 
mejora de las aguas del río 
Záncara y su complejo 
lagunar asociado, que ade
más de tener 
una gran 
valor ambien
tal sirven para 
recargar el 
sobreexplota-
do Acuífero 
23. 

La cons
trucción de 
estas estacio
nes beneficiarán a cerca de 
16.000 habitantes de la 
zona. 

Desde la Consejería de 
Obras Públicas se señala 

Supondrá una 
considerable 
mejora de las 
aguas del río 
Záncara y su 

complejo lagunar 

que la razón fundamental 
que ha motivado la elec
ción del proceso de depu
ración en Belmonte y Mota 
del Cuervo ha sido la nece
sidad de obtener un efluen
te de alta calidad con bajo 
contenido en nutrientes, ya 
que el vertido se realiza en 
una zona protegible de tipo 

A, según se 
con t emp la 
en el Plan 
Director de 
Saneamien
to y Depu
ración de la 
Junta de 
Comunida
des de Cas-
t i l l a - L a 
Mancha. 

Por este motivo, se ha 
elegido una variante del 
sistema de fangos activa
dos, basada en los denomi
nados canales de oxida
ción, trabajando como aire

ación pro
l o n g a d a , 
con lo que 
se produce 
una desni
trificación 
importante 
sin necesi
dad de 
r a d i o a c t i 
vos. 

En el caso de Mota del 
Cuervo se prevé la instala
ción de un tanque de 
homogeneización, debido a 
las importantes variaciones 

El proyecto heneficiará a cerca de 
16*000 habitantes de la zona 

Obras Públicas invertirá este año 7.484 millones de pesetas en depuradoras. 

Las estaciones 
se basan en la 

depuración 
hiolóf^ca mediante 

aireación 
prolongada 

de carga y caudal que se 
pueden producir, según se 
deduce de la campaña de 
análisis llevada a cabo para 
el proyecto. 

Por su parte, en las esta
ciones depuradoras de 
Santa María de los Llanos y 
Villaescusa de Haro los 
aspectos más significativos 
que se han tenido en cuen
ta han sido el tamaño de la 
población, la caracteriza
ción del vertido a depurar, 
así como la posibilidad téc
nica y económica de asu-
nnir el mantenimiento de 
las estaciones por parte de 
los respectivos Ayunta

mientos. 
Desde el punto de vista 

técnico, todas las estaciones 
cuenta con un colector 
general que va hasta la 
estación depuradora, y un 
aliviadero; una estación de 
bombeo y pretratamiento; 
así como construcciones 
auxiliares (línea eléctrica, 
urbanización, etc.). 

Las estaciones de Santa 
María de los Llanaos y de 
Wlaescusa de Haro tienen 
la peculiaridad de que la 
planta es un lagunaje con 
una fase de tratamiento 
anaerobio que trabaja en 
serie con una segunda fase 

de lagunas facultativas y 
una tercera de lagunas de 
maduración. • • • 

Todavía no se ha fijado 
la fecha en la que las depu
radoras empezarán a fun
cionar, aunque se prevé 
que sea a finales del próxi
mo año o comienzos del 
2002. 

La construcción de estas 
cuatro estaciones depura
doras se enmarca en un pro
yecto global previsto por la 
Consejería de Obras Públicas 
para este año, que asciende a 
7.484 millones de pesetas, 
entre saneamientos y depura
doras. 

265 municipios 

se agregan al 
Consorcio para la 
recogida de RSU 
de Guadakúara 

REDACCIÓN 

Guadalajara 

Un total de 265 munici
pios de la provincia de 
Guadalajara y 22 manco
munidades integrará con 
carácter inicial el Consor
cio para la recogida de 
residuos sólidos urbanos, 
promovido por la Diputa
ción Provincial, con el pro
pósito de implantar la nor
mativa europea en la pro
vincia. 

Con la próxima publi
cación en el Boletín Oficial 
de la Provincia del Con
sorcio se supera otro de 
los requisitos legales esta
blecidos para la creación 
del Consorcio. Si todo 
transcurre con normali
dad, a la vuelta del verano 
se constituirá la asamblea 
general del Consorcio y el 
resto de órganos de 
Gobierno. 

Sólo superados estos 
trámítési^fe ^ó'dígft-ííá^taa 
los fondos europeos para 
la primera fase de las 
inversiones en este ejer
cicio 2000. Sobre la ubica
ción de la planta de retí-
claje, la Diputaciórt -de 
Guadalajara- iitefsfió '""Sri 
qué la decisión la debe 
adoptar el Consorcio, aun
que matizó que las posibi
lidades no son muchas 
porque debe reunir una 
serie de condiciones geo
lógicas y geográficas que 
rnarca el propio Plan 
Regional de Residuos. 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

El consejero de Agri
cultura y Medio Ambien
te, Alejandro Alonso, ha 
afirmado en una visita 
realizada a Guadalajara 
que la Consejería está 
dispuesta a proponer al 
Parlamento regional, que 
la figura de protección 
del río Dulce, en Guada
lajara, sea la de Parque 
Natural, sí así lo quieren 
mayoritariamente. 

Según Alonso, propo
ner esta figura obliga a 
trámite de Ley y, por 
tanto, la tramitación se 
prolongará bastante , 
aunque también existe 

Una figura de protección cuidará 
3.000 hectáreas del río Dulce 
La Consejería de Agricultura propondrá que se 

tramite como Ley en el Parlamento regional 
otra posibilidad, que es la 
de que la zona se declare 
Monumento Natural , 
proceso que sería más 
corto. 

En lo que atañe al río 
Dulce, el espacio que se 
pretende proteger afecta
ría a unos 3.000 hectáreas, 
una zona bastante concre
ta del cañón del río. 

Para Alonso lo funda
mental es el contenido 
del Plan de Ordenación 
de Recursos Naturales , 
que es donde se estable
cen las medidas de pro
tección, así como que 
dicho Plan cuente con el 
apoyo de todos los alcal
des de la zona antes de 
que se someta a la infor

mación pública. De 
momento, "el proceso va 
razonablemente bien", ha 
dicho Alonso en Guada
lajara, donde matizó tam
bién que los trabajos de 
elaboración del docu
mento previo del Plan de 
Ordenación de Recursos 
Naturales (PORN) están 
prácticamente termina

dos. La Consejería prevé 
proceder a la información 
pública del PORN de 
forma inmediata, aunque 
el alcalde de Sigüenza, 
según el Consejero, ha 
pedido cierta ralentiza-
ción en los trabajos. 

En principio, en espe
ra de una próxima reu
nión entre representantes 

de la consejería y los 
alcaldes de la comarca, 
en concreto de Sigüenza 
y Mandayona, desde el 
Gobierno regional hay 
una clara disposición a 
asumir como propio el 
criterio de figura de pro
tección más demandado 
en la zona. 

Este proceso conlleva
rá inversiones en la zona, 
pero como la zona de 
protección va a ser una 
parte muy pequeña de 
los municipios, la Conse
jería asumirá en princi
pio las inversiones enfo
cadas a garantizar la pro
tección del lugar afecta
do. 
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La Cámara de 
Comercio de 
Albacete se 
interesa por 
Camerfírma 

D.G. 
Albacete 

La Cámara de Comercio de 
Albacete ha sido una de las 
primeras corporaciones de 
Espafía en mostrar su interés 
por impulsar un sistema de 
certificación digital para dar 
seguridad y fiabilidad a las 
transacciones comerciales en la 
red. 

Este servicio garantiza la 
identidad y capacidad de las 
partes que negocian sin cono
cerse, la integridad de la tran
sacción, no manipulada por 
terceros y la irrefutabilidad de 
los compromisos adquiridos. 

"Camerfírma" es un siste
ma de certificación digital, con 
tecnología espafiola que las 
Cámaras de Comercio ponen 
al servido de las empresas 
para comerciar en internet sin 
riesgos. Garantiza la seguri
dad de cualquier persona o 
empresa que comercie en la 
red y supera las posibles inse-
^()^(Jeífen;??teámbita-,- • -

Este mecanismo se convier
te en d documento de identi
dad imprescindible para com
prar y vender en Internet en 
las máximas condiciones de 
seguridad y con la garantía de 
mía , m ^ ^ reconocida. El 
documento para realizar est^ 
operaciones consiste en una 
tarjeta con un microchip que 
recoge los datos y la firma elec
trónica de las empresas. 
Camerfírma emite por 300 
euros (unas 50.000 pesetas) un 
certificado para empresas 
representada por apoderados 
y otro personal de empresa sin 
fxxleres. 

1 
Después del yerano se qf̂^̂^̂  

Los comerciantes de 
Ciudad Real ya tienen web 
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Ciudad Real 

La Federación de Comer
cio de la provincia de Ciu
dad Real ha presentado su 
página web que ha realiza
do la empresa Ciudad Real 
Internet y que ofrece infor
mación sobre la federación, 
las asociaciones que la inte
gran y de las noticias que 
pueden resultar intere
santes para el mundo del 
comercio. 

El técnico de la CEOE-
CEPYME de Ciudad Real, 
Rafael de la Cruz, destaca
ba que se trata de una pági
na que es de las más 
modernas que puede 
haber en la provincia en 
cuanto a las técnicas utili
zadas para su confección 
que se ha tardado en reali
zar seis meses. Así, esa 
página a la que se puede 
acceder por la dirección 
www.comerdocr.com tiene 
animación cuyo programa 
se carga directamente al 
entrar en la misma. 

A través de esta página, 
pero ya después del verano 
se ofrecerá a los comerdan-
tes que lo deseen poder 
realizar transacciones 
mediante comerdo electró
nico. Por el momento toda
vía queda pendiente llegar 
a un acuerdo con algima 
entidad que opere en la 
provincia para realizar esta 
operadón. 

Precisamente el hecho 
de que se haya utilizado el 
dominio com el lugar de 

£1 coste de confección de esta página ha sido de 
medio mülón de pesetas, aproximadamente 

La Federación de Comercio de 

org tiene como fin poder 
acceder al comerdo elec
trónico. 

El objetivo de la página 
web de los comerciantes de 
Ciudad Real es triple; ya 
que por un lado se trata de 
que sirva de representa-
dón institudonal de lo que 
es la federación; también 
de dar una información 
sobre notidas o novedades 
que se irán actualizando 
periódicamente y, en tercer 
lugar, dar la oportunidad 
al comerdante de poder 
utilizarla para realizar 
comerdo electrónico. 

El coste de la página ha 
sido de aproximadamente, 
medio millón de pesetas, a 

Ciudad Real presentó oficialmente 

lo que habrá que sumar los 
costes de mantenimiento 
de la misma. 

Cualquier comerdo aso-
dado, solo por el hecho de 
estarlo, ya puede aparece 
su nombre en la web. 

A través de esta página 
se ofrece la posibilidad de 
que los comercios que 
todavía no estén asodados 
a la Federadón de Comer-
do de Ciudad Real, pue
dan hacerlo vía internet y 
sin necesidad de despla
zarse a las sede de la 
misma. 

El presidente de dicha 
Federadón, Arturo Mesa, 
aseguró en el acto de pre-
sentadón de esta página 

su sitio en internet. 

que "en ella están repre
sentadas todas las aso
ciaciones pertenedentes a 
la misnid y se darán a 
conocer todas las noveda
des e informadón que afec
ten al pequeño comerdo". 

Asimismo, resaltó la 
importanda de contar con 
una página web en un 
mercado cada vez más 
competitivo y avanzado y 
"donde el comerdo elec-
trórúco ya va siendo una 
práctica habitual". En esta 
misma línea, afiadió que 
los comerdos que no estén 
en internet en un plazo de 
un año o dos"prácticamen-
te se puede dedr que no 
existen". 

MOHXrA MORESO 

La necedad 

Cada vez 
má& las 
empresas , 
administra-
d i o n e a , 
organizacio
nes y parti
culares dedden crear su-
página web, una inidati-; 
va que me parece muy 
buena, pu<és ya se sabe 
que Internet es «n gran 
escaparate para cualqiúer 
ittformación. Pero existe 
xm problema y es que 
tener una página web 
que no se actualiza no 
sirve de nada, fnter«et 
deja de ser yna fuente de 
ínfónnación, que para los 
ifltenaiautas es fundamen
tal. Parece mentira que 
para consultar una infór-: 
mación que es oficial f 
que Üeno que estar én la 
Red el mismo día, tenga 
que esperar más de una 
semana para poder acce
der a ella. De nada sirve 
cuando ya e,li pasada, b 
importante es. la actuali 
dad. Pero no sólo ocurre 
en la AdTnini.«!trad<Sn, ya 
se sabe que las "cosas de 
Palacio van despacio", 
sino también en orgaiü 
/aciones, en las que los 
datos de su propia activi
dad, que so supone que 
se revisan todos los años, 
son de hace tres ó cuatro 
años. Me pregunto si es 
tan dlKdl actualizar una 
página wdj ya que sino 
se revisa continuamente 
pierde su finalidad, la 
actualidad. 

A.S.INFAWTES/REPACCION 

C-LM 
Los habitantes de Castilla-
La Mancha podrán disfru
tar de un nuevo servido a 
través de internet gracias 
al servicio LaNetro.com 
que ofrece a través de sus 
páginasa de internet infor
mación local invividuali-
zada de cada una de las 
capitales de la provincia 
déla región. 

La mayor parte de la 
informadón que pone a 
disposidón esta página es 
de utilidad para el merca
do del odo (cine, teatro, 
restaurantes, bares de 

LaNetro.com abre páginas sobre las 
cinco provincias de la región 

Se q/rece infonnación para el mercado dd odo, sobre todo 
copas, servicios y todo tipo 
de posibilidades turísticas) 
además de servidos para 
fomentar las relaciones 
interpersonales a través de 
conversadones on Une y 
espacios específicos para 
comprar, vender e inter-
"ambiar opiniones. 

La Netro.com estaba 
hasta ahora ofreciendo sus 

servidos gratuitos en 31 
capitales de provincia 
españolas, pero ahora la 
lista se ha ampliado a otras 
21 provincias con lo que la 
cobertura informática de 
esta empresa alcanza el 
100% de la población 
intemauta y geográfica de 
España. 

La Netro.com ofrece en 

cada una de sus páginas 
provinciales todo tipo de 
informadón. En concreto 
en la de Ciudad Real tiene 
informadón sobre 350 res
taurantes, cerca de 300 
hoteles, más de 150 disco
tecas y bares de copas y 
alrededor de 200 instala
ciones deportivas. En el 
caso de Toledo, la oferta de 

odo que se encuentra en la 
página incluye. también 
más de 300 restaurantes, y 
alrededor de de 300 hote
les e instaladones deporti
vas. 

A través de este servido 
se podrá también adquirir 
entradas de dne, teatro y 
espectáculos. 

Se esperan que estas 

páginas reciban unas 
40.000 visitas enel primer 
mes. 

La Netro.Com se fundó 
en el año 1996 y tiene pre
visto invertir 9.600 millo
nes de pesetas, hasta el 
año 2003 en expansión 
nacional e internacional. 
Esa empresa ha adquirido 
un 20% de DVD Go, 
empresa española especia
lizada en la venta de pro
ductos en formato DVD a 
través de internet y ha 
abierto filiales en Portugal, 
Italia, Francia, Méjico, 
Argentina, Brasil y próxi
mamente Chile. 
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Además dispone de restaurante ̂ ĉ^̂^ 

El mundo de la caza tiene 
su cita en Casa Marcos 

MóNicA M O R E N O 

Almuradiel (Ciudad Real) 

El mundo de la caza y las 
monterías, tanto cuando 
es media veda como 
cuando es general, en
cuentra su sitio todos los 
años en el Hostal Casa 
Marcos. Este estableci
miento cuenta con 44 ha
bitaciones dobles y 5 sen
cillas, decoradas en un es
tilo moderno y funcional. 

Casa Marcos empezó 
su actividad en Almura
diel (Ciudad Real) hace 
cinco años con 14 habita
ciones. "De tres años has
ta la actualidad hemos 
ampliado las habitacio
nes, en los dos últimos 
meses hemos construido 
11 habitaciones", afirma 
el responsable del Hostal, 
José Escamilla. La media 
veda comienza el 15 de 
octubre y la veda general 
se inicia el doce de octu
bre, "y vienen todo tipo 
de cazadores, nacionales 
e internacionales. En es
tos días la mayor parte de 
los clientes son cazado-
res . 

En otras épocas del 
año acuden muchos turis
tas que vienen por agen
cias. 

Todas las habitaciones 
cuentan con baño com
pleto, teléfono y aire a-
condicionado. "Además 
el cliente pueden descan
sar en las terrazas que te
nemos en los alrededores 
del Hostal", comenta Es-
camilla. 

Este establecimiento 

Cuenta con 44 habitaciones dobles y 5 sencillas, 
decoradas en un estílo moderno y funcional 

Al Hostal Casa Marcos acuden un gran número de cazadores. 

está abierto todos los días 
del año las veinticuatro 
horas al día, excepto No
chebuena y Nochevieja. 
En él traba
jan treinta 
y cuatro 
personas. 

E s t e 
municipio 
ciudadrea-
leño ofrece 
m u c h o s 
puntos tu
rísticos pa
ra visitar, 
entre ellos la Plaza de la 
localidad o el Palacio de 

Está abierto todos 
los días del año las 
veinticuatro horas 

al día, excepto 
Nochebuena y 

Nochevieja 

San Marqués. Además a 
una hora está Almagro y 
las Tablas de Daimiel. 

Casa Marcos, además 
de hostal, 
t a m b i é n 
cuenta con 
un restau
rante, crea
do hace 32 
años. Dis
pone de 
cinco salo
nes, para 
c e l e b r a r 
bodas, con

venciones y otro tipo de 
celebraciones, con capaci

dad para 1.270 personas. 
En este restaurante se o-
frecen desayunos y comi
das a los clientes del hos
tal. 

En cuanto a la compe
tencia en este municipio 
ciudadrealeño no hay mu
chos hostales, "ya que los 
que había se han hecho re
sidencia en los últimos a-
ños". 

Hostal Casa Marcos 
Crtra. Madrid-Cádiz 

Salida 230 
Telef. 926 33 90 75 

Almuradiel (Ciudad 
Real) 

El restaurante Kentla está situado en Sigüenza 

Kentía, un lugar 
en el corazón de 

Sigüenza 
El restaurante tiene capacidad para 

acoger a 250 personas 
MÓNICA M O R E N O 

Sigüenza (Guadalajara) 

Junto a la estación de au
tobuses de Sigüenza, una 
zona muy transitada por 
los turistas, se encuentra 
el Restaurante Kentia. En 
este establecimiento que 
se constituyó en 1984 se o-
frecen todo ti
po de comi
das y platos 
típicos de 
Cas t i l l a -La 
Mancha, entre 
los que desta
ca el morte-
ruelo, las mi
gas y los asa
dos. Aparte 
también dis
ponen todos los días, in
cluso domingos y festi
vos, de un menú diario al 
precio de 1.200 personas. 

Tiene capacidad para 
acoger a unas 250 perso
nas, que pueden celebrar 
comuniones, bodas y todo 
tipo de comidas. "A nues-

Entre los 

'ii-^lii.lüi'L 

platos que se 
pueden 

degustar está 
el morteruelo 
y los asados 

tro restaurante vienen to
do tipo de clientes, depen
diendo del horario que 
nosí.vJeiteB'íJíífiíaia el en
cargado, Pedro Hombra
dos. 

El restaurante Kentia, 
en el que trabajan cinco 
personas, recientemente 

ha realizado 
ftiji^Jjaciones 
en los salones, 
"modernizan
do las instala
ciones que 
hasta ahora te
níamos". 
Abren todos 
los días, ex
cepto los vier
nes por la tar

de, y su periodo de vaca
ciones es la última quince
na de septiembre. 

Restaurante Kentia 
O \^cente Moñux, 9 

19250 Sigüenza 
(Guadalajara) 

Telef. 949 39 00 58 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN 
FORMA DE PAGO 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 

PREC» ANUAU 8.0001 
Ta lón b a n c a r i o 
G i r o o t r a n s f e r e n c i a 
Donnic i l iac ión b a n c a r i a 

N01A: Esta suscripción tendrá caráclw anual, salvo ordan expnsso en contra, sin la cuol quedará automáticamente renovada. 

Banco o Caja de Ahorros 
Oficina 
Nombra del titular 
CIF/DNI 
Dirección 
Población 

Firma autorizada 

Telf.: 

I DE CASULLA-LA MANCHA H 

RECIBO BANCARIO 
M u y Seño r m í o : Le r u e g o se s i rva ca rga r e n m 
Cuen ta Corr iente / L ibreta de Ahor ros , los rec ibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s p o r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD O F i c i m Dua va CUENTA 

t/ Si Vd. desea suscribirse por correo, re'lene este cupón y envíelo a: 
ECONOMÍA Y EMPRESAS. Apartado de Coneos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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Congresos 

•SPAIN FASHION 
EXHIBITION II 
Fecha: Del 26 al 27 de 
julio 
Sector: Relaconado con 
la confeccióny el 
diseñotextil 
Lugar: Osaka (Japón) 

•FIN 2000 
Fecha: Del 25 al 30 de 
septiembre 
Sector: Feria Interna
cional del mueble 
Lugar: Valencia 

•AGROEXFO 
Fecha: Del 16 al 20 de 
julio 
Sector: Industria de la 
carne y su mercado, 
horticultura, catering, 
etc. 
Lugar: Bogotá (Colom
bia) 

•NOVIA ESPAÑA 
Fecha: Del 16 al 18 de 
julio. 
Sector: Moda para 
bodas, comuniones, 
ceremonias y accesorio. 
Abierto a profesionales. 

^Lugan Montjuií^'»!^: -̂  t> 
(Barcelona) 

•A GENDA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 39 

Cursos y Jornadas 

A CURSO; Diseños de Pág inas Web 

Dirigido: A empresarios, autónomos, trabajadores y desempleados. 
Fecha: Del 17 de julio al 4 de agosto. 
Horario: Sábados de 9 a 14 horas. 
Modalidad: Presencial. 
Información e Inscripciones: Centro de Formación de la Federación Empresa
rial Toledana. Paseo de la Rosa, 4. Toledo 
Lugar de celebración: Toledo 
Teléfono: 925 25 77 07 

A CURSO: Especia l i s tas en Comercio Exterior 

Dirigido: Parados inscritos en las oficinas del INEM y titulados universita
rios. 
Fecha: Del 4 de septiembre al 22 de octubre 
Duración: 300 horas lectivas. 
Horario: De lunes a viernes, de 17a 21 horas. 
Coste del curso: Gratuito . 
Modalidad: Presencial. 
Información e Inscripciones: Cámara de Comercio e Industria de Toledo 
Centro de Formación. Averüda Reyes Católicos s/n. Toledo 
Lugar de celebración: Toledo. 
Teléfono: 925 21 18 20 

• CURSO: Aplicaciones en la Empresa 

Dirigido: Empresarios y trabajadores de las pymes de Alcázar de San Juan 
Inicio: Del 10 de julio al 21 de julio 
Duración: 20 horas lectivas. 
Coste del Curso: Gratuito. 
Información: Fundación Municipal de Alcázar de San Juan. 
Lugar de celebración: C/ Marqués de Múdela, 24. 
Teléfono: 926 54 54 12 

• Ferias 

MANZANARES 

FERIA REGIONAL DEL CAMPO Y 
MUESTRAS (FERCAM) 

Fecha de celebración: 
Del 12 al 16 de julio 

Sector: 
Feria para profesionales de la agricultura, 

riegos, automoción, obras publicas, 
muestras y turismo. 

Lugar: 
Manzanares (Ciudad Real) 

Dirección: 
Recinto del Patronato Ferial 

Teléfono: 926 61 06 00 
Fax: 926 61 06 00 

LAS PEDROÑERAS 

FERU INTERNACIONAL DEL AJO 

Fecha de celebración: 
Del 27 al 30 de julio 

Sector. 
Se da cita a nivel internacional, en su 

XXVIII edición, el sector productor del ajo 
así como maquinaria especializada 

Lugar: 
Las Pedroñeras 

(Cuenca) 
Organiza: 

Ayuntamiento de Las pedroñeras 
Plaza de la Constitución, 1 

Teléfono: 967 13 90 02 

• Libros 
EMPRESAS 

Emprendiendo 

en 

Femenino 

N. CHINCHILLA Y OTROS 

GESTIÓN 2000 
BARCELONA 

\uría CtiintliiUa 
rünr García 

Aftita ¡Mcrcadc 

¿Existe una forma de 
actuar característica y 
propia de las muje
res? ¿Cuáles son sus 
puntos fuertes y sus 
puntos débiles? 
¿Cómo se concreta 
esa forma específica 
de actuar dentro de la 
empresa? A estas pre
guntas intenta res
ponder esta obra, 
escrita por tres muje
res. Se ha dicho, 
siguiendo a Malraux, 
que el siglo XXI será 
femenino o no será. 
Esta afirmación ya nó 
suena a sueño utópi
co, ni mucho menos a 
una declaración de 

Emprendiendo 

iSíilímium 

guerra de tinte femi
nista. Es una simple 
descripción de lo que 
está ocurriendo. ,,Es 
más, se puede afirmar 
que la conversión no 
de la mujer; sino de 
su situación en el 
mundo se puede cali-
fícar como uno de los 
hechos itiás destaca
dos e influyentes de 
los veinte siglos que 
terminan. Este libro es 
un estudio, perfecta
mente documentado, 
de lo que está ocu
rriendo hoy en el 
mundo occidental, y 
una prospección opti
mista para el futuro. 

AGRICULTURA 
Agricultura 

y 
Medio Ambiente 

CRISTINA NARBONA 

GALAXIA GUTENBERG 

CÍRCULO DE LECTORES 

¿De qué modo se 
puede recuperar una 
agricultura sostenible 
y compatible con el 
medio ambiente? Las 
prácticas agrícolas 
que se han venido lle
vando a cabo durante 
el siglo XX en los paí
ses desarrollados han 
perjudicado enormen-
te el entorno natural. 
Las pautas industria
les orientadas al máxi
mo beneficio han teni
do un gran impacto 
negativo sobre los 
suelos. En estos últi
mos años, sin embar
go, en los medios polí
ticos crece la preiocú-

Cristina Narbona 

JIgrieultiri 
I meii 
ambieiite 

pación por este dete
rioro. Se han empeza
do a dictar medidas 
para frenar un proce
so que, a pesar de la 
gravedad de la situa
ción, no es irreversi
ble. La agricultura 
puede y debe recupe
rar su papel de víhcu-
to entre el ser huina-
no y la naturaleza. 
Este libro, escrito por 
Cristina Narbona, 
explora los caminos 
para que tanto la 
agricultura como el 
mediambiente en 
nuestro país estén en 
las mejores condicio
nes. 

MEDIO AMBIENTE 

Desamdlo sostenible. 

Ihinsicimí hada la 

coevoludóo global 

LuE M. JIMÉNEZ HERRERO 

PIRÁMIDE 

MADRID 

Este libro profundiza 
en el análisis de la 
relación medio 
ambiente y desarrollo, 
ofreciendo al lector 
información que le 
permitirá comprender 
mejor las interrelacio-
nes, entre los sistemas 
humanos y ixaturales 
en un sistema global, 
exponáeitdo las nuevas 
aportaciones e investi
gaciones sobre el pro
ceso de un desarrollo 
humano sostenible. 
Existen, sin duda, 
diversas visiones de 
este concepto que se 
encuadran dentro de 
distintas teorías e ide-

sostenible 

ologías, según criterios 
diferentes de sostenibi-
lidad débil -visión eco
nómica- o fuerte -
visión ecológica-. Pero 
seguramente lo más 
relevante para encon
trar salidas a esta crisis 
planetaria y de civili
zación que estamos 
generando y padecien
do sea concebir el 
desarrollo sosteiüble 
como un proceso de 
cambio abierto y expli
car las grandes transi
ciones que se avednan 
en el orden económico, 
tecnológico, social, 
ambiental, político e 
institudonal. 
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Nombres propios 
Alejandro Alonso, 

Consejero de Asrícultura 

El Consejero de Agricultura de Castilla-
La Mancha, Alejandro Alonso, ha parti
cipado en la Conferencia Sectorial que el 
Ministerio de Agricultura ha celebrado 
en Tenerife. En esta reunión Alonso ha 
redamado que las dos terceras partes de 
los fondos de reestructuración d d viñe
do que se contemplen en la futura OCM 

d d vino sean para Castilla-La Mancha. La actual norma
tiva finaliza d 1 de agosto y todas las oiganizadones 
agrarias temen que se retrase. 

Ángel Cantón, 
Qerente de Cantenet 

Ángel Cantón, gerente de la empre
sa ciudadrealeña Cantenet, ha obte
nido el premio al mejor empresario 
del 2000 que concede la Asodadón 
de Jóvenes Empresarios de Ciudad 
Real (AJE). Cantenet es una empre
sa que lleva en fundonamiento 
unos diez años y ha conseguido ha

cerse un hueco en el mundo tecnológico-empresrial 
de Ciudad Real. 

Marcos Montero, 
Presidente Cámara de Albacete 

La Cámara de Comerdo de Albacete, 
presidida por Marcos Montero, ha sido 
una de las primeras corporadones de 
España en mostrar su interés por impul
sar un sistema de certíficadón digital pa
ra dar seguridad y fiabilidad a las tran-
sacdones comerciales en la red. Este ser

vido, Camerfirma, garantiza la identidad y capaddad de 
las partes que negocian sin conocerse. 

Lorenzo Canales, 
Qte, Industrias Lorenzo Canales 

La empresa Industrias Agroalimentarias "Lorenzo 
Canales", ubicada en la localidad albacetense de 
Ossa de Montiel, tiene previsto expandirse hada 
los mercados intemadonales, por lo que están pre
sentando sus productos de conservas en las misio
nes comerciales que organiza tanto la Federadón 
como la Cámara de Comercio. El gerente, Lorenzo 
Canales, ha señalado que están hadendo catálogos 
en varios idiomas con vistas para salir al exterior. 

Francisco Javier Cacho 
Director Qerente de Asemaz 

El mercado farmacológico arúmal en Castilla-La 
Mancha ascendió a la cantidad de 3.670 millones de 
pesetas, según ha indicado el director gerente de la 
Asociación para la Salud Animal (Asemaz), Fran-
dsco Javier Cacho. Además la asodadón ha pro
puesto recientemente la creación de un órgano de 
autocontrol sobre la producción y la salud animal, 
en coordinación con la Comunidad de Castilla-La 
Mancha. 

Ramón Enciso 

Dtor. Gral. de Relaciones Institucionales de Telefónica Móviles 

'̂ Esta región es adecuada ]iara 
las comunicaciones móviles" 
MóNiCA MORENO 

Toledo 

El pasado 23 de junio la Junta 
de Comunidades de Castilla-
La Mancha firmó el protocolo 
con Telefónica Móviles Espa
ña, para la instalación de un 
Centro de Relación con el 
Cliente en él Polígono Indus
trial de Toledo. Según el direc
tor general de Relaciones Ins
titucionales de Telefónica 
Móviles España, Ramón En
ciso, este centro de Toledo es
tará operativo el año cfue vie
ne. 

Pregunta.-Castilla-La 
Mancha está viviendo un 
buen momento ya que nu
merosas empresas están in-
virtiendo nuestra comuni
dad. Hace unos meses fue 
Airtel Móviles la compañía 
que deddió crear un Centro 
de Atendón al Cliente en To
ledo, ahora es Telefónica Mó
viles España. ¿Qué tiene Cas
tilla-La Mancha, y en concre
to Toledo, que les ha anima
do a asentarse aquí y no en 
otia comunidad autónoma? 

Respuesta.- Nosotros esta
mos en una política de des-
centralizadón de nuestras ac
tividades, sacándolas fuera de 
Madrid y Barcdona, que es 
donde estamos prindpalmen-
te, y de hecho estamos presen
tes en algunas otras comuni
dades. Nos hemos planteado 
la apertura de un nuevo cen
tro y hemos analizado distin
tas alternativas. Una de ellas 
ha sido Castilla-La Mancha, 
donde nos ha sido sorpren
dente la facilidad y sobre todo 
la agilidad para negodar este 
acuerdo. Esto ha facüitado 
mucho las cosas, con indepen
dencia de que Toledo es ima 
maravilla y le da unas condi-
dones de privilegio por su 
cercanía a Madrid. El plantea
miento ágil de la Junta ha ayu
dado muchísimo. 

R- Se van a invertir 215 
millones en el Centro de To
ledo. ¿En qué se emplearán? 

R.- El proyedo está toda
vía en una fase muy embrio
naria porque hay que empe
zar por construir el edifido. 
Los 215 rrüllones se refieren al 

"Invertiremos lo que sea 
necesario para que los 

operadores tengan la última 
tecnología" 

En la imagen, Ramón Enciso. 

eqitípamiento de los puestos 
de operadón, obviamente es 
im cálculo muy por endma. 
Invertiremos lo que sea nece
sario para que los operadores 
tengan la última tecnología y 
los soportes informáticos más 
sofisticados que 
hay por hoy en ^ 

d mercado. 
R- ¿Qué zo

na atenderá el 
Centro las lla
madas? 

R.- En priiv 
dpio los centros 
están todos in
tercomunica
dos entre si y 
fundonan como im gran cen
tro virtual. La tdefbnía móvil 
si de algo se caracteriza es por 
la deslocalizadón. El cenhxa 
atiende llamadas de cualquier 
punto de España, aunque en 
prindpio atenderá las llama
das relativamente próximos. 

E-En la firma de protocolo 
usted habló de la tercera ge-
neradón, en concreto de lo 
que se denominó UMTS. ¿A 
qué se refieren estos térmi
nos? 

se conoce a la generadón ana
lógica, al Moviline que todos 
conocemos. La segunda ha si
do la digital o GSM y la terce
ra generadón es la multime
dia. Esto significa que d siste
ma va a ser capaz de unir en 

un mismo termi-
^ nal móvil, imá

genes, texto y 
voz. Será d ins
trumento de in
ternet dd maña
na, sobre todo en 
los temas de co
merdo dectróni-
co, en un mo
mento determi
nado. Se presen

ta un mundo donde la con-
fluenda de intemet y los mó
viles van a dar un cambio a 
nuestras vidas. En realidad, 
las generadones se producen 
a partir de situadones inter
medias. 

E- En los próximos tres 
años invertirán más de 13.(X)0 
millones de pesetas. 

R.- Estos 13.000 millones 
están recogidos en d Plan pa
ra las inversiones en GSM, so
bre todo se dedican a ampliar 

R.- La primera generadón coberturas y capaddades, así 

La confluencia 
entre intemet y 

los móviles 
dará un 
cambio a 

nuestras vidas 

como poner en marcha solu-
dones a la segunda genera
dón y media. En este trienio, 
también empezará en España 
d despliegue dd UMTS y las 
inversiones de éste son mucho 
mayores. 

R- En Castilla-La Mancha 
en los últimos años han in
vertido más de 20.000 millo
nes de pesetas. ¿En qué se ha 
materializado? 

R.- Prindpalmente en esta-
dones base, en centros de con
trol y en todo d equipamiento 
de red que permite la magnífi
ca cobertura de Idefonla mó^ 
vil que tenemos en esta comu
nidad. 

R- ¿Es esta comunidad au
tónoma una buena r ^ ó n pa
ra la telefonía móvil? 

R.- Es una región muy ade
cuada para las <5oihttnicatíO-
nes móviles, precisamente por 
sus características porque es 
una zona muy grande con nú-
deos de pobladón disperso, lo 
que facilita d uso de la tdefo-
nía. Aparte de que la transitan 
mudias péísonas ÍÉC*I' zonas 
turísticas. Comunidades co
mo Castilla-La Mancha esta
mos dando gran cobertura 
porque entendemos que es 
importante fadlitar este tipo 
de servido en áreas más abier
tas, no sólo en las grandes du-
dades empresariales. 

R- Actualmente tienen 
seis centros de atendón al 
cliente. ¿Qué características 
tienen éstos y si el de Toledo 
se va a diferenciar en algún 
aspecto de los seis? 

R.- En estos momentos es
tamos en Madrid, en La Coru-
ña, Valenda, Sevilla, Zarago
za y Barcelona. Como siem
pre el último es d mejor, de 
tal manera que cuando se 
abran las puertas del de Tole
do, será el más avanzado. Es
pero que además las perso
nas que lleven el centro tra
ten de mantener esta prima
cía el mayor tiempo posible. 
Los centros están muy ho-
mogeneizados porque todos 
atienden todo. La caracterís
tica fundamental de la tele
fonía móvil es la deslocaliza-
ción. 
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